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Tampoco ayer se llegó a un acuerdo que pusiera punto final a !a 
huelga de Transportes, que se lleva a cabo en nuestra provincia 
A partir de las cuatro de la tarde, la Comisión Deliberadora cele
bro una reunión en una de las salas del edificio de la AISS míen-
tras un buen número de trabajadores del sector, esperaban fuera 
noticias de lo acordado. Las fotografías de Barrelro nos muestran 
a algunos de los trabajadores, frente al edificio de la AISS, y a ! » 

Comisión Deliberadora en pleno débate 
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Pese a las amenazas y a la oleada de atentados producidos en el Ulster ante la visita de la 
reina Isabel II, con ocasión del veinticinco aniversario de su coronación, desoyendo Interven-
dones parlamentarias y sugerencias de la Prensa, la soberana británica no ha suspendido su 
viaje, Y ahí la tienen ustedes en el momento de descender del helicóptero, que la condujo al 
castillo de Hilísboroughm, en Belfast. No cabe duda de que, su actitud valiente frente a! deber, 
le merecerán a la reina el respeto y la simpatía en amplios sectores de la opinión mundial — 

(Foto Cifra Gráfica - UPI) 
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MAS DE CIMCUENTA PERSONAS 

INTOXICADAS EN PLENAS FIESTAS 

No son graves y se cree que se debe a 
consumir pasteles en malas condiciones 

IUI A rv r , . ~ EN SUCESOS 
M A D R I D 

UN PERIODISTA DEPORTIVO 

J U B I L A D O , A S E S I N A D O 

E N P L E N A C A L L E 

Un individuo que bajó de un 
coche le disparó con una escopeta 
de c a ñ o n e s r e c o r t a d o s 

SE CREE OÜE FUE CONFLIDIDO CON UN 
HERMANO; COMISARIO DE POLICÍA EN BARCELONA 
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Aproveche los 4 últimos días para adquirir sus prismálicos 
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C I N E K U R S A L C I N E P A Z GRAN TEATRO 
HOY, 5.45 8 - 10,45 

Formidable. Fantást ica. Ma
gistral. Que provoca las ma

yores carcajadas 

F A N T O M A S 
Eastmancolor - Franscope 
Louis de Funes 

Jean Marais 
Mylene Demongeot 

Todos los públicos 

-

13,45 

14,30 
14,31 
15,00 

15.35 
16,45 

16,55 

17,45 
19,15 

19,30 
19,31 
19,35 
21,00 

21,45 
22,15 
23,50 
23.55 

P R I M E R A CADENA 

Carta de ajuste de Pano
rama de Galicia. 
Apertura y presentación. 
Gente. 
Telediario. Primera edi
ción. 
Etcétera. 
Primera rapsodia, Debus-
sy. 
Tv. en el recuerdo. «El 
conde de Montecristo». 
Despedida y cierre. 
Carta de ajuste. «Diez me
lodías vascas», Guridi. 
Apertura y presentación. 
Avance informativo. 

L a semana. 
Telediario. Segunda edi
ción. Incluye el programa 
económico «Más-Menos», 
dirigido por Luis Angel de 
la Viuda». 
Los ríos «Guadiana» ( I I I ) . 
Marifé de Triana. 
Poesía e imagen. 
Despedida y cierre. 

-SOYÜYE 
AGENCIA PROPIEDAD 

I N M O B I L I A R I A 

• PISOS 
FINCAS 

• BAJOS 
PARCELAS 

Administración fincas 
Oficina Técnica Agrícola 

C/ . Noreas, 15-3.u Ocha. 
Telf. 21-13-26 - LUGO 

SALA E S P E C I A L 
HOY 

SENSACIONAL E S T R E N O 
5,45 - 8 y 16,45 

Mayores de 18 años 

PIEÜREPAS I A BOIICHE 
PIEINE 

(NO LLORES CON LA 
BOCA LLENA) 

con ANNIE C O L E 
F K E D E R I C D I J R U 
B E K B A K D MENEZ 

E l descubrimiento de amor y 
la ilusión del amor. Y el 

placer de la libertad 
E n V. O. 

HOY, 5,45-8 y 10.45 
Fabuloso Acontecimiento 

Mayores de 18 años , 
FRANCO ÑERO, en 

A D I O S 
T E X A S 

con J O S E S U A R E Z 
Un film lleno de emociones 

de principio a fin 

Madre de familia: debes pro-
mocionarte, si quieres proyec
tarte a los demás. 

L a h i b e r n a c i ó n : U n a 

t e r a p i a e s c a l o f r i a n t e 
Y a en otras ocasiones nos he

mos ocupado de la hibernación. 
Tema, que algunas personas han 
etiquetado bajo el Amplio y gene
roso marchamo de la ciencia-
ficción. Bien mirado no les fal
ta razón, pero dada la rapidez con 
que están sucediéndose los éxitos 
en el mundo de la ciencia y téc
nica médica creemos más justifi
cado colgarle, a este matrimonio 
entre la hipotermia y la neurople-
jía, que, por otra parte nos abri
rá las puertas de un nuevo y ex
citante concepto sobre una des
conocida neurofisiología, el rótu
lo de terapia a largo plazo, que 
nos ¡asegura estar en condiciones 
de desembarazarnos, sin ningún 
riesgo, y con toda clase de garan
tías, de las lacras patológicas que 
padecíamos. De una terapia que 
podríamos calificar de escalofrian
te, casi irreal, intangible y fantas
magórica, por la sacudida que, a 
la fuerza, experimentará nuestra 
mente ante el alucinante, increí
ble e incomprensible fenómeno de 
que un día nos veamos someti
dos a un letargo funcional, en es
pera no de resucitar, sino de re
cuperar, digamos un estado que 
había quedado detenido en un duj-
ce e indoloro sueño. 

Desde las experimetnales y dra
máticas demostraciones de Henri 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Carta de ajuste, «Mina». 
19.54 Presentación y avances, 
19.55 Dibujos animados. 
20,00 Redacción de noche. 
20,50 Teatro Club. «Grandeza y 

miseria de Minette, la be
lla de Lorena». 

22,30 Encuentros con las Letras. 
24,00 Despedida y cierre. 

Sanatorio Santo Angel 
Cirugía del' aparató digestivo 

y general 

Ramón Carril Castro I 
Montero Ríos, 57 • Teléfono 221200 
(Chalet Vega Barrera) LUGO 

C. S. P. 62 

direct 
Linca 
color 

CRUZ.16 (Galerías) 

mmmm 
Exclusivista de Pipas SAVINELU y afras marcas, todas de 

gran prestigio 
(La Casa dedicada enteramente al fumador) 

Ferretería ASTURIANA 
A L M A C E N D E H I E R R O 

P a r a c a r p i n t e r í a m e t á l i c a y c a r r o c e r í a s 

T u b o s so ldados conformados e n f r í o 
R e d o n d o s F o r m a s U 
C u a d r a d o s O m e g a s 
Angulos R e c t a n g u l a r e s 
Perf i l e s abiertos C h a p a s 

C h a p a s P e g a s o 

C a l l e R . Cabani l la s , 6 - T e l é f o n o 2 1 5 7 0 5 

Laboritj indiscutible pionero de 
esta técnica en claro período de 
adolescencia, a las importantes 
bases sentadas por biólogos de la 
categoría de Peter Mázul o de 
Jerome Sherman no ha pasado 
mucho tiempo y, sin embargo, el 
avance lo encuadraríamos den
tro del marco de lo espectacular. 
Por io pronto, ya son 15 las per
sonas que han sido congeladas en 
espera del quimérico medicamento 
o de la terapia milagrosa que sea 
capaz, de curarles de la terrible 
enfermedad que les llevó a la 
muerte. 

Üno, que tiene pocas y sanas 
debilidades pero, que se ocupa de 
alimentar las que arrastra, no ha
ce otra cosa que darle vueltas y 
más vueltas a una cantidad de 
por qués, muchos de ellos de di
fícil y dudosa respuesta y, otros, 
por desgracia, sin solución. 

A la pregunta de si un hiber
nado envejece, tenemos que con
testar rotundamente: no. Y a que, 

- el catabolismo celular se ve re
ducido a unos límites en los que 
el ritmo de destrucción de paupe-
ración de los tejidos es inaprecia
ble. 

Podemos también, aventuramos 
por los caminos de los pensamien
tos y los sueños, con el fin de 
aclarar si la masa encefálica, 
continúa o no participando del 
fantástico mundo de las pesadi
llas. Y la verdad, teniendo en 
cuenta que el mecanismo neüro-
nal funcionaría a cámara lenta, 
los pensamientos y los sueños se 

> producirían a velocidades tán pe
queñas, que no llegarían en con
junto a la categoría de fenómeno. 

De todas formas creemos que 
es mucho mejor dejar las cosas 
en su sitio. Menudo chasco se lle
varían algunos si, pasados los 
años, los sacasen del congelador 
y una vez aliñados, acicalados y 
peripuestos, los lanzasen en medio 
de un mundo nuevo, más tecnifi-
cado y agresivo aún que el nues
tro, donde todo les resultaría ex
traño, incómodo y sorprendente. 
Posiblemente, con lágrimas en los 
ojos, de rodillas, si fuese necesa
rio, implicarían el retorno al con
gelador, o más sencillo todavía, 
si no causase muchas molestias, 
pedirían, con- mucha humildad y 
con cierto miedo, un pedazo de 
tierra para descansar y para siem
pre. - .;: ,-

Claro que, a esta especie de ba
che psicológico se le podría qui
tar un poco de importancia me
diante la agradecida, siempre 
útil, y, por cierto, muy de moda, 
muleta de la socialización. Por
que hay que reconocer que arro-

• pados en esta carismática inves
tidura sería bien distinto; ya que 
todos sufrirían idénticas convul
siones, al despertar en una época 
mucho más desarrollada en todos 
los aspectos que la nuestra y en 
la que, sin embargo, sin decir que 
nos íbamos a mover con gran sol
tura, al menos los bichos raros se-, 
riamos los suficientes para hacer 
más llevadera esta especie de mi-
nirresurrección o de propina, des
pués,de una obligada temporada 
más o menos vegetativa, en la 
que el organismo y la mente tras 
haber estado prácticamente ino
perante durante 15 ó 20 años vol
viesen a la vigilia con una abun
dante sobrecarga de energías, dis
puestos a quemarlas sin miramien
tos; teniendo en cuenta que cuan
do se nos antojase podríamos vol
ver a aquel tierno estado de «la 
bella durmiente del bosque», esO 
sí, con muchas más garantías de 
éxito. 

José Luis D E E C H A R R I 

"LOS PROBLEMAS ECONOMICOS DE 

GALICIA Y SU AUTONOMIA", TEMA 

DEL X l l l PREMIO BANCO DE BILBAO 
L a Asociación de la Prensa de 

Vigo convoca el X i n Premio Ban
co de Bilbao, patrocinado por 
esta éniidad banparia, de acuer
do con las siguientes bases: 

Primera.—- L a Asociación de la 
Prensa de Vigo señala como te
ma general del X I I I Premio Ban
co de Bilbao para artículos, re
portajes periodísticos o estudios 
monográficos "Los problemas 
económicos de Galicia y la auto
nomía" . 

Segunda.— Podrán participar 
cuantas personas lo deseen, sin 
otro requisito que la difusión pre
via a través de la Prensa, Radio 
o Televisión de sus respectivos 
trabajos. 

Tercera,— Los trabajos, en ga
llego o castellano, pueden ser ar
tículos, un reportaje o un con
junto de ellos, o un estudio mo
nográfico -que contemple, el te
ma en profundidad y con rigor. 
E n cualquier caso, la extensión 
original no podrá ser inferior a 
tres folios mecanografiados a do
ble espacio. 

Cuarta.— E l plazo de publica
ción o emisión de los trabajos 
concursantes se fija desde el pa
sado 12 de enero de 1977 hasta 
el 15 de septiembre de 1977. Los 
recortes, pegados sobre hojas de 
tamaño folio y remitidos por t r i 
plicado, se harán llegar por co

rreo certificado al Presidente de 
la Asociación de la Prensa, Mar
qués de Valladares, 29-31, Vigo, 
antes del 20 de septiembre pró
ximo. S i la difusión se ha reali
zado a través de Radio o Tele
visión, sé enviarán tres ejem
plares de) guión, acompañados 
de un certificado de radiación 
del director del medio. En todos 
los casos se hará constar en el 
sobre "Para el Premio Banco de 
Bilbao". 

Quinta.— Cuando ios trabajos 
hayan sido publicados con seudó
nimo, el director de la publicación: 
o emisora habrá de certificar 
el verdadero nombre y dirección 
del autor, documento que se 
acompañará a los recortes o 
guiones. 

Sexto.— E l premio será de 
cincuenta mil pesetas, con ca
rácter indivisible y no podrá ser 
declarado desierto.' 

Séptima.— E l jurado estará 
formado por los especialistas en 
el tema y periodistas que desig
ne la Junta Directiva de la Aso
ciación de la Prensa. 

Octava.— L a entrega del pre
mio tendrá lugar en un acto a 
celebrar dentro del mes de oc-
Dubre de 1977, con motivo del 
cincuenta aniversario del estable
cimiento en Vigo del Banco de 
Bilbao. 

G a m a de potencia 
de 2 a 55 H E 

A la vanguardia de la técnica m á s 
avanzada, YAMAHA ha hecho de sus motores 
unos autént icos fuera de serie. 

Todo el mundo reconoce y aprecia sus 
cualidades. 

Porque, como ninguno, ofrecen la 
seguridad, fácil manejó , poco consumo y 
rendimiento admirables que los amantes 
de los deportes de í mar necesitan. 

Sumamente silenciosos y con cualidadesr 
que favorecen al medio ambiente. 

Visite nuestra e x p o s i c i ó n . Verá porqué 
los entendidos de todo el mundo utilizan 
un YAMAHA. 

E X T E N S A R E D COMERCIAL 
CON SERVICIO P O S T T V E N T A EN TODA ESPAÑA. 

Y A M A H A 
el motor japonés que suena 

en todo el mundo. 
importador para España: 

L E D A S A 
Cea Bermúdez, 44 - Tels. 2530216 -234 8251 - Madricl-3 

Distr ibuidor p a r a L U G O Y P R O V I N C I A 

COMERCIAL LAMAS 
CASA CENTRAL: 
Avda. Coruña, 93. Teléfono 21 57 26 
Perpétuo Socorro, 3 (Esquina Avenida 

Coruña) • LUGO 
SUCURSAL: 
C / , Navia Cbstrlllón, 2. Tel. 56 07 04 

VIVERO 
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SOBRE LA 
MARCHA 

MARI PAZ PONDAl 

Aunque la obra que repre
senta se titula «A media luz, 
los tres», prometo solemne
mente que en el momento de 
hücerle la entrevista a Mari 
Paz Pondal, alumbraba, en el 
techo de su camerino, una po
tente bombilla y que si éramos 
tres los presentes —Alvez el 
fotógrafo y nosotros—, en 
ningún momento intentamos 
ensayar el papel artístico. 

—De niña prodigio a ac
triz, ¿qué es eso de niña pro
digio? 

—A ó̂ creo que haya sido 
una niña prodigio. Lo que ú 
puedo decir es que cuando era 
pequeñita, recitaba poesías en 
todos los festivales benéficos 
y cuando venía a Asturias al-, 
guna personalidad de Madrid, 
algún alcalde o algún goberna
dor. 

—Vamos, que eras una niña 
buena. Dime, ¿qué significa 
ser actriz en España? 

—Pues no lo sé. Es una pro
fesión, creo que muy mal e 
injustamente considerada. 

—Sabes que hay muy' malas 
lenguas en este país. 

—Si , si. Sí lo sé. 
—Bueno, pues las malas len

guas decimos que para ser ac
triz, hoy, no se necesitan te
ner cualidades interpretativas 
ni ninguna cosa de esas...' 
• -—Bueno, yo eso tampoco 
lo creo hasta un punto exacto. 
En lo que si estoy de acuerdo 
es que ahora mismo hay mu
chas mujeres, no se les puede 
dar el calificativo de actrices, 
que ocupan los primeros luga
res en películas malas. Enton
ces pienso que ni son actrices 
ni lo serán nunca porque no 
han nacido para ello, sólo 
aprovechan las oportunidades. 

—¿Cómo conseguiste todo 
lo que ahora tienes? 

—Con mucho trabajo por
que he trabajado muchísimo, 
quizás un poco equivocada
mente ya que le he prestado 
mucha atención a este cine es
túpido español; he hecho bas
tante teatro aunque menos del 
que yo quisiera. Ahora pien
so volver mis ojos hacia el 
teatro y si algún día el cine en 
España vuelve a ser'arte, me 
gustaría estar en él. 

— F a mí me gustaría saber 
cómo consigues estar tan gua
pa. 

—Pues si te digo la verdad, 
no lo sé; porque para mi no 
tiene importancia. 

—-¡Qué lástima1. ¿Las actri
ces estáis al corriente de to
dos los probíemas de libera
ción de la mujer? 

—Pues mira, sí. Yo real
mente en esto nunca he senti
do ningún tipo de opresión por 
ser ifnujer; al revés, puedo con
fesar que he tenido muchos 
halagos. 

—¡No me lo jures que no 
liace falta!, pero es extraño 
que no te afecte. 

—Si , pero comprendo que 
hay otras profesiones donde se 
discrimina a la mujer. Creo 
que el hombre ya debe de es
tar convencido de que las mu
jeres son seres con las di
ferencias que marca la natura
leza. Espero que dentro de 
muy poco ya no haya este pro
blema. 

—¡Toma, y yo! 
P. B . T . 

sm SOL 

M A L P R 0 V 1 N C I A I : «El Ministerio de Agricultura ha dado 
luz verde para que üa Diputación ocupe tres hectáreas de la 
finca de Fingoy para el nuevo centro». - (Dr. Pardo Gómez) 

FUIMOS a verle a su clínica 
particular. Eran las once de la 
mañana . Aquello estaba aba
rrotado de enf ermos, 

— S i te parece, nos vemos aquí 
a la una de la tarde. Ahora, ya 
ves, me es imposible atenderte. 

Volvimos a la hora convenida. 
Todavía tuvimos que esperar 
algún tiempo. 

—¡Lo siento, pero los enfer
mos son lo primero! 

— Y hablando de enfermos,, 
¿cuánto tiempo lleváis en la 
Diputación tratando el proble
ma del nuevo hospital? 

—Cinco años, 
—¿Y cómo e&tá la cosa en 3a 

actualidad? 
— E l Ministerio de Agricultu

ra ha dado luz verde para que 
In Diputación ocupe tres hec
táreas de la finca de Pingoy 
con él f in de construir sobre 
ellas el nuevo Centro. 

—¿En lo que actualmente es 
la Granja Agropecuaria? 

—Exactamente, Aquellos te
rrenos son propiedad de la D i 
putación cedidos al Ministerio 
de Agricultura, Ahora revier
ten esas tres hectáreas a la D i 
putación, Son terrenos que ac
tualmente no se emplean para 
nada. E n un futuro no muy le
jano es muy posible que esta 
Granja pase a establecerse so
bre los terrenos que la propia 
Diputación Provincial tiene en 
Castro. Entonces dispondríamos 
de las 17 hectáreas con lo cual 
podría ampliarse el nuevo Hos
pital bien en lo que se refiere 
a instalaciones, bien en zonas 
ajardinadas o también podría 
ser destinado a otras cuestio
nes de tipo asistencial, • urbanís
tico o benéfico. 

—'¿Y el viejo Hospital? 
—Ese es un problema que la 

Corporación deberá resolver en 
su día. Desde el punto de vista 
sanitario podía dársele un des
tino para enfermos crónicos, i n 
termedio entre un hospital en 
funcionamiento pleno y lo que 
ahora se entiende por una re
sidencia de ancianos. De todas 
formas esto es una opinión pri
vada mía. 

—¿Con qué financiación se 
cubrirá el nuevo Hospital? 

—Hace unos meses la tenía
mos programada a través de la 
Junta Nacional de Construccio
nes Hospitalarias y del crédito 
que la Diputación puede pedir 
a los habituales bancos. Ahora, 
con la creación del Ministerio 
de Sanidad, hay que pensar que 
el tema económico será canali
zado -a t ravés del mismo. 

—¿Cómo váis a cubrir las ne
cesidades de personal que evi
dentemente se plantearán con 
el nuevo Hospital? 

—Eso vendrá después, pero no 
creo que haya problemas. 

AUTONOMIA R E G I O N A L 
— T u mandato como diputado 

provincial está próximo a con
cluir. Vendrán las nuevas elec
ciones. ¿Piensas presentarte a 
ellas? 

— E n principio, no. Creo que 
he colaborado con mi grano de 
arena en las cuestiones públi
cas con la suficiente entrega y 
entusiasmo. Por otra parte, a 
las personas activas nos irrita 
excesivamente la pasividad de 
la burocracia nuestra. Creo que 
nuestra Administración padece 
de una oxidación crónica que, 
ciertamente, no va con mi ca
rácter. 

—¿Quizá un planteamiento 
autonómico de la Región podría 
resolver, en algo este problema? 

—Pues sí, en lo que se refiere 
a las relaciones de los organis
mos locales con la Administra

ción central, pero no en cuan
to al sistema de trabajo que tie
nen estos organismos y de los 
cuales dependeremos siempre. 
Por lo tanto es su modificación 
—!a de estos órganos centra
les— lo que de verdad se im
pone, 

E L C O L E G I O MEDICO 
H Dr. Pardo Gómez es, ade

más de diputado provincial en
cargado de todos estos asuntos 
sanitarios, el presidente del Co
legio Médico. Sobre el organis
mo que preside preguntamos en 
relación con su marcha actual: 

—Puedo decir que el Colegio 
va perfectamente. No tenemos 
problemas y su funcionamien
to puede decirse que es a pleno 
rendimiento. Todas las dificul
tades que evidentemente hemos 
tenido con su construcción se 
hallan suficientemente compen
sadas con la satisfacción de 
ver que todo marcha bien. Las 
actividades científicas están ca
nalizadas a través de la Acade
mia Médico-Quirúrgica y pue
do adelantarte que en estos mo
mentos estamos haciendo pro-

, yectos muy intei'esantes para el 
futuro con respecto precisa
mente a eso, a lo científico. 

«LA L E N T I T U D ME ACA
B A CON L A P A C I E N C I A " 

—Volvamos con la Diputa
ción, doctor. Por ahí se dice que 
si eres el hombre duro de la 
Corporación y que incluso el 
presidente, algunas veces, cuan
do se le plantea algún proble
ma, aconseja que antes de lle
varlo a sesión se hable contigo, 
¿Debemos interpretar que exis
ten discrepancias con Eduardo 
García o con el restó de tus 
"compañeros de Corporación? 

— E n absoluto. Eduardo es un 
entrañable amigo y el resto de 
los diputados lo mismo. Saben 
todos ellos muy bien que cuen
tan con mi confianza, con mi 
respeto,' con mi colaboración y 
con mi afecto. De esto no puede 
caber duda alguna. Lo que su
cede es que a mi me gusta que 
Las cosas se resuelvan con rapi
dez, con diligencia y cuando veo 
esta lentitud de la que antes 
hablamos entonces, a veces, es
ta lentitud me acaba con la pa
ciencia, Pero, -repito, esto no 
tiene arreglo sino se modifican 
los organigramas actuales, pa
labra esta, l a . de organigrama 
que, por otra parte, ahora está 
tan de moda. 

" S E P R E C I S A UNA AM
P L I A PROGRAMACION 
D E I A SANIDAD ESPA
ÑOLA" 

—Tú has sido uno de los mé
dicos, uno de los presidentes de 
Colegio que más has luchado, 
que más has clamado por la 

creación-del Ministerio de S a 
nidad. Pues bien, te has salido 
con la tuya. ¿Satisfecho? 

—Sí, creo que debemos estar 
t o d o s los profesionales muy 
contentos al ver que por fin ha 
sido creado el Ministerio de S a 
nidad, Ahora bien, esperamos 
que este Departamento modifi
que radicalmente los criterios 
de gobierno de la Sanidad E s 
pañola para una mejor aten
ción de todos los problemas sa
nitarios que tiene en estos mo
mentos planteado .el país y es
peramos también los médicos 
que al paciente se le devuelva 
la dignidad humana, permitién
dole quedar en libertad total 
para elegir su médico. S i , no ca
be la menor duda, ahora, des
pués de la creación del Minis
terio se precisa una amplia pro
gramación de la Sanidad E s 
pañola. 

" L O S QUE E M P I E C E N A 
E S T U D I A R M E D I C I N A 
HAN D E P R E G U N T A R 
S E S I T I E N E N VOCA
C I O N " 

— Y ahora que hablas de mé
dicos, ¿qué consejo, qué reco
mendación darías tú a los cha
vales que recién aprobada la 
selectividad universitaria se dis
ponen a estudiar Medicina? 

—Los que empiecen a estu
diar Medicina han de pregun
tarse, sobre todo, si efectiva
mente tienen vocación. Esto es 
fundamental. Porque han de 
tener presente que dentro de 
unos años la saturación de mé
dicos en España ha de ser im
presionante y muchos tendrán 
forzosamente que dedicarse a 
otras actividades a pesar de po
seer su título de médico. Hoy 
por hoy, ya tenemos^en las fa
cultades españolas estudiando 
Medicina más alumnos que en 
todas de los Estados Unidos y 
yo no veo forma de que pueda 
absorberse a'estos profesionales 
en el futuro. 

—Creo, doctor, que hay que 
distinguir entre aquellos que 

(Pasa a !a página siguiént©) 

A Y E R nos pasamos los l u -
censes casi sin ver el sol. Solo 
a ratos lució, pero pocos minu
tos, muy pocos. Durante toda 
la jornada una fortísima bru
ma cubrió el cielo de la ciu
dad. S in embargo el calor fue 
de bochorno y !a gente se ba
ñó en el Club Pluvial y donde 
no es el Club Huviai . 

Por cierto que sobre estos ba
ños fuera de la instalación de
portiva podríamos escribir algo. 
Prometemos hacerlo en breve. 
Pero entre tanto, ¡un poco más 
de prudencia porque en las ú l 
timas horas hemos sido testigos 
de cada cosa..,!. 

i t pmmUn 

A la una de la tarde de hoy, 
en eFsalón de actos del Gobier
no Civi l de L a Coruña, tendrá 
lugar el de toma de posesión de 
Gobernador Civi l de aquella pro
vincia del lucense Antonio Pol. 

Como ya hemos informado la 
Corporación Municipal de L u 
go, de la que fue Alcalde-pre
sidente,- estará presente. Y con 
ella un elevado número de ami
gos del señor Pol que así quie
ren sumarse al plebiscito de 
cordialidad y simpatía que esta 
toma de posesión va a repre
sentar en la ciudad herculina. 

Mañana les informaremos de 
este acto. Vaya por adelantado 
nuestra cordial felicitación a 
Antonio Pol. 

• LA CORPORACION 
MUNICIPAL Y LAS 
P R O X I M A S 
FESTIVIDADES DE 
NUESTRA SEÑORA 
Y SAN ROQUE 

COMO en años anteriores, la 
Corporación Municipal asistirá 
a los actos que con motivo de 
la celebración de la fiesta de 
la Virgen, se celebrarán el l u 
nes día 15 en la Catedral. Res
pondiendo a la promesa hecha 
hace muchos años, la referida 
Corporación acudirá a la Ca
tedral a las 11 horas para asis
tir a la misa solemne que allí 
será oficiada. 

Después, el miércoles 17, la 
propia Corporación asistirá a la 
misa votiva que tendrá lugar 
en la capilla de San Roque en 

. (Pasa a la página siguiente) 

• Reunión dt trabajadores de la 
Hostelería de Coruña y Lugo 

UN grupo de representantes de la negociadora del convenio de 
Hostelería de Lugo, nos ha visitado ayer para informarnos que habían 
estado aquí durante la mañana representantes del Ramo, dfr L a 
Coruna, con el fin de cambiar impresiones con ellos respecto a la 
marcha de la huelga del Sector, que se está llevando a cabo en la 
ciudad herculina y en Santiago y también parte de E l Ferrol. 

No ha habido, según ellos, ninguna recomendación para que los 
trabajadores de aquí se sumen al paro, pero sí, para que les ayuden 
económicamente, con el fin de incrementar la llamada "caja de 
resitencia", que permita una ayuda económica a esos compañeros 

Los propios trabajadores lueenses nos han dicho que a partir de 
hoy en los establecimientos que se acuerde, habrá letreros, que 
anuncien la convocatoria a esta ayuda no sólo por parte de los pro
fesionales del ramo, sino por la de todo el público que desee colabo
rar con estos hombres de la Hostelería coruñesa en el momento 
difícil por el que están pasando. 

FIAMBRES - CONSERVAS 
TARTAS TIPICAS 

ESTABIECIMIENTOS 

L A S U C U 
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Luna nueva el día 14. El Sol sale a las 7,22 y se pone a las 21,17 

W t e l é f o n o s d e u r g e n c i a 

Ambulatorio Cedrón del valli 
Teléfono ordinario 2114 40 
Teléfono de urgencia, de cineo de la farde 
a nueve de la mañana, 21 27 10 

C R U Z R 0 J A 
Consulta especial para pobres, los miércoles de 7 a 8 

18 de Julio (Dispensario) 
CRUZ RQJA Y AMBULANCIAS (Lugo). Permanente 
PUESTO DE SOCORRO DE BECERREA 
PUESTO DE SOCORRO DE OTERO DE REY " 
p u c e i p r » r»e .—»«--»••..'. A .rve f u A M T A D A . . . . . . . i 

212299 
360131 
39G393 

782 

Ambulancias Fernández 
T e l é f o n o s 21 22 5 6 y 21 8 9 6 6 • M i ñ o , 2 3 

G U a í u i ^ Wivat . . . 
G. Civil de Tráfico ... 223586 
Cruz Roja 212299 
Casa de Socorro ...... 220628 
Juzgado n.« 1 221325 
Juzgado n.0 2 223626 
ESTACIÓN DE AUTOBUSES 
TELEGRAMAS POR TELEFONO 

Rente 222141 
C. de Policía 213640 
Bomberos ...... . . . . . . . . . 212000 
P. Municipal 214488 y 214502 
Hospital 220250 
R. del SOE 215840 

223985 
222000 

Puerta d« Santiago ... 
P. de la Milag-osa ... 
Ponte dos Ranchos ... 
Barrio del Puente ... 
Fervedoira 
Plaza de E> Ferroi ... 
P. de Sto. Domingo ... 
Plaza de Aviles ........ 
Casas Sindícalo 
P. Comandante Manso 
P. de A, Fernández 

221080 
218827 
218825 
215046 
221030 
218880 
214536 
220022 
218828 
221006 
214504 

Tolda ....... 222660 
Estación RENFE ....... 220026 

SERVICIO NOCTURNO 
Ayuntamiento (Gda.) 214488 y 
214502 
Ambui 'García' Permanente 
Teléfonos ... 211016 y 211415 
AMBULANCIAS FERNANDEZ 
Teléfonos ... 212256 y 218966 
Ambulancia C. Roía 212299 

LLEGADAS 
H[ B SI 

TRAYECTOS 

tugo • Vigp • Gijón (Ferrobus) , • . 
Lugo • Coruña (FerrobUs» . . • • 

7,49 irún - Bilbao Coruña (Expreso) , . • 
8,23 Madrid Coruña • Ferrol (Expreso) . . 

10.iC Coruña Monforte (Ferrobús) . . . . 
10,22 Ponferrada Orense - Coruña (Ferrobús) 
10,59 Ferrol Madrid ti) (Ter) . . . . . 
13,36 Barcelona Coruña (Expreso) . . • • 
14,38 Coruña • Monforte León (Correo) • . 
15,34 León Monforte - Coruña (Correo) . . 
15.45 Coruña • Barcelona (Expreso) . . . . 
18,27 Coruña • Orense • 0onferrada (Ferrobús) 
18.47 Coruña • Irún Bilbao (Expreso) . • • 
18,57 Monforte • Coruña (Ferrobús) . . • » 
19.46 Madrid Ferrol (Ter) . . . . , • 
21,— Ferrol - Coruña Madrid (Expreso) • • 
22.17 Gijón • Vigo • Lugo (Ferrobús) . . . 
22,36 Coruña Lugo (Ferrobús) . . , 

SALIDAS 

. 6,25 

. 7,05 
• 7,55 
, 8,29 
. 10,24 
. 10,27 
. 11,01 
... 13,42 
. 14,47 
. 15,49 
. 15,51 
. 18,31 
. 18,59 
. 19,02 
. 19,47 
. 21,06 

(1) Enlaza en Monforte con TER Bilbao • Irún. 

HORARIO DE TRENES ESPECIALES D' VFOANO 
Llegadas Salidé? TRAvecTOS Dias qué circulan 

2^1 
6,24 
7.13 

13,53 
16,48 
20,33 

23,41 

2,36 
6,26 
7,18 

14,03 
16/49 
20,35 

Irún Coruña 
Barcelona Coruña 
Irún Coruña 

Irún Coruña 
Coruña - Barcelona 
Coruña • Irún 

23,46 Irún . Coruña 

31 julio; 1 septiembre. 
Del 17 julio al 6 septiembre. 
17, 24 y 31 de iullo. 1, 2, 7. 

14, 21 y 26 ai 31 de agosto. 
31 de {ulio. 
17 ¡ulio al 6 septiembre. 
29 {ulio; 5, 12, 19, 24, 25, 26, 

27, 28 y 29 agosto; 1. 2, 9, 
10 septiembre. 

23, 24, 30 y 31 ¡ulio. 6 agosto. 

VENTA DE BIUETES DE AVION Y TREN 

v " V I A J E S MIRANDA" 
Agencia de Viajes (G. 8 T. 106) 

Juan Montes, 3 V Teléfonos 211542 - 212708 - LUGO 

SERVICIO AEREO 
SANTIAGO/MAORID 

. Diarios: 00,30 07.45 • 14,55 • 18,45 
'' Lunes y miércoles a las 19.10. 

SANTIAGO/BARCELONA 
Martes, jueves y sábados a las 10,10. 

SANTIAGO/ASTURIAS/BARCELONA 

20,30. 
iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

SANTIAGO/BILBAO/LONDRES 
Martes, (ueves sábados y domingos a las 12,05 

SANTIAGO/LONDRES 
Lunes, miércoles y viernes a tas 09,00. 

SANTIAGO/BILBAO/? ARIS 
Lunes y viernes a tas 12,05. 

SANTIAGO/PARIS 
Sábados a las 16,10. 

SANTIAGO/BILBAO/FRANKFURT 
Miércoles a tas 11,30. 

SANTIAGO/FRANKFURT 
Domingos a las 09,35. 

SANTIAGO/MADRID/GINEBRA 
Diario a las 14,55. 

SANTIAGO/AMSTERDAM 
Sábados a las 10,10. 

MADRID/SE VILLA/LAS PALMAS 
SANTIAGO/MALAGA/TENERIFE 

Martes a las 18,05. 
LA CORUÑA/MADRID 

Diario a las 12,05 y 17.35. 

1 A R M A C I A 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

Iberia Jet 

iberia Jet 
Iberia Jet 

Aviaeo Pokker • F27 

Hasta las 10,30 de l a noche 
permanecerán abiertas las de: 
doña Carmen Piñeiro Castro, 
San Roque, 63; doña María 
Teresa Davina Saavedra, Rio 

Pardo, Teniente Coronel Teijei-
ro, 2. 

Desde esa hora prestarán ser
vicio las de doña Carmen P i 
ñeiro Castro y doña María Te-

Ulla, 36; don Manyel Pardo y resa Davina Saavedra. 

tí 0 T Í C Í A R Í O L O C A L 
JUZGADO D£ GUARDIA 

Desde el día 11 al 17 de agosto 
permanecerá de guardia el Juz
gado de Instrucción número 1, 
sito en la Avenida de Rodríguez 
Mourelo. 

T E L E G R A M A S D E T E N I 
DOS 

Se Sgravenhage, para D. 
Arza López, Travesía de Vigo 
172-4. 

De Madrid, para Sr. D. Ho
racio Fernández Otero^ Calle 
Escola, 3. 

Lunes, miércoles, viernes y domingos a las ft$,00 

Dé Madrid, para Francisco 
Cacharro Pardo, Avenida R a 
món Ferreiro, 49. 

De Madrid, para Julio\Ulloa 
Vence, br; Pórtela, once. 

De L a Coruña, para Manuel 
García Buján, Monte Faro, 17-
1.°. 

De Madrid, para Francisco 
Cacharro Pardo, Avenida' R a 
món Ferreiro, 49. 

De Madrid, para Julio Ulloa 
Vence, Doctor Pórtela, once. 

R E L I G I O S A 
SANTORAL DE^ HOY 

Santos Agilberta, vg,; Aniceto y Focio; Casiano, Hereuiano, Eu-
sebio, obs.; Eupio, Félix y Felicísimo, Gerardo, Juan, Gratiliano y 
Felicísima, Macario y Julián, mrs.; Muiredac, ob.; Porcario y Se-

gene, ab.; Sergio y Esteban 

1 
^ TV COLOR : 

v i s i t e TELELUGO 
B O L A Ñ O R I V A L ) EN E I R A , 14 

PREMIO AZNAR DE PERIODISMO 
AL MEJOR ARTICULO DEL AfiO 

1. —Pueden aspirar al premio Az-
nar de Periodismo los artículos pu
blicados en periódicos españoles 
desde el 30 de septiembre de cada 
año al 29 de septiembre del año. 
siguiente, ambas fechas incluidas 
Los artículos deberán ir firmados 
con el nombre del autor o con su 
seudónimo habitual, escritos en 
idioma castellano y publicados poi 
primera vez. 

2. — E l fallo del Jurado S3 produ
cirá el día 10 de noviembre, "-•cha 
del fallecimiento de don Manuel 
Aznar. 

3. —Los artículos (uno por cada 
concursante) se enviarán al presi
dente de la Agencia E F E con fe
cha límite del 15 de octubre, en 
original v ocho fotocopias, pegados 
en hojas de 20 centímetros de an
cho por 28 de alto. Sé incluirá 
también una hoja con el domicilio 
del autor, el nombre autentico en 
casos en que la firma del artículo 
sea un seudónimo y el título y la 
fecha del periódico en que haya 
aparecido. 

4. — E l Jurado estará presidido 
por el presidente de la Agencia 

E F E e integrado por los siguientes 
señores: 

Don Emilio García Gómez y don 
Manuel Halcón (designados por la 
Real Academia Española). 

Don Nemesio Fernández-Cuesta 
(designado en representación de 
P r e n s a Española, editora de 
«ABC»). 

Don Javier Godó (designado en 
representación de Talleres! de Im
prenta, editora de «La Vanguar
dia»). 

Don Aquilino Morcillo, (designa
do en representación de la Edito
rial Católica, editora de «YA»). 

Don Vicente Gallego (designado 
por la Federación Nacional de 
Asociaciones de la Prensa). 

Actuará como secretario del Ju
rado, sin voz ni voto, el del Conse
jo de Administración de la Agen
cia ^ .FE . Los miembros del Turado 
serán permanentes, siendo «"stitui-
dos sólo en caso de que así lo de
cidan las empresas u organismos 
que los designaron. 

5.—La cuantía del premio se ele
vará a 500.000 pesetas. E l concurso 
no podrá declararse desierto ni el 
premio podrá ser dividido. 

E L P R O G R E S O 
S E V E N D E EN R I B A D E 0 
Oesde las primeras horas de la mañana en; 

Gráficas Santiago, en e/. Rodrigue» Murías, 6 
Salvador Rodnquez en e/ San Roque. 1 

iVofa de la Comisión 
de Fiestas de la 

Milagrosa-
L a Comisión de Fiestas de l a 

Milagrosa nos remite ' la siguiente 
nota para su publicacióní 

A asociación dé veciños da M i 
lagrosa, Albéiros e Paradai-Darri-
ba, como orgaizadora das festas 
da Milagrosa diste ano, pon en 
conocemento de todas aquelas 
persoas interesadas en instalar a l -
gunha barraca, posto, etc., que 
se poden dirixir calquer día (^a 
semán de 7 e media a 9 e media 
a calle Serrano Suñer, número 95 
baixo. 

Debido ao escaso marxen de 
tempo con que disponemos para 
facer unhas festas dignas do ba
rrio, facemos un chamamento a 
todos os veciños pra que presten 
a masima colaboración. 

Tamén queremos aclarar que os 
ramistas entregarán üns recibos 
especificando a axuda é co nome 
ou cuño dista asoóiación. 

Hospital Provincial... 
(Viene de la página anterior) 

terminan y a los dos meses 
quieren establecerse y los que 
una vez concluidos sus estu-

. dios estén dispuestos a formar
se bien en España o en el ex
tranjero. • 

—Evidentemente que si. E l 
que valga, el que descuelle, ten
d r á siempre más facilidades pa
ra trabajar.. Pero claro, ten en 
cuenta que no todos, los padres 
pueden enviar sus hijos al ex
tranjero a formarse d, ponga
mos por caso, a Puerta de Hie
rro a prepararse. Entonces, aún 
valiendo, habrá mucho profe
sional que no pueda contar con 
esos años de perfeccionamiento 
y preparación y claro, repito, 
el disponer de un lugar de tra
bajo, va a resultar muy difí
cil. Por eso lo más importante 
es la vocación, estudiar Medi
cina como puede entudiarse otra 
carrera; cualquiera, sólo por ob
tener un t í t u l o universitario 
constituirá una futura frustra
ción para el que tal haga. ¡Y 
conste que tengo experiencia 
tanto en años como en profe
sión para decirte esto! Además, 
las nuevas orientaciones de la 
Medicina social yugulan toda 
posibilidad de un rendimiento 
económico espectacular ni s i 
quiera para los grandes médi
cos 

—¿Hemos de interpretar en
tonces que la Medicina, como 
tal carrera, no tiene ya porve
nir? 

—Ño es eso. Lo que nay que 
valorar es nuestras necesidades 
médicas y el número de profe
sionales futuros. 

—¿Solución? 
—^Posiblemente esté en esa 

selectividad de que se habla en 
cuanto se refiere al acceso a las 
facultades 

—¡Selectividaq que n a b r í a 
que realizar en todas las res
tantes, porque por el momento 
no hay paró en Medicina pero 
sin embargo en otras licencia
turas si lo hay. v desde hace 
tiempo ya... 

—Bueno, si, tienes razón. Pe
ro en fin, yo contesto a lo que 
me preguntas sobre lo mío. 
Otros podrían hacerlo de otras 
profesiones. 

— * — 
Nuestra conversación que dio 

comienzo a iz una y media de 
la tarde se ha prolongado has
ta las tres. Hay que almorzar 

. y hacemos mutis por el foro E l 
Dr. Pardo Gómez nos ha dado 
su opinión sobre problemas can
dentes de la Medicina local y 
nacional.— y . 

La Corporación,.. 
(Viene de la página anterior) 

memoria de aquella otra, pro
mesa que la Corporación y Ca
bildo hicieran hace más de 
trescientos años aj Santo cuan
do sobre la ciudad se desenca
denó una epidemia causó cen
tenares de muertos. L a hora de 
esta misa votiva será las 12 de 
la mañana. 

/ La Mutualidad Nacional de 
.empleadas dei Hogar ba susti
tuido a) antigüe Montepío Na
cional del Servicio Doméstico 
ampliando al máximo el con
junto de prestaciones de 
Seguridad Social 

file:///Ulloa
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¡UNA SOMBROLA PARA EL GUARDIA! 

P A R E C E —decimos parece por 
po asegurar nada ya que mu
chas veces que nosotros afir-
,Miamos que hacía buen tiempo 
a l día siguiente llovía—, pare
ce repito que: el verano está ya 
decididamente sobre nosotros 
¿Por cuánto tiempo? ¡Quién lo 
sabe! A lo mejor otra vez incli
namos las borrascas sobre Lugo 
después de este comentario... 
Pero bien, mientras tanto dure 
el verano,- ha rá sol y mientras 
haga sol, h a r á también calor. 
Media hora bajo los rayos sola
res le dejan a uno la cabeza 
hierviendo pero seis, como tie
ne que estar el policía de ser
vicio por ejemplo en esta con
fluencia de la calle del Genera
lísimo Franco con la de José 
Antonio y Plaza de Santo Do
mingo, son muchas horas de 
Dios. Ni con el casco ese se 
aguanta eí calor. Y menos vis
tiendo de azul, como el policía 
del grabado. 

Otros años, siempre que el ye-
rano llegaba, el Ayuntamiento 
colocaba una sombrilla no en 
medio, sino a un lado, dando es
paldas al bazar Quico y el guar
dia, desde allí, bajo su protec
ción, dirigía perfectamente el 

tráfico sin temor a tostarse. E s 
te año, no sabemos porque, la 
sombrilla todavía no ha hecho 
acto de presencia. Puede que se 
haya estropeado, cosa que le 
ocurre siempre a las sombrillas 
después de cierto tiempo de uso 
pero, evidentemente, tampoco 
resultará un gasto muy gravo
so para el Ayuntamiento el com
prar otra y situarla ahí. 

E n fin, nosotros que sabemos 
muy bien del espíritu de sacri» 
ficio que anima a la Policía Mu
nicipal de Lugo tenemos la com
pleta seguridad de que el guar
dia continuará ahí y ahí esta
rá sin reclamar, sin decir esta 
boca es mía. Por eso lo decimos 
nosotros por él y por todos los 
compañeros a los que correspon
da servicio en este lugar. Por 
otro lado alguno de ellos, como 
el de l a fotografía, ya no son 
ningunos chavales y este reci
bir sol y calor así, sin protec
ción alguna, les resulta todavía 
más penoso que a los que no 
han llegado todavía a los 30. 

E n fin, pedimos para este po
licía y para sus compañeros una 
protección. L a sombrilla es lo 
que encontramos más a mano. 
¡Pues una sombrilla, caramba! 

"Hoy también se mide ei grado de desarrollo de un 
país por el consumo de sangre. Frente a los 16 e/e. de 
Gran Bretaña y Países Escandinavos, o ios 14 e/e. de Fran
cia « Italia, ESPAÑA NO PASA DE LOS "3 e/e. por habf. 
tanta y año". 

HORIZONTALES.-^l: Distancia corta, que puede recorrerse pasean-
tío. 2: Igualdad de nivel. 3: Mortífero, qué puede causar la muerte. 4: 
Provocases »l toro para que embista. 5: Compongan, preparen. Prô  
mesa que hace uno a Dios o a íos santos. 6: En plural, pieza que de
tiene el movimiento de un mecanismo. Guante de punto sin dedos. 7: 
Relación de sucesos por años. Que tiene ¡ugo. 8: Escudos redondos 
y pequeños, 9: Tener aptitud para lograr un fin. 10: Rifo de Gerona. 
11: Empeño, firmeza, constancia. 

VERTICALES.—1: Que causa la muerte. 2: Tratamiento. 3: Cortar 
la retirada al enemigo. 4: Escritos satíricos o Infamatorios. 5: Pen
dientes de adorno para las orejas. Remonte a tal o cuel fecha. 6: Lu-
«ifer, el diablo. En plural, alumbre. 7: En plural, pronombre demos
trativo. Mozo de muías. 8: Desleír en agua una materia en polvo Im-
palpable para precipitar la parte más ténue. 9: Sitios poblados de 
árboles en riberas y vegas. 10: Expiración brusca del aire contenido en 
los pulmones. 11: Novenos. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR 
HORIZONTALES.—1: Apela. 2: Éta. 3: Oliva. 4:*Cruceta. 5: Maraca. 

£|»m. 6: Asaca. Plata. 7: Tisú. Éralas. 8: Alacena. 9: Omisa. 10: Oio. 
11: Arase. 

VERTICALES.—T: Amate. 2: Así. 3: Crasa. 4: Oráculo. 5: Peluca. 
Amor. 6: Itlca. E«Ua. 7: Lave. Presos. 8: Att4an«. 9: Aiali; 10: Ata. 11: 
Amasa.' ' 

PLENO EXTRAORDINARIO DE M CORPORAQON MÜN1CIPAI: El ASífNTO 

DE m AHCOS SOBRE CUBIERTA HABRA DE SER RESUELTO POR LA 

COMISION PERMANENTE (OCHO VOTOS A FAVOR Y CUATRO EN CONTRA) 

R I V E R A M A N S O C E S O COMO C O N C E J A L 
Ayer, a las siete de la tarde, dio 

comienzo en la Casa Consistorial 
el pleno extraordinario de la Cor
poración Municipal cuyo orden 
del día contenía tan sólo nueve 
asuntos, pero que duró tres horas 
y media. ( 

Preside el señor Notarlo Vacas 
y asisten los tenientes de alcalde 
señores Ibáñez, González, Pallín, 
Seoane, Pena Souto y García Fer
nández, así como los concejales 
señores Costas, Zaringa, Granxei-
ro y Bobadilla. Como secretario, el 
titular, señor Grasa Zubeldía, ac
tuando como interventor el señor 
Ferreiro. 

Se procedió a la lectura del acta 
de la sesión anterior, celebrada 
el pasado día dos del actual, que 
fue aprobada. 

A continuación se tomó razón 
de la comunicación del goberna
dor civil accediendo a la baja 
voluntaria del coñcejal Francisco 
Rivera Manso, por su condición 
de militar, proponiendo el alcalde 
que se hiciese constar en acta - -y 
así se le comunica al señor Rivera 
Manso— el agradecimiento a la la
bor realizada por tan noble y dis
tinguido compañero. 

Se acordó la comparecencia en 
litigio formulado por don Abelar
do Buján Vázquez en el que ma
nifiesta su negativa a satisfacer 
los honorarios del arquitecto que 
redactó el proyecto para demoli
ción de parte de un edificio de su 
propiedad que se excedía de la li
cencia que le fue concedida en su 
momento. E l importe de estos ho
norarios asciende a 62.644 pese
tas; 

Sé aprueba inicialmente el pro
yecto promovido por don Anto
nio Mas Caralt, para delimitación 
y urbanización de un tramo de la 
segunda Ronda, en Paraday, ad
virtiéndole de la obligatoriedad de 
presentar el proyecto de alumbra
do público. La citada obra impor
tará 2.399.370 pesetas. E l indicado 
proyecto se expondrá para infor
mación pública y notificación a los 
propietarios de terrenos afectados. 

E l punto quinto se refería al 
proyecto de delimltaciéai y urbani
zación en Paraday, promovido por 
don Lisardo Canabal Vázquez, en 
representación de "Vicogasa". Que
dó sobre la mesa porque el señor 

N U M E R O 17 

F I E L « 6 8 

H O R I Z O N T A L E S . — 1: Propor
cionar o suministrar. 2: Río de Ho
landa. Desciendas. 3: Controversia 
o discusión. 4: Número romano. 
Flanco o costado. 5: Pronominal. 
Prenda de abrigo o adorno para la 
cabeza. 6; Ciudad argelina. Cloruro 
de sodio. 7: Aguardiente dulce ani
sado. Medida de longitud japonesa, 
8: Inundar. 9: Vestidos lujosos. 
Símbolo del bario. 10: Laberintos. 

V E R T I C A L E S . — 1: Perjudicial, 
nocivo. Símbolo de la plata. 2: In
terjección animativa. Elegid por 
soberano. 3: L e corte la carne viva 
con el bisturí. 4: Hijo de Adán y 
Eva, No conceded. 5: Ciudad de 
Marruecos, Red en forma de man
ga, 6: Marchitos. 7: Perfeccionar. 
Té chino. 8: Reflexivo. Condimen
tas o aderezas un guiso. 

SOLUCION A L N.0- 16 
H O R I Z O N T A L E S . — 1: Carre

ra. 2: Og, Apoyo. 3: Unidos. 4: 
I C . Acec. 5: Jas. Alón. 6; Area, 
Ato. 7: Alas. Et . 8: Iberos, 9: No
nos, As. 10: Senoide. 

V E R T I C A L E S . — 1: Cobija. In . 
2; Ag, Cárabos. 3: Setene. 4: Rana! 
Aaron. 5: Epica. Soso. 6: Rodela. 
7: Aypcote. Ad. 8: Os. Ñótas*. 

Notario se consideró incompati
ble con los acuerdos y el tener 
que ausentarse, no habría "quo
rum'' para tomar una decisión so
bre este asunto. 

Se aprobó provisionalmente el 
proyecto de delimitación y urba
nización en Saamasas, promovido 
por don Segundo Pardo Gil, por 
no haberse presentado reclamacio
nes durante su exposición al pú
blico. 

Igualmente se acordó la aproba
ción provisional del proyecto de 
urbanización de la callé^ Islas Ca
narias, primera fase; con un pre
supuesto de 8.379.910 pesetas, acor-
dándose su remisión a la Comisión 
Provincial de Urbanismo, 

E l punto octavo, en el que se 
registraron intervenciones de di
versos concejales, se trató sobre 
la subvención de Planes Parciales 
para la electrificación de Vlllaesté-
vez. Se dio cuenta de un escrito 
de "BEGASA" en el que manifes
taba que por falta de permiso pa
ra la ocupación de los terrenos, la 
empresa adjudicataria de la obra 
había declinado su realización. E l 
señor Granxeiro pidió, en princi
pio, que el asunto quedase sobre 
la mesa porque estimaba que el 
problema era únicamente entre 
"BEGASA" y "FENOSA", no com
prendiendo el por qué no se reali
zaba el enganche del fluido en el 
tendido que pasa a unos cien me
tros y que, por el contrario, se 
pretendía efectuarlo a más de un 
kilómetro de distancia. E l señor 
Notario rindió un amplio y deteni
do informe sobre las gestiones 
realizadas, tanto con las empresas 
como con los propietarios de los 
terrenos, llegando a la conclusión 
de que la única solución era ir 
a la expropiación de los terrenos, 
que sólo afectan a tres o cuatro 
vecinos de Esperante. Se acordó 
remitir el expediente a la Dipu
tación para la obtención de la 
subvención correspondiente e ini
ciar la expropiación, así como in
formar a la Corporación en la 
próxima sesión del pleno sobre las 
gestiones realizadas en este ex
pediente. 

TRES HORAS CON LOS 
ATICOS 

Durante tres horas la Corpora
ción deliberó sobre el tema de la 
construcción de viviendas bajo 
cubierta. En primer lugar el se
cretario hizo una exhaustiva his
toria del tema, leyendo informes, 
técnicos, jurídicos y de secreta
ría de los que se derivaban cla
ramente que la norma 7. 3. 9. de 
las Ordenanzas del Plan General 
se oponían claramente a la cons
trucción de áticos bajo cubierta, 
llegando a la conclusión de que la 
competencia sobre el tema es po
testativa de la Permanente. Los 
dictámenes de la 'Comisión de 
Obras y Urbanismo se ratifican en 
sus anteriores infonnes haciendo 
una extensa definición de la pala
bra "ático" y de su interpretación, 
manteniendo su postura de que la 
construcción de áticos bajo cubier
ta era ilegal. 

Intervino por primera vez Caj> 
los Costas sobre la competencia 
del tema, que, a su juicio, debe 
de ser de pleno, que debería in
terpretar y decidir el contenido 
de la mencionada norma. 

E l alcalde solicitó a los conce
jales que interviniesen, con la 
venia de la presidencia, con breve
dad y sin alusiones de tipo perso
nal. 

Intervino en primer lugar el 
secretario, quien manifestó su dis
conformidad con el informe del 
señor Costas, del que dijo, que 
aunque brillante, no le convencía 
en absoluto, porque incurría en 
contradicciones sobre competen
cias. E l señor Pallín hizo un pane
gírico sobre la conveniencia de 
aprobar la construcción de éstas 
viviendas, que por su carácter so
cial, ayudarían a paliar él nota
ble déficit, que en este aspecto 
se dejaba sentir en Lugo. 

E l señor García Fernández tie
ne una breve intervención pidien
do a la Corporación que, para po-
det decidir ¿sobre el asunto, sería 
conveniente aclarar la norma 
7; 3. 9., ya que de los informes 
«mitidos se desprenden errores en 

su interpretación y, si se estimi 
conveniente, solicitar su modifi 
cación. A esta propuesta se adhie
re el señor Seoane Moreno. 

E l señor González (don Ramón), 
hace un amplio informe sobre el 
ya emitido por la Comisión de l t 
que forma parte haciendo una se
rie de consideraciones que justifi
can su interpretación, que no pue
de ser otra que la negación de l i . 
cencías para evitar el incurrir en 
sanciones a los que, desoyendo los 
informes técnicos y jurídicos, se 
pronunciasen en favor de la con
cesión de licencias para la cons
trucción de áticos bajo cubierta. 
E l señor Pena Souto estima que 
los promotores no han meditado 
bien su petición ya que debieran 
de ser consecuentes con las nor
mas vigentes. 

Finalmente intervino el señor 
Notario Vacas, quien dijo, en su 
amplio y magnífico informe, qué 
había encontrado argumentos mo
rales y legales para manifestarse 
en contra de la concesión de llcen» 
cías y que, como urbanista, esti
maba que de accederse a la con
cesión de licencias para áticos, e l 
primer perjudicado sería la ciudad, 
que calificó como "la expresión 
de una civilización", y que aten
taríamos contra la densidad de 
la población, consiguiéndose pisos 

"más bajos, pero lucro alto del 
promotor. Estimó que los infor
mes eran clarísimos, tanto de fon
do como de forma, y manifestó 
que en todas las intervenciones 
registradas se había omitido una 
frase, a su juicio, fundamental: 
"Elementos de coronación", que 
figura en la redacción de la polé
mica norma. 

Volvió a intervenir el señor Cos
tas, que justificó su postura, que 
era ni más ni menos la de que 
se deben autorizar las viviendas 
objeto, del debate porque, a su 
juicio, no había perjuicios ni in
terferían los Planes Parciales. So
bre este punto repitió el señor 
Notario, quien volvió a insistir so
bre la vinculación del número de 
viviendas a los Planes Parciales y 
a la dotación de zonas verdes. 

Finalmente, el alcalde propuso 
votar sobre las propuestas de los 
tenientes de alcalde, señores Gar
cía Fernández y Seoane Moreno, 
sobre aclaración o modificación 
de la norma objeto del debate, 
pero finalmente se desistió de ello 
por estimar que si se tomaba el 
acuerdo en este sentido se parali
zarían por largo tiempo los Planes 
Parciales y, por tanto, la construc-
ción en la ciudad. 

Entonces, el alcalde propuso vo
tación sobre la competencia del 
Pleno o Corporación en este asun
to, que dio el siguiente resultado: 
A favor de la Permanente, ocho 
votos (los señores Ibáñez, Ramón 
González, Seoane, Sangregorio, 
García Fernández, Pena Souto, 
Granxeiro y Notario. A favor de 
que la decisión la tomase el Ple
no, cuatro votos: los señores Pa
llín, Bobadilla, Zaringa y Costas. 

Así pues, la decisión —como es
tablece la Ley— sobre la conce
sión o no de licencias, es cuestión 
de la Permanente que, sobre este 
tema, dados los informes desfavo
rables, habrá de pronunciarse en 
eontra de la concesión dé licen
cias. 

Este Pleno fue de mucha ex
pectación, ya que el salón de se-
sienes fue incapaz de albergar al 
público oyente, en su mayor parte 
promotores y personas relaciona
das con la Construcción. 

La sesión se levantó a las diez 
f media de la noche. 

Los trabajadores por cuenta 
propia del Régimen Especial 
Agrario de la Seguridad Social 
reciben dinero en efectivo: 

* Una asifnación anual por 
cada hijo. «.400 pesetas. 
• ir- Una asifnación anual por 

esposa de $.300 pesetas. 
Además, al contraer matrl» 

monio, percibe una asignación 
de seis natt pesetas, y. por el, na
cimiento de cada hijo, otra fa 
tres mil. 
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L A P R O V I N C I A LA IGLESIA DE VILLAPEDRE CUENTA 
C O N U N N U E V O A C C E S O 

APÜNT® DE C O M M M E 
NUEVA VISITA DE LOS "CACOS" A 

L A S F I E S T A S P A T R O N A L E S ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES 

LA AGRUPACION DE ACTO-TAXIS HONRARA MAMNA A SAN CRISTOBAL 
VIVERO.— (De nuestra Corres-

¡ponsálía, por Pablo Mateos Chao). 
E l sábado dan comienzo las fies

tas patronales de nuestra ciudad, 
con la festividad de San Cristó
bal, que la comisián de festejos 
"Independiente - San Roque", or
ganiza en colaboración con la 
Agrupación de Autotaxis de nues
tra comarca, con un variado y. 
extenso programa. Los festejos pa
tronales duran hasta el día 20 de 
los corrientes, volviendo a llevarse 
a cabo en esta edición la tradicio
nal gira a Portochao, por el río 
Landro, con importantes premios 
en metálico para los asistentes 
que lleven las embarcaciones me
jor engalanadas, estando subven
cionado por la casa Rioja - Monte-
rreal y el restaurante Serra, que 
quieren aportar asi su colaboración 
a este número. 

E l domingo, sobre las cinco de 
la tarde, en el Malecón, tradicio
nal regata de bateles, con la par
ticipación de las embarcaciones. 
de Mugardos, Luanco, Castropol y 
Club del Mar de Cillero, con im
portantes trofeos. Asimismo, el 
sábado, a las ocho de la tarde, 
tendrá lugar una gran velada de 
boxeo, en la Plaza de Pastor Díaz, 
organizada por el Independiente-
San Roque, con cinco combates de 
aficionados, entre una selección de 
la Marina de M, Ferrol y una selec
ción asturiana, estando estos com
bates bajo la supervisión de la 
¡Federación Gallega de Boxeo. 

En lo que respecta a la parte 
económica de los festejos la ciu
dad y comarca han respondido es
pléndidamente, ya que se han re
caudado cerca de las setecientas 
mil pesetas. E l coste de los festejos 
sobrepasa un millón doscientas 

mil pesetas. Todavía hay alguno 
sin dar su donativo y los miembros 
de la comisión esperan que lo ha
gan durante estos días. E l progra
ma saldrá a la luz pública durante 
el día^de hoy, donde la colabora
ción del comercio ha sido impor
tante. 

REUNION 
Hoy, viernes, a las siete y me

dia de la tarde, reunión de la co
misión municipal permanente, ba
jo la presidencia del alcalde de 
la ciudad, don Ramón Salgueiro 
Abad. En el orden del día, se tra
tarán diversos asuntos de trámite. 
Asistirán a la misma, los tenientes 
de alcalde y los delegados de los 
distintos servicios. 

FUTBOL 
Lunes y martes se jugará, en el 

estadio MunicipaL jde "Cantarra-

F E R I A S 
HOY, CABAVO Y S O B E R 

* « * 
Mañana, Aday, Triacastela, 

Gontán y Fonsagrada 

Mareas para hoy m 
el Litoral lucense 

(HORA D E L MERIDIANO D E 
G R E E N W I C H ) 

Horas Coeficientes 

1." pleamar 2,34 
2. B pleamar 14,53 

LA VILLA, EN 
SUS FIESTAS 

T A B O A D A . — (De nuestro co
rresponsal, MACIAS) . — Tabeada, 
en vísperas de sus jornadas festeras, ' 
viste sus mejores galas para hacer 
homenaje a la Virgen de los Mila
gros, invitar a sus amigos y familia
res y desear a todos los visitantes 
una grata estancia entre nosotros. 

Hace años, celebraba la villa, 
además de estos festejos, otros en 
honor a Santa Lucía y a Santo 
Tomé, patrono parroquial, cuyos 
festejos fueron decayendo a través 
de los tiempos por razones que no 
merecen mención, quedando defi
nitivamente y como fiesta principal 
de la villa la de agosto, arraigada 
desde tiempos inmemoriales a la 
que afluyen gentes no sólo del mu
nicipio, sino también de varias co
marcas de la provincia y, además, 
fecha en que nuestros emigrantes 
disfrutan de sus vacaciones estiva
les para hacer un stop durante estas 
jomadas y compartir con sus fami
liares y amigos todo este bullicio 
festero que pone en movimiento 
continuo a sus gentes y se engalana 
la villa con el lucido ̂ de fachadas 
y limpieza de calles. Es también 
fecha en que las calles de ía villa 
están invadidas por gentes foraste
ras que acuden a vivir este jolgorio 
festero y honrar con su presencia 
el paso procesional que recorre las 
calles de la villa a hombros de sus 
devotos, así como a presenciar el 
desfile de la gente que en correcta 
formación acompañan a la Virgen 
de los Milagros. 

Más tarde, las orquestas qu? ame
nizan los festejos y la famosa Ban
da de Sober y en sesión vermouth 
ponen, en el parque de Riazón, sus 
conciertos para lucir su categoría 
profesional y esperar los calurosos 
aplausos del público por las actua
ciones musicales. 

VISPERAS DE 
PATRONALES 
Cierto que las gentes de la villa 

tienen que hacer sendos desembol
sos para lucir esta jornada de cua
tro días, pero no es difícil reunir 
las cantidades que sea para su pro
gramación porque ya se cuenta 
con este capítulo y se recibe ama
blemente a la comisión. 

E l campo deportivo de L a Me-
dela va lucir también su acondicio
namiento del suelo y acceso al mis
mo que estuvo a cargo de los in
dustriales de relojería Alfredo Rey 
Alvelo y su colega Isauro Estévez, 
mermando las horas de descanso 
para dedicarse de lleno a trabajos 
que en el recinto eran de suma ne
cesidad, dedicación que efectuaron 
durante varios meses, logrando que 
este beneficio sirva para elevar una 
vez más la categoría deportiva de 
Taboada. 

E L C L U B D E F U T B O L 
R E C I B E NUJEVOS TRO
F E O S 

Como es tradicional en el vecino, 
hijo de la villa, Jesús Fidalgo F i -
dalgo, acaba de hacer entrega a la 
directiva del Club de dos valiosos 
trofeos para ser destinados a la regu
laridad en la temporada 76-77 y un 
cuarto trofeo futbolístico. Llegada 
esta fecha que no se pierde por na
da el señor Fidalgo quiere que su 
recuerdo a su pueblo natal siga 
su trayectoria. Desde las tierras 
vascas, donde tiene su puesto de 
trabajo viene a compartir estas jor
nadas festeras con sus familiares 
y amigos vecinos dê  Taboada, en 
cuyas jornadas ha d é ser visitado 
por su buen amigo y compañero 
don José Antonio Rodrigo, pe
riodista y locutor de Radio Bilbao, 
tareas en las, que comparte nues
tro buen amigo Fidalgo, razón por 
la cuál les liga cierta intimidad. 

na", el trofeo de Cultura y Bienes
tar, en Un torneo triangular, con 
la participación, parece ser, de 
Galicia Mugardos, de E l Ferrol; 
Milagrosa, de Lugo y Vivero, F . C. 
Es de esperar que la afición res
ponda a la categoría de este tra
dicional trofeo, en nuestros feste
jos patronales de verano. 

ALUMBRADO 
E l capítulo de alumbrado en las 

fiestas, saca un buen pellizco, pues 
se aproxima a las doscientas cin
cuenta mil pesetas. Pero es impor
tante el mismo, y que ya el pa
sado año, había llamado poderosa
mente la atención. Hoy, viernes, 
quedará concluida su instalación. 

FUENTE 
De nuevo ha sido cortada el 

agua en la fuente de la Plaza de 
Donapetry o Puente Labrada, con 
el consiguiente perjuicio al vecin
dario de aquella zona. Esperemos 
que nuestros rectores municipales 
tomen las correspondientes medi
das y no haya que estar cada dos 
por -tres, arreglando la arquilla 
existente en Campo de Verdes. 

PISTA PINTORESCA 
£ e está trabajando a gran ritmo 

por parte de ICONA, para concluir 
los festejos de la madrugada del 
dieciséis, en la ermita de San Ro
que, la pista pintoresca que nos 
lleva a la cima, y que está que
dando magníficamente bien, con 
los cinco metros de anchura que 
tiene en su mayoría, y que así evi
tará los atascos de otros años, por 
igual día. Asimismo entrará en 
funcionamiento la fuente y la zo
na de aparcamiento en la cima 
con la carretera de circunvalación, 
algo que va a llamar la atención 
a los que vayan a venerar a nues
tro copatrono. 

FALTA DE GASOLINA 
Motivado por la huelga del trans

porte, la tarde del jueves, en las 
gasolineras de nuestra ciudad, no 
había la de noventa octanos, con 
el consiguiente perjuicio para to
dos los usuarios y máxime estos 
días de t ran movimiento en la ciu
dad. Esperemos que el problema 
sea resuelto, en evitación de males 
mayores. 

La Mutualidad de Empleadas 
del Hogar concede a sus afilia 
dos y a los beneficiarlos de 
éstos ana completa proteeclón 
en la Seguridad Social. 

Informan las delegaciones 9 
Agencias del Instituto Nacional 
de Previsión y la Sección Fe
menina del Movimiento. 

VIDA MUNICIPAL 
^ CORGO 

De acuerdo con lo que dispone 
el artículo 30 del Reglamento de 
actividades molestas, insalubres, no
civas y peligrosas, se abre un plazo 
de información pública de diez días 
hábiles de duración sobre la solici
tud de licencia municipal presen
tada por don José Antonio Valiele 
López, para ía reforma de una na
ve destinada a terneros de carne 
blanca y la construcción de una 
fosa de purín, en el lugar de Es-
cardel de la parroquia de Gomeán. 

i f P U E B L A D E L B R O L L O N 
Por el plazo de un mes se abre 

información pública sobre el pro
yecto de un camino local de Pue
bla del Brollón a Parada de Mon
tes a Folgoso de Caurel, con un 
presupuesto de cinco millones de 
pesetas, que ha sido aprobado por 
esta Corporación Municipal en su 
reunión del día 13 del pasado mes 
de julio. 

• S A R R I A 
Por un plazo de ocho días hábiles 

se abre información pública sobre 
el pliego de condiciones adminis
trativas aprobado por el pleno de 
este Ayuntamiento en su sesión del 
pasado día 28 de julio, para regir 
en el concurso para la adquisición 
de un camión compactador, desti
nado al servicio de recogida de ba
suras establecido en esta villa. 

S A R R I A . — (De nuestro corres
ponsal, V I L L A R A B I D ) . 

T r e s nuevos establecimientos, 
que hasta la fecha se sepa, fueron 
«visitados» esta última noche por 
los «cacos» en nuestra villa. Bazar 
Central, sobre 4.000 pesetas en cal
derilla y un juego de navajas, fue 
lo que se notó de falta. Bueno, 
amén de una puerta de aluminio 
con desperfectos al ser forzada. 

- Calzados Severino: Se llevaron 
mil y pico de pesetas, también cal
derilla, y puerta de alüraiuio for
zada. 

Bar Madeira: Se llevaron sobre 
unas 20.000 pesetas. Aquí, más 
curiosa la cosa, subieron por la 
parte de atrás, a una parra, de allí 
a un tejado y, del tejado, al bar. 
Arramplaron con lo de la caja, lo 
del «bote» de los camareros e in
cluso se fueron a la cocina y se en
contraron con una cartera de seño
ra. También tenía sus pesetas. 

Desde luego, no faltan los casos 
curiosos en este tipo de «visitas». 
Por ejemplo, el propietario de «Ba
zar Centra» y el de «Calzados Seve
rino», son hermanos. E n el «Ma
deira», anduvieron como perico por 
su casa. Que la conocían, desde 
luego. 

Esperemos que la redada, que 
ya está tendida, caiga. Ultimamen
te la Guardia Civil, nos está de
parando muchas capturas. Estos ca
sos los sigue desde primeras horas 
de la mañana. 

También hay que aclarar que los 
tres establecimientos están situados 
en las calles más céntricas. Calvo 
Sotelo, Matías López y Diego Pa
zos. 

MAS T E M P L O S O V E S E 
R E P A R A N 

Siguen las reparaciones de los 
templos de nuestra comarca. Ulti

mamente las iglesias de la zona, de 
Sarria se están restaurando en buen 
número, dándoles accesos dignos, 
lo Cual no deja de tener gran im
portancia. 

Ultimamente a una que se le 
abrió pista, y se reparó totalmente. 
Nos referimos a la que muestra ía 
fotografía, la de San Miguel de V i -
llapedre, anejo de la parroquia de 
Goyán y que regenta el cura, don 
José Manuel Somoza Díaz. 

Este templo es importante, mí 
como su emplazamiento. Corona 
a toda su. feligresía, al igual que 
buena parte de la Vega de Sarria. 
Un paraje digno de ser visitado, 
más para quien recibió en él, el 
primer. Sacramento. 

Pueden estar satisfechos, cura y 
feligreses, de como quedó su tem
plo, cita dominguera y lugar de 
grandes acontecimientos quf ei 
hombre tiene que ir viviendo hasta 
que llega la despedida, que tam
bién se da en este templo, que cir
cunda el Campo Santo. 

C O L E C T A 

Siguen interesándose los sarria-
nos por la viuda del camionero 
arrollado por el tren. Ahora mis
mo, un matrimonio sarriano que 
también quiere quedar en el ano
nimato, nos entrega 1.000 pesetas. 
Otra caritativa persona nos da 100. 
O sea que, para nuestra contabilí» 
dad, tenemos que entregar 2.600 
pesetas a engrosar en la colecta 
general. 

Seguro de que en Sarria la cosa 
no quedará ahí. Losxuatro donan
tes son de los «mismos» esos que 
siempre están en danza cuando s# 
trata de colaborar. Y , como quiera 
que esta «cofradía» en nuestra villa 
se compone de bastantes vecinos, 
poco a poco irán llegando todos. 
De momento, a dos diarios. 

El índice de peligro 
de incendio 
forestal h o y e s 

TTí 
Un terreno sin árboles 
se empobrece y aumenta el 
peligro de la erosión. El monte enriquece 
ia tierra y favorece los cultivos agrícolas. 
Por el bien de todos, debemos evitar 
que se queme el monte. 
Protéjalo: colabore con 

ICONA 
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Alonso Montero dio una conferencia sobre poesía popular gallega 

B U R E L A . — (De nuestro corres
ponsal, J . L . T R I G O ) . 

Ha comenzado ya a funcionar en 
el Seminario de estudios cerámicos 
de Sargadelos, la sexta experiencia 
de Tecnología y Escuela Libre la 
cual se prolongará por el espacio de 
un mes concretamente los días com
prendidos entre 1 y 31 del presente 
mes de agosto. E l Seminario de Es
tudios Cerámicos de esta fábrica fa
mosa en toda España, fama que al
canzó ya en sus primeros tiempos 
y que nuevamente recuperó luego 
de un pequeño paréntesis, ofrece 
nuevamente como todos los años 
sus instalaciones para el desarrollo 
de unas experiencias que a la vez 
promuevan la responsabilidad ci
vil que toda actividad humana de
be tener. Conferencias, coloquios, 
mesas redondas, cine documental 
y otros actos culturales que en el 
trancurrir de los días se irán anun
ciando, serán complementos de es
tas experiencias cuyos asistentes 
podrán optar por uno de los cinco 
campos que el Seminario ofrece y 
que son: Realizar obra en régimen 
de completa libertad; trabajar en 
una cerámica que satisfaga necesi
dades concretas; estudiar tecnolo
gía cerámica a distintos niveles; ad
quirir conocimientos-para aplicar a 
E . G . B . , y trabajar en tecnología de 
esmaltes sobre metal. De la obra 
obtenida por los participantes, el 
Seminario seléccionará una con des
tino exclusivo a figurar en exposi
ciones y en su archivo. 

Así, año tras año y cada vez 
más, Sargadelos se ve visitada por 
gran cantidad de simpatizantes y 
amantes de estas caprichosas inter
pretaciones, sobrias y audaces a la 
vez que así este complejo industrial 
«se convirtió en símbolo bajo el que 
se pueda estudiar e investigar el ar

te y la industria para construir una 
nueva esperanza», dice el autor del 
prólogo de este cartel. Es de signi
ficar, y agradecer a la vez, que las 
sesiones de cine se realizan con la 
colaboración de la embajada del 
Canadá, la embajada de Francia e 
Instituto Alemán de Madrid. 

E L PROFESOR X E S U S 
ALONSO MONTERO DIO 
UNA C O N F E R E N C I A SO
B R E L A POESIA POFU-
L A R G A L L E G A 

E n el auditorio de Sargadelos, 
dentro de los actos de la «6.a Exper 
riencia de Tecnología y Escuela L i 
bre», tuvo lugar la conferencia del 
profesor Xesús Alonso Montero ti
tulada «La poesía, popular gallega». 

Comenzó el conferenciante expli
cando que el pueblo, entendido co
mo territorio sociológico, creó y 
crea gestos y formas de cultura; 
también de literatura, de más o me
nos entidad (cuento, leyenda, tea
tro, adivinanzas, refranes, poesía...) 
Tal literatura es expresión del mun
do de valores, creencias y proyec
tos que tienen los distintos sectores 
populares (aldea, ribeira, arrabal-
do...). 

E l conferenciante aclaró que sólo 
iba a centrarse en una faceta de 
la literatura popular (la cantiga)., 
por razones de tiempo y por tener 
estudiado menos los géneros en 
prosa. De todos modos hizo refe
rencia a dos breves piezas de la l i 
teratura oral en prosa: el «Contó 
dos tres hirmáns» y la «Compa
ranza (parábola) do angazo». Aquél 
recogidp por Ben-Cho-Sey en la dé
cada del 20, lo interpretó el pro
fesor Alonso Montero como la res
puesta artística creada por un pue
blo para protestar contra una des
lealtad: la de la «Fala». L a parábo
la del angazo, recogida ya en el 

Wmmw 

A la izquierda, Alvaro Cunqueiro y, a la derecha, Alonso Montero, 
«lüra«1« sus intervenciones en la VI Experiencia, que tuvo lugar 

en la Fábrica de Cerámica de Sargadelos 

siglo X V I I I por el Padre Sarmien
to, denuncia otro tipo de radical 
deslealtad. 

Habló luego de la cantiga —meo
llo de su disertación—, de nuestra 
riqueza en este género, de las pri
meras recolecciones y de las re
cientes aportaciones y antologías. 
Señaló en seguida la autoría colec
tiva de estas piezas pequeñas, auto
ría colectiva que definió con cau
tela y matices. Y a aquí destacó que 
en parte de Galicia —según traba
jos del etnógrafo Joaquín Loren
zo— existe el nombre «fisíor» para 
designar al poeta popular que im
provisa cantigas en determinadas 
situaciones. Citó alguno del siglo 
X I X , hombres y mujeres (Pamela, 
Catalina) y otros de hoy (Xán Bran-
co, fogueteiro da Terra Chá). 

E n el cancionero popular —con
tinuó— aparece la vida del pueblo, 
la rural sobre todo; por consiguien
te aparecen también la protesta 
contra la mal hecha sociedad. Hay, 
pues, una fibra crítica pero muy 
pocas veces de radical inconformi
dad. De todas maneras son impor
tantes, y literariamente valiosas, las 
cantigas satíricas contra ciertos fun
cionarios (escribanos, jueces) y con
tra los caciques. L a sátira no per
dona a los catalanes que protagoni
zaron a fines del siglo X V I I I una 
experiencia capitalista en nuestras 
rías bajas; tampoco a los señoritos. 
E l capítulo de la emigración, que 
contiene algunas «alfaias», es un 
capítulo de denuncia hecho desde 
el ángulo de la protesta. Rosalía de 
Castro glosó algunos de estos-can
tare^ en su primer libro en gallego. 

Estamos —siguió diciendo el con
ferenciante— delante de los sig
nos artísticos que creó y emitió la 
comunidad rural gallega para res
ponder, desde su filosofía, a la hos
tilidad de su contexto histórico;' 
pues bien, tales piezas no funcio
nan como textos escolares ni si
quiera en las escuelas rurales, prue
ba (una más) del divorcio entre, es
cuela y vida. (Por decreto la escue
la rural se niega a reflexionar sobre 
la aldea, sobre las creaciones lite
rarias que hicieron los antepasados 
de los niños, creaciones que, en par
te, aún son la cultura que «gobier
na» nuestras vidas). 

Terminada la conferencia, el pro
fesor Alonso Montero contestó a 
las preguntas del coloquio, siendo 
al final muy aplaudido por un pú
blico en un 95 por ciento no galle
go, que siguió con gran interés la 
disertación. 

CONFERENCIA DE ALVARO 
CUNQUEIRO 

Asimismo el pasado día 5, tuvo 
lugar una conferencia del escritor 
Alvaro Cunqueiro titulada "Los 
varios mundos del gallego", en la 
que durante hora y media hizo 
una semblanza de la manera de 
ser, del carácter singular del hom
bre gallego, destacando su pecu
liar manera de entender el mun
do, sus relaciones coa la natura-

mnmk x PASADO, FIESTAS 
D E S A N T A E V F E M I A 
• EL "TR0UFE0 DO 

SUS PRINCIPALES 
FOLGOSO D E C A U R E L . — ( D e 

nuestro corresponsal, V I C E N T E ) . 
Los días^ 13 y 14 se celebran en 

Santa Eufemia los festejos patro
nales. 

L a Comisión, compuesta por di
plomados en Formación Profesio
nal, estudiantes de B U P , Ciencias 
Físico-Químicas y licenciados en 
Psicología y Ciencias de la Infor
mación, en los que el pueblo de
mocráticamente ha delegado las 
gestiones propias de su misión, ha 
elaborado el programa festero, in
ducidos por ese afán de promocio-
nar y realzar todo aquello que pue
da discurrir favorablemente en los 
intereses de su entrañable localidad 
serrana de Santa Eufemia. 

Así pues, son de resaltar los si
guientes actos: Misa solemne y pro
cesión, «carrera de sacos y racha 
de pucheiros», el campeonato de 
tiro y bolos, los fuegos de artificio, 
los bailes y las verbenas, así como 
la final del I I Troufeo do Caurei de 
Fútbol, entre otros. 

E l pueblo se engalanará con ban
deras, pancartas y gallardetes, al 
tiempo que un servicio de orden 

L A N G A R A 

Nuevo administrativo 
del Ayuntamiento 

P U E B L A D E S A N J U L I A N . — 
(De nuestro corresponsal). — Ha
biéndose cubierto la vacante exis
tente, como administrativo del 
Ayuntamiento de Láncara, después 
de haber superado las pruebas y 
examen, convocados a- concurso 
oposición, donde se han presentado 
ocho aspirantes, y resultando admi
tido y adjudicada por tanto dicha 
plaza al joven y vecino de esta villa 
Gerardo Sobrado Ventosinos, ha 
tomado posesión de su nuevo desti
no, emprendiendo así una labor 
al servicio de la Administración 
Local, al que le deseamos muchos 
éxitos en su nuevo puesto de tra
bajo y le felicitamos- cordialmente 
al haber superado esa rivalidad. 

ANTAS DE ULLA 

Agradecimiento 
L a familia de la fallecida doña 

Eugenia Diéguez Lorenzo (q;e.p.d.)v 
expresa, por la presente nota, su 
más sincero agradecimiento a cuan
tas personas se hayan dignado asis
tir al funeral de entierro y conduc
ción del cadáver actos que se cele
braron el pasado día 3 de los co
rrientes en esta localidad, así como 
a todos aquéllos que, por cualquier 
medio, Jes-han testimoniado su con
dolencia, 

OLETINES 
E L D E L A PROVINCIA 

Delegación de Hacienda.— Visto 
el informe de la comisión mixta 
designada al efecto ha sido apro
bado el convenio colectivo fiscal dé 
la Agrupación «Objetos Artísticos 
y de Regalo», con un importe 
total de 1.375.000 pesetas. 

ieza y su original visión de la his
toria, que el gallego la interpreta 
míticamente, por medio de mitos 
sencillos y cerrados debido a su 
carácter independiente. 

También se realizó el día 9 una 
proyección de cine titulada "Anto
logía del cine experimental de 
Norman Mac Laren", con una se
lección de películas de este mun-
dialmente famoso cineasta cana
diense, que consiguió un Oscar 
en 1952 y máximos premios en los 
festivales de Venecia, Cannes y 
Berlín. Asimismo están previstas 
otras tres sesiones de cine dedica
das a cerámica, arte, etnografía, 
etcétera. Para el día 20 está anun
ciada la actuación de la Agrupa
ción Teatral do Facho. Otras cua
tro conferencias sobre diversos te
mas —cerámica, arte y tecnolo
gía, alfarería, etc.— y la actua
ción del músico Emilio Cao, están 
previstas durante el mes de agosto 
en Sargadelos mientras dure la 
Experiencia estival de Tecnolo
gía y Escuela Libre. 

CAUREL", UNA DE 
ATRACCIONES 
compuesto por voluntarios del pue
blo coadyuvará en la buena mar
cha de los festejos a fin de que 
éstos transcurran con debida ale
gría pues aquí se darán cita mu
chos de los pueblos de todo el mu
nicipio, dando así un verdadero 
aire de fiesta que amenizará l a 
agrupación musical «Los JaslaS», 
de Puebla de San Julián. 

Pero quizá la máxima atracción 
de esta Festa Maior resida en l a 
final futbolística, que ya el pasado 
año ha hecho las delicias del públi
co caurelano al presenciar un mag
nífico fútbol para conseguir la va
liosa Copa y que este año contará 
con los finalistas: Folgoso C. F . 
y Sporting Santa "Eufemia, donde 
nuevamente. milita en sus filas e! 
ex internacional universitario « l a 
Paloma Negra», que, como ya es 
sti costumbre en este lugar, vestirá 
de azul. 

E l encuentro comenzará a las 6 
de la tarde, del día 13, y ambos 
equipos con el trío arbitral saltarán 
al unísono al campo del estadio 
local de «Salgueiro». Este Troufeo 
do Caurel viene motivando de for* 
ma positiva a esta treintena de ve
cinos que hacen lo posible, cordial 
y humanamente, para que su cente
naria fiesta no decaiga, pudiendo 
decirse que la preparación esmera
da de los festejos patronales cons* 
tituye un buen ejemplo a imitar 
por su organización en muchos 
pueblos y comarcas de nuestra pro
vincia. 

£1 Progreso 
E n VIVERO. Adquiéralo 
en: Librería Vda. de Mar-
garide. C / . Pastor Díaz, 
47. "Café-Bar España" 
(Barrio Misericordia). Li
brería Neira. Calle Pastor 
Díaz, 43. Librería Girón. 
C / . Pardiñás, 7. Edificio 
Verxeles. Artes Gráficas 
"A. SANTIAGO", y en 
nuestra Corresponsalía (El 
Estanco. C / . Pastor Díaz, 7. 
D, Tomás Gaido Fernán
dez). Imprenta "Luma". 
Av^g. de Cervantes. 

Nota do Colexio 
de Ingenieros de 

os. es 
y Puertos sobre !a 

Autopista del 

t i c o 
Ante a inquedanza manifestada 

pola opinión púbrica sobor das 
obras da Autopista do Atlántico e 
a meirande importancia do tema 
pro presente e futuro do país ga-
lego,-a Xunta Rectora da Delega
ción do Colexio de Inxenieros de 
Camiños, Canales e Portos de Ga
licia tomón os seguintes acordos: 
, 1.°) Os Inxenieiros de Camiños, 
Canales e Portos son os únecos pro
fesionales que teñen competencia 
legal pra planificación, proiecto i 
execución das vías de transporte 
terrestre, sin perxuicio de ter en 
conta tódalas opinións que poidan 
dar outras persoas ou entidades so
bor de ditos temas, 

2.°) A Delegación de Galicia do 
Colexio de Inxenieiros de Camiños, 
Canales e Portos como represen
tante do colectivo dos nomeados 
profesionales, coida que as opinións 
amostradas deica hoxe sobor da 
Autopista do Atlántico, non teñen 
o rigor necesario, polo qué teima 
He compre a obrigación de facer 
un estudio serio e ouxétivo eneol 
do tema. 

3.0) Por isto comprométese dian
te da opinión púbrica pra levar a 
cabo o devandito estudio, e divúl
galo en data noq máis alá do 30 de 
Santos. 



m 

iestas 

El Ayuntamiento de Meira euenta con nueva 
Casa Consistorial y nuevo alealde 

ÁMPUAOON DE W TRAÍDA DE AGI 
AMPUAQON D i . ALUMBRADO PUBLICO, SON 

A LA AGRUPACION ESCOLAR Y 
MAS UR6PTES NECESIDADES D I MUNiaPlO 

Declaraciones de don José Ramón Fernández Pena • • • E n t r e v i s t a : N a r c i s o GARCÍA FERNANDEZ 
E s agradable comprobar la 

prosperidad de los pueblos lucen-
ses. L a Vi l l a de Meira es una lo
calidad cargada de historia, con 
los naturales problemas y con las 
necesidades lógicas. Una de las 
m á s perentorias era la de poder 
contar con una Casa Consistorial 
o Centro Administrativo acorde 
con las necesidades. L a verdad es 
que, aunque con más lentitud de 
üft prevista, Meira cuenta desde el 
pasado mes de enero con una 
Casa Consistorial que para si qui
sieran localidades o municipios de 
mayor porté. Pero Meira no es
trena Centro Administrativo ya 
que el municipio euenta con nue
vo Alcalde desde ©1 25 de enero 
de 1976. Se trata de don José 
Ramón Fernández Pena. 

—¿Desde cuándo forma usted 
parte en la Corporación Munici
pal de Meira. 

—Hasta el momento, 19 años 
ininterrumpidos. 

—¿Muchas dificultades o pro
blemas durante su mandato? 

—No, en este sentido debo de 
mostrarme satisfecho porque todo 
se ha ido solucionando paulati
namente. 

—¿Los tiene ahora como Alcal
de? 

—Tampocor aunque la responsa
bilidad es mayor, al igual que l a 
dedicación. 

—¿Qué ha significado para 
Meira el poder contar con esta 
flamante Casa Consistorial? 

—A mi manera de ver ha te
nido una singular importancia. 
No solamente para las labores ad
ministrativas sino para poder 
ofrecer a los visitantes unas ins
talaciones amplias y cargadas de 
sabor por su indudable valor his
tórico. No debe olvidar usted que 
las dependencias municipales es
t á n enclavadas en lo que fue pa
lacio del Abad del Monasterio. 

—¿Fue muy importante la par
ticipación de Bellas Artes en la 
restauración del edificio y su en
torno? 

—Vital, la del organismo y, en 
particular, la de don Ramón F a l -
cón, ex Director General de Be
llas Artes, al que Meira y los l u -
eenses en general nunca podre
mos pagarle su gestión e identi
ficación con l a problemática que 
afecta a l a provincia y, por en
de, al organismo que de él depen
día. 

—¿Sé han completado las obras 
de restauración? 

—No, todavía falta la urbani-
«ación de la plaza del Ayunta
miento con lo cual la restaura
ción se completará. 

—¿Existe alguna subvención pa
ra completar las obras? 

—De momento no, aunque es
peramos que se produzca para que 
las obras no se queden en mitad 
del camino. 

—¿Cuáles han sido las reali
zaciones más recientes de carác
ter municipal? 

—^La-ampliación del Grupo E s 
colar, electrificación rural, así 

partes acuden a Meira. E l atrac
tivo de nuestro pueblo no se ba
sa tan sólo en los monumentos 
sino en l a hospitalidad del pue
blo. Los establecimientos hoste
leros son todo un gancho y una 
garant ía para que los que nos 
visitan que, indudablemente, 
vuelvan. ' 

—¿Colaboran con la Comisión 
de Fiestas? 

— S I , en todo lo que nos es po

sible. Estamos identificados con 
su gestión y el Ayuntamiento no 
puede estar a l margen de todo lo 
que se hace por Meira. Por otro 
lado este año parece que vamos a 
tener unas fiestas realmente so
nadas. \ 

—¿Qué espera de las próximas 
elecciones municipales? 

—Yo particularmente, el ser 
relevado en el cargo. Deseo que el 
que me sustituya tenga más suer

te que yo y que tenga mayor am
plitud de miras y facilidades pa
ra que su labor que será la del 
pueblo, sea realmente positiva^ 

—¿Algo más, señor Alcalde? 
—Quisiera resaltar la extraor

dinaria labor que están llevando 
a cabo los funcionarios del Ser
vicio de Extensión Agraria en es
te municipio. Créame usted que la 
misión responde fielmente a l a 
realidad de los hechos. 

A L C A L D E D E M E I R A . -- (Fo
to Lombardero) 

como la capitalidad del munici
pio; adquisición de los terrenos 
del campo de fútbol y explana
ción de l a zona que ocupará el 
mismo. E n estos momentos están 
realizadas once huevas pistas de 
comunicación con distintos nú 
cleos del municipio y las que exis
te en proyecto? 

—¿Tienen plano de población 
—Está realizado y presentado 

en el Ministerio de la Vivienda 
para su aprobación. 

—¿Cuáles son las necesidades 
más importantes que tiene plan
teadas hoy Meira? 

— L a ampliación de la t raída de 
aguas, dada la constante expan
sión urbanística, la realización de 
un puente sobre el r ío Meira, pa
ra el acceso a l a Agrupación Esco
lar, así como la renovación y am
pliación del alumbrado público. 

—¿Está identificado el público 
con l a labor municipal? 

—Sí, plenamente. E n esto rio 
tenemos problemas. 

—¿Mercado Ganadero? 
—Disponemos de unas insta

laciones que nos fueron construi
das por Bellas Artes que cumplen 
una inmejorable misión, consi
derándose servidos en este aspec
to. 

—¿Está unida la Corporación 
Municipal? 

—Creo que podemos presumir 
de una total colaboración porque 
trabajamos en auténtico equipo. 

—¿Problemas urbanísticos? 
—Las naturales debidos a las 

normas en vigor. 
—¿Se mejoraron las principa

les vías de Meira? 
—Como podrá comprobar usted, 

se ha renovado el andén central 
dfr la plaza principal, dotándole 
de un nueyo firme y de bancos 
que hacen mucho más agradable 
la estancia de nuestros conveci
nos y de los que nos visitan. 

—¿Aumenta la afluencia de tu
rismo? 

—Esto es indudable. De todas 

M a q u i n a r i a A g r í c o l a y G a n a d e r a 

E S I M A G A 

O r d e ñ o y T a n q u e s de R e f r i g e r a c i ó n A L F A - L A V A L - T r a c t o r e s 
T U R - C i s t e r n a s C O M P A R - R i e g o s por a s p e r s i ó n S E P Í C 
A u t o c a r g a d o r e s - P a s t o r e s e l é c t r i c o s - S e g a d o r a s de d i s c o s 
C o s e c h a d o r a s d e forrajes - S e g a d o r a s de t r a c t o r - Ras tr i l l o s 
h i i e r a d o r é s - A u t o c a r g a d o r e s - C o s e c h a d o r a s Z A G A - C O M P L E T 
y E m p a c a d o r a s A M A . 

PROYECTOS E INSTALACIONES DE ESTABLOS 

Avda. M a , 123 • LUGO • Teléfonos 213832 y 214650 
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J E S U S A B R A I R A A L V A R E Z 
D R O G U E R I A • P A Q U E T E R I A • S E M I L L A S 

| Teléfono 33 W 58 H E I R A (Lugo) 

A L M A C E N E S B A R C E L O N A 

CALZADOS - PAQUETERIA Y CONFECCION SEÑORA, CABALLERO Y NlNO 

• A R T I C U L O S PARA R E G A L O • 

Avenida Generalísimo, 62 • M E I R A • Teléfono 33 0213 

I 



VIERNES, 
P A m m t 

12 de Agosto de T977 

"IA JYMKANA AIIT0M0V1LISTICA SERA 

AUTENTICO NUMERO FUERTE EN El PLANO 

DEPORTIVO DE IAS FIESTAS": CHENDO 

E n el seno de la Comisión de 
Fiestas de Meira, Rosendo Folguei-
ra Valle (Chendo), es el encargado 
—entre otras funciones—< de orga
nizar los espectáculos deportivos. 
E n plena barra —la de su cafete
ría— hemos tenido que secuestrar
lo por unos minutos para entrevis
tarle. 

—¿Qué has programado en el 
aspecto deportivo? 

—Como número importante, la 
jimkana automovilística. Tenemos 
en proyecto un triangular de fútbol,. 
pero de momento no ha pasado de 
una simple aspiración. 

—¿Cuándo y cómo será la jim
kana? 

— E l día 14, a partir de las cua
tro de la tarde, en la Plaza Mayor. 

—¿Inscripción libre? 
—Abierta, pero pagando una 

cantidad módica por intervenir. 
—¿Trofeos y premios en metáli

co? 
—Habrá solamente trofeos, mu

chos y valiosos. 
—¿Quiénes intervendrían en el 

triangular de fútbol? 
— E l Ribadeo, Sanear, de Pol, y 

el representativo de Meira. Su ce
lebración está supeditada al estado 
del terreno de juego. E n caso de 
llevarse a cabo sería el día 14 la 
primera eliminatoria, y la final el 
día 15. 

—¿Está suficientemente promo-
cionado el deporte en Meira? 

—No, en absoluto. Faltan insta
laciones y sin ellas a poco se puede 
aspirar. De momento, nuestra ilu
sión está centrada en el futuro cam
po de fútbol, 

•—¿Piscinas? 
—¡Qué va, ni soñarlo! Se está 

cónstruyehdo una cancha polide-
portiva en la Agrupación Escolar, 
giradas a las buenas artes del pro
fesor Salaverry. 

Volvamos a la jimkana automo
vilística. ¿Serán pruebas serias o 
tendrán carácter humorístico? 

—Bueno, yo pienso que todo es 
serio. Puntuará en primer lugar la 
habilidad de los pilotos. Naíural-

l i l i » 

Almacenes SAN J O S E 
TEJIDOS NOVEDAD • CONFECCIONES • PAQUETERIA 

Camas y colchones de las mejores marcas 

Avda. Generalísimo, 55 . Teléfono 330024 • MEIRA (lugo) 

mente hemos programado pruebas 
que tienen carácter de humorísticas 
que darán el tono de auténtico es
pectáculo a un deporte que goza 
en Meira de un gran arraigo. 

—¿Habrá masiva participación 
de pilotos meiregos? 

—Esto está garantizado. Muchos 
y buenos... 

—¿Vas a participar? 
—No, para evitar suspicacias. Lo 

hice en otras ocasiones y si conse
guí mejor o peor clasificación fue 
por propios méritos. Nunca hubo 
chanchullos a la hora de hacer las 
clasificaciones finales, esto quiero 
que quede bien claro. 

—¿Algo más? 
—Que es una pena que no se 

encuentre hoy en Meira el director 
técnico de la prueba', Eloy Fernán
dez Valifía, auténtico organizador 
de la prueba y para el que no he
mos de regatear elogios y agradeci
miento pOr parte de todos los que 
componemos la comisión de fiestas. 

Dicho y escrito. «Chendo» no 
quiere atribuirse méritos y se des
pacha «dando al César lo que es 
del César». Como debe ser. 

Gracias, amigo y, cómo no, ¡feli
ces fiestas! 

SISO 

G e r m á n G a r c í a S a l g a d o , d e s t a c a d o a r t i s t a 

a u t o r de l o s m u r a l e s a n u n c i a d o r e s de tós 

f i e s t a s de M e i r a , p r e s i d e l a C o m i s i ó n 

E L PRESUPUESTO SOBREPASA LAS 600.000 PESETAS 

PARA CINCO DIAS DE INTENSA PROGRAMACION 

A B E L L O Café - Bar 
R E S T A U R A N T E - H A B I T A C I O N E S 

Avía , del Generalísimo, 24 • Teléfono 33 02 72 
M E I R A ( L u g o ) 

Un año, sin fiestas en la Villa 
de Meira. Un año que ha signifi
cado un auténtico vacío para to
dos los meirenses. En esta ocasión 
se ha querido dar renovada fuer
za a la celebración festiva para 
lo cual se ha constituido una en
tusiasta comisión de fiestas que 
preside don Germán García Sal
gado. 

—¿A qué se debió el no haber 
celebrado las fiestas el pasado año? 

—Muy sencillo: las gestiones se 
iniciaron^ muy tarde y cundió el 
desánimo entre los qufe en princi
pio iban a realizarlas. 

—¿Serán buenas las de este año? 
—Eso pretendemos. 
—-¿Cuánto dinero precisan? 

, —Entre las de junio (San Anto
nio y Corpus) y éstas, sobrepasan 
las seiscientas mil pesetas. 

—¿Habrá problemas para cubrir 
el presupuesto? 

—Nos falta poco, pero pensa
mos cubrirlo con la venta de pa
ñuelos que hemos encargado y 
que lucirán los romeros durante 
las fiestas y, más cóncretamenté, 
en la gira campestre. En estos pa
ñuelos figuran impresos un gaitei-
ro y el solgam "Fiestas de Meira". 

—¿A cómo los venderéis? 
-i-A cien pesetas. 
—¿Qué otro medio de recauda

ción? 
— E l clásico: pedir a los vedinos 

y realizar algún tipo de sorteos 
que nos permitan algunos benefi
cios. • 

—¿Desde cuándo estáis trabajan-
do? 

—Desde octubre del año pasado. 
—Aquí sí que no se puede ha

blar de improvisación. 
—¿Qué capítulo festero os cues-

Oficina CENTRAL: 

Montero R í o s . 29 
Oficinas en: 

M E I R A 
L U G O Plaza Ayuntamiento, 2 

Teléfono 330119 

FUTURO MEJOR 

ta más dinero? 
—Las orquestas y el alumbrado. 
—Todo de calidad ¿no? 
—Claro. Por lo que a las orques

tas se refiere, hemos contratado 
"FusiónV'Skay",, "Titanes" y "Tro
vadores". La iluminación —que nos 
costará cien mil pesetas— estará a 
cargo de "Iluminaciones Lámela", 
de Monforte, y esperamos que sea 
buena. 

—¿Otras actividades folklóricas? 
—Sí, un grupo de Danzas Galle-

gas, de Santiago de Compostela, 
que actuará el día 13, dedicado a 
los niñosi Ésta " agrupación está 
compuesta por 24 niños y niñas y 
tenemos inmejorables referencias 
de ellos. 

Germán és polifacético. Además 
de banquero, tiene una gran afi
ción a la pintura y el dibujo, 

—¿Has sido una vez más el au
tor material del mural anunciador 
de las fiestas? 

— r S í . Lo hemos lanzado ya con 
una tirada, en offset a todo color, 
que nos fue patrocinado por don 
Emilio Fernández Martínez de la 
firma "Vega de Oro". Ha sido un 
capítulo costoso, pero pensamos 
que prestigiará nuestras .fiestas. 

Efectivamente, el mural es bo
nito y llamativo, algo que carac
terizará las fiestas de Meira des
de que Germán, hoy también pre
sidente de la comisión, llegó a lá 
villa. 

—¿Cuántas personas componéis 
la comisión, Germán? 

—Somos los mismos de hace 
tres años: Rosendo Folgueira Va
lle, Jesús Abraira García, Jesús-
José Rielo, Luis Alberto Holguín 
y yo. Realmente la formábamos 
seis, pero dos de los de antes se 
han casado y viven en Lugo. 

.—¿Cuántos días de fiestas? 
—Cuatro. E l 13, 14, 15 y 16 de 

agosto. Quiero señalar que el día 
13, es decir, mañana, será fiestá 
total y dedicada especialmente a 
los niños, aunque también tendrá 
el atractivo lógico para los, mayo
res ya que habrá baile y verbena.. 

—¿Cuál es el día de íá gira cam
pestre? 

—Él 16, a partir de la una de la 
tarde, en el lugar de costumbre. 

—¿Vendrá gente de fuera a la 
jimkana automovilística? 

—Sí, eso esperamos. Hay mu
chos y buenos trofeos y estarán 
presentes los más acreditados pi
lotos de la provincia. También se 
espera que intervengan automovi
listas de otras provincias. 

—¿No habrá fútbol en esta oca
sión? 

—^Pensábamos hacerlo, pero él 
campo está con siembra reciente y 
parece contraproducente su utili
zación. De todas formas la posibi
lidad existe. 

—En otras, ediciones hubo pro
blemas de aparcamientos para los 
que vienen a las fiestas, ¿tenéis 
prevista la solución en esta oca
sión? 

—Sí, esto nos ha preocupado 
mucho y, además d é l a gestión que 
realizaremos con el Subsector de 
la Guardia Civil de Tráfico para 
que colaboren durante las fiestas., 
hemos señalado unos amplios lu-. 
gares de aparcamientos -próximos 
al campo de la fiesta. 

Todo previsto. Las fiestas de la 
villa de Meira, que siempre goza-: 
ron de un merecido prestigio ten-, 
drán en esta ocasión una edición 
extra. De ello se han encargado ©1 
grupo de comisionados que, sin 
dejar nada a la improvisación, lo
graron confeccionar un programa 
con indudable atractivo, 

SISO 

SASTRERIA «CASTRO» 
PAÑERIA • PAQUETERIA • MANTAS • PARAGUAS 

A r t í c u l o s para regalo 

Generalísimo, 36 • M E I R A (Lugo) 

Talleres D O M I N G U E Z 
C O M P R A - V E N T A 

De todo tipo de vehículos y maquinaria agrícola 
EXPOSICION Y VENTA: 

Avda. Generalísimo, 4-6 - Teléfono 33015? 
Teléfono particular 330255 M E I R A 
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Fiestas • M E I R A * Fiestas 

Felicita a sus clientes y publico en general en estas fiestas 

PLAZA MAYOR • Teléfono 330048 • M E I R A 

PROGRAMA DE FIESTAS 

¡staeión de Servieio G R A N X E I R O 
GASOLINA . GAS-OIl • REPUESTO 

NEUMATICOS " P I R E L L F 

RÍOCabo - Teléfono 330099 MEIRA (Lugo) 

Folgueira, joven y bonita 
las fiestas de Meira 

Elba Vallejo 
reina de 

• "CREO QUE DEBE HABER MAS UNION ENTRE LA jWENTP" 
Pues sí, Meira no solamente tiene 

fiestas por todo lo alto este año, 
sino que también ha designado una 
auténtica reina: Elba Yallejo Fol
gueira. Joven y guapa —¡pues no 
faltaría menos!—, tiene unos her
mosos ojos azules y todo lo nece
sario para brillar con luz propia. 

—Parece que no aceptaste de 
biien grado la elección, ¿no? 

—Bueno, no mucho; pero hay 
que colaborar con la comisión. 

—¿Crees que Meira es cuna de 
mujeres guapas? 

—Pienso que si. 
—¿Te designaron ya las damas 

de honor? , 
—No, todavía está por decidif: 
—¿Qué significado tiene para ti 

el ser reina de las fiestas? 

PUBLICIDAD] 

PRENSA 

Anuncios 
paña. 

RADIO 

en toda Es-

Comunicados, cuñas, pro
gramas, etc., en Radio 
Popular y Radio Lugo. 

CINE 
Películas y Minifilm en 
todos los cines. 

ESTACION AUTOBUSES 
Murales v Vitrinas. 

CAMPO FUTBOL 
Murales y Altavoces. 

PALACIO DEPORTES 
Murales y Altavoces. 

EQUIPOS MEGAFONICOS 
MOVILES 

CAMPAÑAS PUBLICITARIAS 
A TODOS LOS MEDIOS 

Avda. La Coruña, 103 • 
Teléfono 214698 

entr. 

—Creo que es un honor, pero es
toy preocupada, asustada... 

—¿Pero no es una distinción? 
—Eso si, 'pero.,. 
—¿Estudias? 
—Si, en Lugo. 
—¿Y qué haces? 
—Voy a iniciar tercero de B . U.P, 
—Eres muy joven... 
rr-Sí, dieciséis años. 
—¿Buena estudiante? 
—Normal. Este año aprobé ío-

do. 
—¿Qué carrera piensas seguir? 
—No lo sé... quizá psicología. Ve

remos, es pronto para tomar una 
decisión. 

—¿Cuáles son tus aficiones? 
— L a música y algunos deportes. 
—¿Lo pasas bien en Meira? 
•r-Si, aunque casi no salgo. 
—¿Crees que hay ambiente pa

ra la juventud? 
•—No es mucho, pero en verano 

se está bien. 
—¿Qué crees que le falta a Mei

ra para poder pasarlo mejor? 
—Más que nada unión entre los 

jóvenes. 
—¿Te diviertes más en Lugo? 
—No, en Lugo estudio. 
—¿Qué piensas de la no cele

bración de las fiestas el pasado 
año? 

—Simplemente que me pareció 
fatal. 

—¿Esperas que las de este año 
compensen? 

—Eso esperamos todos. Creo que 
todo se ha programado bien y que 
pueden resultar un éxito. 

—¿Estimas que son las fechas 
más apropiadas? 

—Si , sobre todo en esta edición 
por el puente festivo. 

—r¿Lo que más te atrae de las 
fiestas? 

—Creo que ¡o que a todos: los 
bailes de tarde, las verbenas. Los 
fuegos artificiales tienen para mí 
un gran atractivo. 

—¿Y qué me dices de la jimka-
na automovilística? 

—5/, se me olvidaba. Particular
mente me gusta muchísimo. 

—¿Sabes conducir? 
—Si . 
—¿Te presentarás? 
— A t o creo estar preparada para 

tanto. 
—¿Algo más, Elba? 
—Pues mira, invitar a todos a 

que nos visiten durante las fiestas 
que este año prometen ser intere
santísimas. 

Y a lo saben nuestros lectores: E l 
ba, la reina, hace una invitación a 
la que estamos seguros, nadie 
opondrá resistencia. 

Gracias, guapa, y que te divier
tas mucho. 

S I S O 

SABADO, DIA 13 — DEDICADO A LOS NIÑOS 
A fas diez de la mañana, alborada por el grupo de "Danzas 

Gallegas de Santiago de Compostela", compuesto de 24 niños y 
niñas, que recorrerán las calles de la villa. 

A la una, segunda actuación del mismo grupo. 
A las cinco de la tarde, Jimkana ciclista, en la cual participa

rán los niños de la villa. Seguidamente se celebrarán varías com
peticiones y al final de las mismas serán obsequiados con una me
rienda, con la colaboración de Vega de Oro y Coca-Cola. 

A las ocho de la tardé, coronación de la Reina de Fiestas y sus 
Damas de Honor; seguidamente fiesta de tarde en la que hará 
su presentación la famosa orquesta "Skay" de La Coruña. 

A las doce de ta noche, primera gran verbena amenizada por 
la citada orquesta. 

DOMINGO, DIA 14 
A la una, sesión vermut con la orquesta "Skay". 
A las cinco de la tarde, gran Jimkana automovilística en la 

Plaza Mayor. 
A las ocho, fiesta de tarde con las orquestas de La Coruña 

"Trovadores" y "Skay"; seguidamente gran verbena amenizada 
por las citadas orquestas. 
LUNES, DIA 15 — DIA GRANDE, DEDICADO A LOS INVITADOS 

A la una, sesión vermut, por la internacional orquesta "Los Tro
vadores". 

A las ocho, gran fiesta. Volverá actuar la orquesta "Los Trova
dores" y "Fusión". Seguidamente, gran verbena por las citadas or
questas. 

MARTES, DIA 10 
A la una, gira campestre, con la actuación de la orquesta "Fu

sión". 
A las ec^o, gran fiesta por las orquestas "Titanes" y "Fusión". 
A las doce, última verbena por las citadas orquestas, y final de 

fiesta. 

Es de hacer notar las Funciones religiosas; asimismo lucirá un 
estupendo alumbrado y habrá competiciones deportivas. 

B T O M O V l f f i V A l f f l O • COMPRA • VENTA 

D E S E A A S U S C L I E N T E S Y A M I G O S 

F E L I C E S F I E S T A S 

E x p o s i c i ó n y venta: 
A v d a . G e n e r a l í s i m o , 4 4 y 4 6 
T e l é f o n o 3 3 0 1 4 5 M E I R A (Lugo) 

N a sua v i s i ta a M E I R A 
non e s q u e z a / 

C A S A C A R L O S 
L a c a s a m á s surt ida y que m á s barato v e n d e 

V e n t a de E L P R O G R E S O 

Avda. del Generalísimo MEIRA (Lugo) 

a c a s 

P E D R E I R A 
B A R - R E S T A U R A N T E - H A B I T A C I O N E S 

Plaza Mayor, 22 Teléfono 330236 MEIRA M 
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Taller Mecánico VENEZUELA 
R E P A R A C I O N D E L A U T O M O V I L 

C a r r e t e r a G e n e r a l V e g a d e o - P o n t e v e d r a 

T e l é f o n o 3 3 0 0 28 o M E ! R A (Lugo) 

r o v m c i a 
C A S T R O D E R E Y 

R I N C O N P R O V I N C I A L 

—51 quieioa cv.iUvr üien, no tienes más que ir hasta Meira. 
Esto lo he oído, una y mil veces, y siempre a la hora de bus

car el lugar idóneo para darse una buena comida porque a uno, de 
vez en cuando, también le gusta adquirir conocimientos de la gas
tronomía lucense. Pero como simpre fui un poco desconfiado, 
me muestro un tanto extrañado cuando los consejos se dirigen 
hacia Meira, entre otras cosas, porque nunca antes había oído 
hablar de esta villa para comer bien. 

—Dirás lo que quieras, me apostilla un amigo, pero allí se come 
de maravilla. Es uno de los sitios donde de verdad se hace gala 
y se ̂ contribuye a que sea cierto el slogan: " Y para comer Lugo...". 
Sin ir más lejos, —continúa diciéndome— el otro día fuimos tres. 
Comimos, marisco, merluza y cabrito, con su correspondiente pos
tre y café, copa y puro y si te digo el precio, no me lo crees. 

No. Puede que no lo crea porque últimamente ya nadie cree 
nada relacionado con los precios. La semana pasada una buena 
ama de casa, me contó que, fue al mercado con la idea de comprar 
un kilo de carne y se volvió para casa con tres naranjas y cinco 
peras a repartir entre toda la familia, ya que en vez de carne le 
querían meter filetes de plástico fino al precio de 800 pesetas 
filete. Una cosa parecida será lo que harán en Meira aunque pre
fiero que no me digan el precio. 

—Bueno, pues verás, comimos tres por mil pesetas, me soltó 
rápidamente que es lo que estaba deseando hacer. 

Ahora me lo explico todo. La comida en Meira resulta más eco
nómica porque la merluza y el marisco lo cogen ellos mismos en 
el río Eo o en uno de sus afluentes, con lo que eliminan la mano 
del intermediario que más que mano parece garra. E l cabrito lo 
crían allí, en cualquier corral; o a lo mejor, le dieron, a este amigo 
mío, conejo de la casa, porque él no está muy docto en esta mate
ria. Con la fruta no hay problemas. L a comarca tiene fama de 
poseer buenos perales, manzanos y cerezos. Y en cuanto al café, 
copa y puro, eso sí que ya le encuentro explicación lógica. Seguro 
que el café había sido pasado ya antes, cinco veces, por la cafe
tera, por lo que con cada "pase" se rebaja el precio. La copa pue
de que fuera muy bonita y hasta de "cristal de Bohemia" pero es 
posible que mi amigo se ilusionase demasiado como para fijarse 
en el contenido. Y el puro, estoy por apostar mil pesetas a que 
era un paquete de Ideales y no un Montecristo como me dijo. 

—No puestos nada que lo pierdes. Tengo argumentos suficien
tes para demostrarte todo lo que quieras. 

—Pues no apuesto las mil pesetas, pero te juego a la hija de 
mi vecino del quinto que no está nada mal. Te juego eso y lo que 
haga falta, porque no soy tan niño para creerme que en estos 
tiempos quedan sitios como los que tú dices. 

Tras largas deliberaciones —diría el Pedro Macía poniendo cara 
de inteligente— logró convencerme y llegué^ a la conclusión de 
que de verdad en Meira se come bien. Quizá mejor que en nin
gún otro sitio por mucha fama y muchos sloganes que tengan por
que lo de menos son los sloganes y lo que más la comida, la cali
dad y el precio, ya que a nadie le gusta verse timado tras un sucu
lento manjar, entre otras cosas porque el servicio sanitarñ sino 
está usted en la Seguridad Social— le puede resultar más ceceoso, 
por empacho, que la propia comida. 

Y ahora que escribo esto, recuerdo la amenaza que me hizo mi 
amigo —¡es un dictador!— si descubría que en Meira se come bien, 
—Después irán todos allí y al no haber secreto, subirán los precios. 

Mi querido amigo, siento traicionarte, pero soy de los que creo 
que todos deben de saber las buenas noticias ya que las malas lle
gan sin quererlo. Es más. Yo aconsejaría que cualquier día de 

Hasta si quieren, les pla-estos, se diesen una vuelta por la villa 
neo al viaje. 

Ustedes, llegan a Meira, claro, no va a ser a Almendraleio. 
De entrada se van a la iglesia de Santa María que es la mejor obra 
de arte de estilo románico en la modalidad del cisterciense. La vi
sitan con tranquilidad. Ven los sepulcros de don Pedro de Miran
da y de doña Inés; los retablos; los ábsides y todo lo que haya que 
ver. Cuando tengan hambre, enfilan hacia un restaurante. Se 
sientan tranquilamente y piden lo que sea. Si por mala suerte so
licitan algún plato, que no tengan, no se preocupen que se lo van 
a buscar. (Ei otro día fueron a buscar unos calamares y aún tengo 
la duda de si fueron al río o a La Coruña). Comen despacio y con 
paciencia, piden la cuenta. En el caso de que sea sensata, pagan. 
Y sino lo es, y les parece un abuso, pagan también que después 
ya hablaré yo con mi amigo, pero a mí no me echen las culpas. 

P. B. T. 

Ramil celebra sus fiestas en honor a Santa 
Marina los días 13 y 14 de agosto 

E n honor a Santa Mariña, Ramil 
celebra sus fiestas los días 13 y 14 
de agosto. Pero para que estas fies
tas tengan lugar, una activa comi
sión se ha puesto al frente de su 
organización, integrada por ocho 
jóvenes ds la parroquia de Ramil. 
Estos son: José B . Ferreirós, José 
Luis Fernández, Jesús González, 
Elio González, Alfredo Ferreirós. 
Toñito Prieto, José María Fernán-

"dez y José Manuel Fernández, los 
cuáles nos indican que este año 
tienen uña tremenda ilusión por 
conseguir que las fiestas se celebren 
con gratx alegría y que los visitantes -
y vecinos lo pasen lo mejor posible, . 
sin regatear esfuerzos para lograrlo. 
Para conseguir su deseo,, tienen 
programados los siguientes espec
táculos; pero van a ser ellos quié
nes nos informen. 

E l primero en responder a nues
tras preguntas es José B . Ferreirós. 

—¿Gon cuánto dinero contáis 
para los festejos? 

— E l presupuesto que tenemos se 
eleva a ciento sesenta mil pesetas. 

—¿Cómo lo habéis conseguido? 
—De los vecinos de Ramil y al

gún simpatizante de nuestras fies
tas, que nunca nos regatearon su 
ayuda —nos dice José Luis Fer
nández. 

—Ahora le preguntamos a Jesús 
González, ¿qué orquestas tenéis 
contratadas? 

— A los «Blue Star», de Ponte
vedra y como atracción para el día 
14 a los «Dos Brillantes», qué tie
nen una gran valía, reconocida ya 
por todos. Elio González, por otra 
parte, nos dice que hay programa
do, después de la Misa Solemne, y 
a las dos y media de la tarde del 
día 14, el «Concurso de Baile Re
gional», contando, ya con buenos 
especialistas de nuestro folklore, 
pertenecientes a la comarca chaire-
ga. 

Alfredo Ferreirós nos agrega: 
—También el día 14, a las 4 de la 
tarde, se celebrará una gran jim-
kana automovilística para la que 
contamos ya con experimentados 
pilotos que convertirán la prueba 
en una de las de mayor atractivo. 

—¿Qué premios tenéis establee^ 
dos para estos concursos? —le pre
guntamos a Toñito Prieto. 

—Varios trofeos donados por ca
sas comerciales, todos ellos muy 
interesantes. 

Es ahora José M.a Fernández y 
José Manuel Fernández los que nos 
indican que «uno de los números 
que más agrada a la gente son las 
cantidades de meriendas que tienen 
su lugar de ubicación entre los ár
boles de las márgenes del río Azú-
mara, dándose cita un elevado nú
mero de romeros de las parroquias 
vecinas que aquí se desplazan para 
celebrar a Santa Mariña». 

Nosotros sabemos que las parro
quias que desplazan una mayor 
concurrencia a este Santuario son 
las del contorno, a enumerar: Pol, 
Meira, Pastoriza, y naturalmente 
Castro de Rey. También nos recor
damos tle la merienda de don José 
Benito, cura párroco de esta feligre
sía, que era la más grande, apro
ximándose a cien personas las que 
tomaban parte en ella. Hace años 
también se desplazaban los vednos 
de Mosteiro con cestones cargados 
en caballerías, que prácticamente 
en su totalidad tomaban parte en 
los festejos y por ende en degustar 
las ricas viandas preparadas al efec
to. Confiamos en que nuevamente 
este año se hagan notar, al igual 
que los jóvenes de Mosteiro que 
esos sí que no fallan ningún año. 

Cuando estos jóvenes, y entre 
ellos me encontraba, estaban tra
bajando para tener todo a punto: 
adornar el palco, la iluminación y 
limpieza del atrio, lugar donde se 
celebra la fiesta profana y que por 
sus condiciones hacen de él un 
lugar ideal y con una vista mara
villosa, llegó el cura párroco don 
José Manuel Carballo al que le 
preguntamos: 
. —¿Acude gente de promesa a 

Santa Mariña? 
—Casi todos los domingos vienen 

gentes de cerca y de lejos de nues-

En la foto superior, ja comisión de fiestas de Ramil, que este año 
se encarga de la organización de los festejos. Y en la párte inferior, 
los trofeos que ŝ  disputarán en las diferentes comoeticiones de

portivas del programa. - (Foto BARRE i RO) 

tra comarca a rezarle a la Virgen 
y para que se les ponga el Santo. 
También encargan misas que tienen 
ofrecidas a Santa Mariña, en agra
decimiento por haberles cumplido 
los favores a ella solicitados. 

.También me enseña la fuente 
Santa en la que tantos devotos de 
la Santa bebieron. 

—¿Por qué'este año la celebra
ción de las fiestas coincide en sá
bado y domingo, cuando en años 
precedentes eran domingo y lunes, 
y más este año en que el lunes 
es día festivo? 

—Muy sencillo. Se celebra el sá
bado y domingo por no hacerla 
coincidir con el 15 de Meira, ya 
que a esta fiesta de Ramil acude 
mucha juventud de aquella comar
ca y de la zona de Hermunde, Tor-
neiros, Gomesende y de toda la 
zona de Parajes. También pasa lo 
mismo con la juventud de esta zona 
de Ramil, que gusta de acudir a las 
de Meira. 

—Si señor, así hacen dos comi
siones que como en este caso pare
cen estar unidas, y cuyo bene/.icio 
repercute en las zonas de influencia 
dé ambas. 

P R O G R A M A 
D I A 13.— A la 1,30, misa cam-

pestre. A las 6 de la tarde, tirada 
al blanco con escopetas de balines. 
A las 8,30, fiesta campestre, ameni
zada por la orquesta-conjunto «Blue 
Star», de Pontevedra, que enlazan
do con la verbena se prolongará 
hasta bien entrada la madrugada. 

D I A 14.— A la 1,30, misa cam
pestre. A las 2,30, concurso de baile 
regional. A las 6 dé la tarde, jim-
kana automovilística. A la finali-
zación de la misma, fiesta con 
los «Blue Star» y la gran atracción 
de «Los Dos Brillantes», que se 
alternarán para prolongar la fiesta 
hasta altas horas de la madrugada 
en que finalizarán los festejos. 

Bernardino Barreira 

LA VIDA E S A S I 
(Viene de última página) 

Algunos turistas intenta
ron convertirse en toreros de 
playa, pero antes de que el 
animal decidiera la arranca
da los disparos certeros de 
dos ' carabineros le hicieron 
rodar por tierra. 

Todavía ensangrentada la 
arena de la playa, los turis
tas volvieron a tomar el sol. 

• E R R O R BANCARIO 
E l banco norteamericano 

"Mellon Bank" comunicó que 
había transferido por error 
a una cuenta un millón de 
dólares, en lugar de 1,000 co
mo se había ordenado. 

E l dinero fue transferido 
a la cuenta de un matrimo
nio filipino. Al reclamarles el 
dinero, dijeron que sólo les 
quedaban 13.000 dólares. 

Un portavoz del banco d i 
jo que se había pedido al 
matrimonio que reside en 
Manila, legalmente y apelan
do a su conciencia, que de
volviese el dinero. . 

E l banco recibió la ordenx 
de uno de los clientes de 
transferir a una cuenta de 
un banco filipino, 1.000 dó
lares, pero por un error 
transfirió un millón. 

A l recibir el matrimonio 
la notificación de la trans
ferencia, se presentó con 
su abogado en el banco, reti
ró el dinero y lo ingresó en 
otro banco. 

Las leyes bancarias fil ipi
nas son similares a las nor
teamericanas, y según estas, 
el banco no tiene derecho a 
que le sea restituido el di 
nero. 

El Progreso en Sí OIS 
Ponemos jn conocimiento di nuestros susenptores, que 

el nuevo punto de recepción y venta en NOJS es en el 
"BAR DO MAESTRO" 
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L A B O L S A 

Casi cinco puntos 
en cuatro sesiones 
MS SUBIDAS TIMEN «CLAVE» 

i I l A N U E V A G Ü R A C 

C u l t u r a l 

La temperaia teatral Iroaí 

DON DOMINGO QUIROGA, GALARDOADO NO 
CONCURSO PERIODISTICO EN LEMBRANZA 

D E D A N I E L C A L Z A D O 

MADRID.—(MULTIPRESS).—Cuatro días de eufo-
ría bolsística han colocado las cotizaciones del corro 
de Madrid casi cinco puntos por encima de lo que 
se encontraban. El mínimo escanda-loso que se alcan
zó el pasado ¡ueves (74,99) y que suponía, teniendo 
en cuenta la adicional de la inflación, una baja real 
del cuarenta por ciento sobre, el uno de enero, ha 
sido afortunadamente superado. Sin embargo, a |ui-
eio de los expertos, no caben demasiados optimismos 
en esta "recuperación". La realidad de ia Bolsa es
pañola, suba o baje, es francamente triste. 

Pero el caso es que los últimos cuatro días ha subi
do. Y eso, para el angustiado poseedor de acciones 
en pequeña cantidad, es una buena noticia. Y ha 
subido con fuerza, aunque el volumen de contrata
ción sea tan escaso que conviertas las alzas —y, tam
bién, naturalmente las balas-, en ficticias. Y como 
para muestra sirva un tolo ejemplo, con 53.000 pese
tas de * inversión, Sarrió ha conseguido subir en la i 
sesión de ayer, cinco puntos. ¿Dónde está ia fortaleza? | 
Y es un ejemplo. 

"Sin duda —nos há manifestado Ignacio Bañares, 
experto en bolsa y miembro de ta recién creada "Co- \ 
misión para el estudio del mercado de valores"— ha 
sido una reacción técnica por las fuertes bajadas an
teriores. Pero ni una ni otras tienen validez en sí 
mismas. La Bolsa, cuando funciona, mantiene unas 
cotizaciones seguras, todo lo contrario de lo que ocu
rre en la actualidad. Las bajadas han podido ser 
fruto del miedo ante las medidas fiscales. Después se 
ha producido la reacción al alza. Sin embargo, creo 
que la tendencia general de la Bolsa será a seguir 
bajando, porque el ambiente general de la situación 
económica española no ha cambiado. Por eso estas 
alzas, aunque ya están dando muestras de debilita
miento, pueden quedarse en una recuperación coyun-
tural, pero sin fondo. 

Gabriel Solé Vilallanga, catedrático de Economía 
experto en bolsa y miembro también de ia citada co
misión encuentra algunas razones para el brusco cam
bio de tendencia que ha llevado a la Bolsa a una 
reacciónv cuando todo estaba ya preparado para el 
entierro, "indudablemente, además de la reacción ló
gica por la pérdida de puntos, hay una explicación 
en las concreciones que el vicepresidente económico 
señor Fuentes Quintana realizó en Televisión. Y es
pecialmente en los pasajes de su discurso dedicados 
a definir un? política de economía de mercado y a 
defender el papel del empresario español. Había de
masiadas dudas en el ambiente —muchas de ellas, ex
cesivamente miedosas—, ûe las palabras de Fuentes 
han contribuido a disipar, aunque sea parcialmente. 
El empresario se ha visto, así, respaldado desde el 
poder. 

Por otra parte, dado el bajo nivel de contratación, 
Solé considera que es difícil predecir la- tendencia, 
ya que puede ocurrir cualquier cosa. "Hace falta es
perar a septiembre. Además, para esas fechas ya se ha
brán resuelto algunos de los interrogantes que actual
mente están planteados, y la Bolsa podrá jugar la 
situación con más datos que en estos momentos con 
una natural situación de incertidumbre. Los proyectos 
están planteados, pero todavía admiten modificaciones 
en las Cortes". 

LA COMISION DEL CAMBIO 

La comisión creada por el Gobierno para intentar 
estudiar la situación de la Bolsa —y que preside el 
prestigioso economista Juan Sarda— no empezará a 
funcionar hasta septiembre y cuenta con un tiempo 
de debates de seis meses para entregar sus propuestas. 
Propuestas que tras un largo proceso burocrático, se
rán aplicadas por el Gobierno. 

"Allí vamos —dice Solé Vilallonga—, a profundizar 
en el análisis de la Bolsa española, pero sin poner 
demasiado énfasis en la coyuntura actual. No se trata 
de poner parches a nada, sino de ofrecer soluciones 
estructurales que desde luego, buena falta hacen". El 
problema es qué se puede hacer hasta entonces. 

Desde mi punto de vista —asegura Bañares—, ia 
solución de la Bolsa española está en el pacto social. 
Se haga con publicidad o sin ella, el empresario ne
cesita tener claras sus espectativas de inversión. En 
estos momentos no lo están, y nadie invierte. Por eso 
la Bolsa está hundida. Y es que el empresario quiere 
saber qué es lo que va a pasar con su dinero, porque 
no desea arriesgarse a subidas salariales del 25 por 
ciento. Por eso es preciso llegar a un acuerdo". 

p Sin hablar de pacto. Solé lleva la misma dirección. 
P Las medidas específicas para la Bolsa, sin tomarse 
H otras en diversos sectores económicos, no sirven para 
p nada. E l ejemplo más claro son las que ahora hace 
N un año tomó el anterior Gobierno y que cayeron en 
y el vacío. La Bolsa es un pequeño espejo de la realidad. H 
N Por eso, para que dé una buena imagen, es preciso H 
y cambiar la realidad económica del país. Entonces d 
N sólo entonces, la Bolsa reflejará ese cambio. El ore- N 
P blema, mientras tanto, es de la economía. 
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C0NV0CARA0 A REAL ACADEMIA GALEGA 
E n reunión celebrada polo xura-

do designado pola Real Academia 
Galega para discernir o premio do 
concurso periodístico convocado po
la propia Corporación por encá-
rrego da Agrupación galego-arxen-
tirio «Breogán» en lembranza do 
distinto conterráneo don Daniel 
Calzado, acordóuse atribuilp a don 
Domingo Quiroga Ríos, da Cruña, 
polo seu- artigo «Del ambiente po

lítico. Emigración, palabra mági
ca», publicado no xornal «La Voz 
de Galicia». 

O xurado acordóu tamén que a 
cantidade asignada ao premio sexa 
entregada ao señor Quiroga Ríos 
nun acto que terá de celebrarse 
oportunamente na sede da Acade
mia e dar conta desta resolución 
á devandita Agrupación, doadora 
do aludido premio. 

NOTA DE LAS JUVENTUDES DEL P.S.O.L 

Sobre las tasas académicas 

N NUEVA Y O R K (Crónica 
^ A F P - F I E L , Servicios Espe-
N cíales E F E , por Maric - Pie-
^ rre ROt 'ZE , en exclusiva pa-
p ra nuestro periódico). 

Broadway va bien. Medio 
l4 centenar de obras teatrales 
H figuran permanentemente en 

las carteleras de esta'célebre 
N avenida neoyorquina. Deter-
^ minados títulos pueden ver-
M se desde hace varias tempo-
^ radas, lo cual es prueba fe-

haciente de su éxito. Pero el 
^ mejor índice de adhesión del 
M ' público, comentado con sa-
|* tisfacción por los críticos l i -
^ terarios y por la prensa, 
N consiste en la aparición de 
^ dramaturgos, jóvenes y t í -
N picamente norteamericanos, 
p Este año, en Broadway, 
H hay de todo y para todos los 
^ gustos: desde el difícil "Aga-
^ menón de Esquilo", hasta los 

S "skethes" escabrosos de 
"¡Oh, Calcuta!", pasando 

W por "Romeo y Julieta"... 
^ Actores y actrices de renom

bre internacional dan en 
^ Broadway todas las noches 

entre 

^'For colore^ 
oonsidered 
rainbow is 
izándose poco 
su café - teatu' 
malfamada 
Village hasta ¿ 
de obtiene' 
año considera^ 
que una obra 
se trata, de ^ 
puesto por 
clones de slet,! 
que describen j 
las penas de i, , d"e 
color. Ntozake 
ma en realidad 
Uiams; dos ajujlfji 
canos le ayu^ scar 
su nuevo patt( 
quería despoja 
denominación 

Indiscutiblei 
revelación d e l ¡ ¿ a 
ha sido David 
pieza 
Buffalo 

As Xuventudes Socialistas Gale
gas do P. JS. O. E . queren facer 
chegar a opinión púbrica a súa 
máis enérxica protesta pola derra-
deira suba das tasas académicas 
decretada polo Ministerio da Bie
nestar y Cultura, que, coma nos 
millores tempos do franquisco, si
gue a tomar medidas deste tipo o 
marxen da opinión dos seitores di-
reitamente interesados na medida 
(sindicatos, asociacións de pais de 
familia, estudantes, profesorado, 
etc.), sendo precisamente no vran 
cando a posibilidade de unha res-
posta aitiva por parte dos estudan
tes e prácticamente nula. 

Asimesmo coidamos que ista me
dida, o servicio dos intereses do 
gran capital, alonxa ainda máis do 
ensino superior os fillos dos traba-

lladores, e o reducido porcentaxe 
dos que acceden a Universidade 
vaise facer ainda máis cativo; a si
tuación de dependencia económica 
na que se atopa Galicia fai que 
sober da xuventude galega reper
cuta máis fortemente ista clasista, 
centralista, inxusta e arbitraria me
dida. 

Pola outra banda feitos coma o 
presente pofien de relieve urxente 
necesidade da loita por conquerir 
unha auténtica autonomía pra uni
versidade galega, no marco dun 
amplio réximen de autonomía polí
tica pra nazón galega. 

Segredería de Relacións Políticas 
da X . S. G. (P.S.O.E.) de L U G O . 

Lugo, a 10 de agosto do 1977 
Manuel Diez. Sánchez 

H la prueba de su arte; 
$4 ellos está L iv Ullman (en el 
H papel de Auna Christie, de 
^ la obra así titulada de E u -
H gene O' Neil), asi como, tam-
^ bien, Y u l Brinner, de nuevo 
K eu "Auna y el Rey de Siam", 

S U B I T O FÍLORECI-
MIENTO 

Hoxey iestival da canción galega en Viveiro 
Hoxe, vernes, día 12 de agosto, 

terá lugar en Viveiro un festival da 
Canción Galega co fin de recoller 
cartos pra axudar os obreiros de 
Alúmina, que se atopan en paro. 

O festival celebrarase na Plaza 
de Santa María as 8 da tarde, e 
n-el intervendrán o ilusionista e 
ventrílocuo Antón López e os can
tantes Ramudo, Daniel de Penja-

mu, Mira Casabe! Ia e o grupo Xa-
rabal. 

O SOG (Sindicato Obreiro Gale-
go), integrado na I N G (Intersindi-
cal Nacional Galega), organizadora 
de este festival, chama a todo o po
bo a colaborar co-a clase obreira, 
asistindo a ésta mostra da canción 
e prestando o seu apoyo económico. 

E L P E R I O D I C O E N L A E S C U E L A 
Del 29 de agosto al 2 de septiem

bre se celebrará en L a Coruña un 
Congreso sobre la utilización del 
periódico en la escuela. 

Este Congreso será dirigido por 
«Padres y Maestros», Sociedad que 
radica en L a Coruña y que viene 
editando desde febrero del presente 
afio *una publicación quincenali 
«Prensa Didáctica», integrada por 
cinco periódicos que recogen noti
cias del área de ciencias, lenguaje, 
sociales, espíritu y paraescolares. 

E l principal objetivo de este Con
greso, al que asistirán educadores 
de todo el país, es ayudar a los pro
fesores a que «metan l a noticia en 
la Escuela» como respuesta a los 
centros de interés, de iniciativa y 
de curiosidad de cada alumno. 

E n concreto los congresistas to
marán contacto con los siguientes 
recursos: 

— L a Prensa en la Escuela. Aná
lisis de «Prensa Didáctica». 

—Edición en directo de cinco 
periódicos en el Congreso: un mo
do activo de aprender el tratamien
to de la noticia, los grandes temas 
intcídisciplinares, el trabajo en vivo 
con los alumnos en clase. 
v —Exposición e informe de cómo 
tratan la Prensa en la Escuela, en 
Francia, USA, Inglaterra, Alema
nia, Dinamarca, Italia, España... 

—Selección de medios para tra
bajar con la Prensa en clase por 
áreas: enciclopedias, libros de aula, 
películas, periódicos y revistas. 

—Planteamiento de una nueva 
didáctica con la prensa en la Es
cuela: los programas libres y el sis
tema modular. 

L a dirección de la Secretaría del 
Congreso es la siguiente: 

Padres y Maestros, Ap. 751. Te
léfono 29-29-33. L a Coruña. 

LO &(&t*TO P&feO 

Hace solamente dos años, 
los mayores éxitos llegaban 
de Londres. Alguros de ellos 
siguen consiguiendo hoy lle
nos, como "Equus", de Peter 
Shaffer. L a temporada que 

^; actualmente toca a su fin 
N se ha caracterizado, en cam-
y bio, por el estreno de obras 
N norteamericanas firmadas por 
H autores tan jóvenes como 
H brillantes. 
H Tan importante como el 
P súbito florecimiento de va

lores teatrales del país, es el 
hecho de que sus obras, en 
general, están lejos de ser 
ligeras --casi ninguna co
media musical— y tratan 
temas difíciles como la en-

R fennedad, la muerte, la ho-

S mosexualidad o la violencia, 
con un lenguaje poético que 

H exige gran concentración 
U por parte del público. 
M Dos obras, "Cold Storage", 
ü de Ronald Ribman, y "The 
N Shadow box", de Michael 
P Cristofer, abordan el tema 
N del miedo a la muerte, ana-
^ lizando ambas el oomporta-

K miento de cancerosos que es-
^ peran su final. Michel Cris-

S tofer, que tiene 31 años, es 
igualmente actor. E n "The 
Shadow box" enfrente a tres 
cancerosos incurables qúe, 
después de haber llevado 
una vida mediocre, se nie
gan a abdicar, inventándose 
un porvenir que no existe 
para ellos... E l autor consi
gue hacer compartir a l pú
blico su simpatía por los 
personajes, pero evita en to
do momento caer en la sen
siblería. 

E l recurso de la guerra 
del Vitnam se hace tangible 
en Broadway con dos piezas 
de la trilogía escrita por 
David Rabe sobre el con
flicto. L a primera, "The ba-
sic training of Pavlo ' Hum-
mel", ha debido en parte su 
gran éxito a la extraordi
naria interpretación de Ai 
Pacino y a la celebridad que 
confirió . a éste su carrera 
cinematográfica; la más re- p 
cíente, "Streamers", lleva a l 
escenario un grado de vio
lencia raramente alcanzado 
hasta ahora en el teatro. Pe-

M ro lo esencial es que Rabe 
tí consigue subrayar con gran 
M talento la incomprensión y 
H la dificultad de comunica-
H ción entre los seres —en la 
^ obra, cuatro soldados en es-
H pera de su partida hacia el 
H Vietnam. 

L A G R A N R E V E L A -
ü CION 
K Ntozake Shange, es una 
Q joven autora negra. Su obra, 

que lleva por título insólito 

P E D R A M A T U R G O S A M E R I C A N O S 
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cho raro-- el elogio unánime 
de la crítica. David Mamet, 
lo mismo que varios otros 
jóvenes dramaturgos norte
americanos, debe en parte la 
evolución favorable de su 
carrera de autor al desarro
llo de los teatros regionales. 
Primero, estudiante y luego 
actor en Chicago, fue en esta 
ciudad donde empezó a dar
se a conocer y donde obtu
vieron excelente acogida sus 
estrenos. Este año, al mismo 
tiempo que "American Buf
falo", otras dos de las vein
te obras que hasta ahora ha 
escrito, se han presentado 
"off Broadway" en Nueva 
York. 

L a aparición de este tea
tro realista, con Mamet, Rib
man y Rabe, ha. sido el ras
go más característico de la 
temporada que se acaba en 
Broadway, la más brillante 
desde hace diez años, como 

lo ha subrayado el "New 
York Times". Pero, para el 
gran público, el que llega de 
Texas, de lowa o incluso de 
Brooklyn, los espectáculos 
preferidos siguen siendo los 
más fáciles de comprender y 
los más ligeros. 

E l record absoluto de pre
ferencias lo ha obtenido " A n -
nie", una comedia musical 
sentimental, inspirada en 
una historia de dibujos ani
mados norteamericana que 
relata las aventuras de una 
huerfanita, su perro y sus 
amigas. E l reestreno de otra 
comedia musical, el célebre 
"King and I " (traducido en 
lengua española "Ana y el 
rey de Siam"), de Rodgers 
y Hammerstein, con Y u l 
Brinner en el papel princi
pal como hace veinte años, 
ha tenido también, desde ha
ce algunas semanas, un enor
me éxito. 
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C E P T U l l S M O F I S C A L 
Es preciso que los españo
les adviertan un relajamien
to en las injusticias de los 
impuestos indirectos --que 
todavía pesan sobre produc
tos de primera necesidad— 
y, una severidad pública so
bre el fraude fiscal directo. 

L a ausencia de credibili
dad sobre nuestros reforma
dores fiscales acaso exija 
cierta dureza. Los contribu
yentes españoles—-en suma— 
comenzarán a creer en l a 
justicia^ fiscal cuando ad
viertan que los grandes de
fraudadores son detenidos 
y juzgados. Los medios de 
comunicación occidentales 
nos han dado ejemplos de 
cómo funciona la justicia 
fiscal en sus países. Los 
códigos penales estadouni
denses nada pudieron con
tra A l Capone, pero los ins
pectores fiscales de Was
hington lograron recluirle en 
Alcatraz. Y , ahora mismo, 
todos sabemos de los terro
res de grandes artistas eu
ropeos y americanos que mo
difican sus residencias o na

cionalidad para escapar de 
la presión fiscal, de las fun
daciones más o menos be
néficas de las grandes for
tunas y, en definitiva, de la 
eficacia de la política fiscal 
en numerosas naciones occi
dentales. 

T a l como están las cosas, 
nuestros jacobinos fiscales 
no deben perder su impulso, 
pero deben buscar el ejem
plarizar a l a nación. Si el 
proletariado o las clases 
medias se ven atornilladas 
por ei rigor fiscal, mientras 
las grandes fortunas conti
núan con tan escandalosas 
declaraciones de renta, en 
este país se puede producir 
una curiosa e inédita huel
ga: una huelga fiscal. A la 
postre una declaración sub
versiva y pública de lo que 
se ha venido haciendo hasta 
ahora. Bajo el slogan de que 
o pagamos todos los impues
tos con equidad y justicia 
distributiva o no los paga
mos ninguno. 

(De " E l País") 

tos. Soluciones a la política económica 
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Emilio de Figueroa, en la 
revista «Arbor»: 

«Las dos únicas posibles so
luciones que se ofrecen a la 
política económica en un país 
democrático, donde una drás
tica estábilización monetaria 
no es políticamente aceptable 
ni socialmente tolerable, son. 
a corto plazo, una política de 
rentas, que congele temporal
mente los salarios y los pre
cios, dando tiempo a que el 
fomento de las inversiones y 
de la exportación, mediante la 
denominada «switching espe-
dinture policy», es decir, la 
estrategia económica consis
tente en redistribuir los recur
sos productivos desde el con
sumo interior hacia la inver
sión y la exportación, frenen 
la inflación de costes y reduz
can, poco a poco, el déficit 

•exterior. Y , a largo plazo, una 
elevación de la productividad 
de las inversiones y del traba
jo, que desplace hacia la dere
cha la curva n.0 (cuadrante 
I I I ) y hacia arriba la función 
de producción R = f (N) (cua
drante I V ) , lo cual no sólo 
creará nuevos puestos de tra
bajo más productivos, redu
ciendo los costes y los pi'ecios 
a niveles de competitividad in
ternacional, sino que aumen 

tará nuestras exportaciones y 
la tasa de crecimiento econó
mico. 

Todo esto exige, lógicamen
te, reformas estructurales e 
institucionales profundas, una 
distribución más justa de la 
riqueza y de la renta (actual--
mente,, el 22,4 por 100 de la 
renta nacional de España va 
a parar a sólo el 1,2 por 100 
de la población y más del 50 
por 100 de las familias espa
ñolas perciben ingresos infe
riores a las 120.000 pesetas 
anuales, menores que el pre
supuesto familiar mínimo para 
un matrimonio con dos hijos, 
que se estima en 201.480 pese
tas anuales) y un aprovecha
miento más racional y comple
to de todos nuestros recursos 
productivos, especialmente de 
los humanos (entre emigrantes, 
mujeres y subocupados existe 
una disponibilidad potencial de 
mano de obra estimada en 
tres millones de personas). 

E l futuro económico de Es
paña puede ser, sin embargo, 
esperanzador si sabemos y que
remos afrontar con realismo 
la situación presente, sin de
jarnos arrastrar por dogmatis
mos doctrinales utópicos ni 
por egoísmos personales o de 
grupo». 
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—Varios vecinos de la A ve
nida de Moret se acercaron u 
nuestra Redacción para for
mular la siguiente queja, que 
nosotros trasladamos a quien 
corresponda. Nos manifiestan 
que, desde hace más de ocho 
días, gran parte de la calle se 
halla a oscuras, causando gra
ve perjuicio a dichos vecinos y 
a los transeúntes. 

— L a comisión popular de 
las Fiestas de San Froilán, or
ganizará un gran festival de 
arte español que tendrá lugar 
el próximo sábado, día 13, en 
uno de los coliseos de la ciu
dad. L a lujosa y cuidada pre
sentación de los grupos, la ca
lidad de las voces, y el grte 
dé los cantantes y bailarines e 
instrumentistas que en ella fi
guran, son insuperables y lla
marán la atención a nuestro 
público. En el grupo valencia
no vienen unos dulzaineros 
excepcionales, que han oble-
nido el primer premio, con su 
cohorte de cantadores y pare
jas de baile, en las últimas 
fiestas de la Virgen de los 
Desamparados. Esta fiesta es
pañola tendrá lugar pues él sá
bado próximo. 

— L a comisión de obras de 
la Diputación Provincial acor
dó la construcción del camino 
desde la feria a Santa María 
de Paradela, trozo tercero del 
Tumbiadoiro, que se ejecutará 
por medio de Subasta que ten
drá lugar el día 3 del próximo 
mes de septiembre. 

~ E l gobierno civil de Pon
tevedra multó con 500 pese
tas a la junta directiva del 
Casino de Vigo, por jugarse a 
los prohibidos en sus salones. 
Advierte la primera autoridad 
de la provincia que, si se rein
cide, procederá a la detención 
y embargo de los bienes de los 
directivos, sin perjuicio de pa
sar el tanto de culpa a los Tr i 
bunales. 

—En el pueblo de Abellei-
ra del municipio de Junquera, 
de la provincia de Orense, ocu
rrió una' grave desgracia que-
González, portando una es-
bir a su domicilio el niño de 
trece años Antonio Blanco 
González, por tando una es
copeta de caza, tuvo la des
gracia de que se le disparase 
el arma, yendo a herir la per
digonada a la madre del mu
chacho, Perfecta González, 
que le esperaba en el rellano. 
L a infeliz mujer murió en el 
acto. 

S e atribuye una gran im
portancia al Consejo de Mi
nistros que el próximo día 15 
tendrá lugar en Santander, ba
jo la presidencia del Rey. Se
guramente se tratará en este 
Consejo del monopolio de ¡os 
petróleos. Dorase cuenta tam
bién al Monarca del proyecto 
de Asamblea Consultiva' ulti
mado ya por el general Pri
mo de Rivera. 

—Una manifestación popu
lar integrada por varios miles 
de personas se dirigió al Ayun
tamiento de Cádiz para pedir 
agua abundante y luz barata. 
E l alcalde dirigió la palabra a 
los manifestantes, diciéndoles 
que todos los asuntos por ellos 
interesados, figuran en el pro
grama trazado por el Ayunta
miento, el cual será realizado 
a todo trance. 

—Por la carretera de Llo-
bregat marchaba un automó
vil en el que viajaba el famo
so futbolista Ricardo Zamora 
y el padre de éste. Para evitar 
el choque con un carro que 
marchaba en dirección con
traria, Ricardo Zamora, que 
era el que conducía, hizo una 
maniobra a consecuencia de 
la cual volcó et coche. Zapio-
ra recibió una lesión en el bra
zo derecho, y su padre resul
tó ileso. 

AMASTO y RECRIA E N E L MERCADO 
N A C I O N A L D E S A N T I A G O 
• PERO FUE MENOS LA CONCURRENCIA, 

I N C L U S O D E C O M P R A D O R E S 

I LA CORUÑA: E l Festival Internacional de Cine I 
I de Humor será inaugurado el día 27 i 
i | 
| m ganado de abasto y recría ha experimentado alza, en el ' 
* Mercado Nacional de Ganados celebrado ayer en Santiago de Com- » 
| postela. 
I En cuanto a la feria, ha sido de poca calidad ante la poca asis- • 
| tencia de ganado y compradores/parece ser que por la huelsa de I 
¿ transportes de Lugo. 0 

En total fueron vendidas 2.215 reses dé las cuales 889 de abas- I 
to y el resto para recría. Salieron fuera de la región gallega * 

* I J w reses d« recría, que salieron para fuera de la provincia de I 
| Lérida, que se llevó 140; Barcelona, 366; Huesca, 180; León, 22; * 
* Castellón, 20; Zamora, 56; Avila, 20; Valladolid, 25; Murcia, 120: í 
< Toledo, 30; Madrid, 5; Zaragoza, 40; Segovia, 50 y Alicante. 28 I 
L f11 las provincias gallegas quedaron 1.108 reses, 219 de las 1 
l €us1^ e*811 de abasto 889 reses. E l desglose por provincias es él % 
í fZ™ent*: Pontevedra 92 de recría y 576 de abasto; La Coruña I 

48 de recría y 169 de ahasto; Lugo. 23 de recría y 18 de abasto * 
y Orense, 56 d« recría y 126 de abasto. 

Las cotizaciones para ios terneros de recría fueron de 10 000 | 
y 25.000 pesetas, según edad y presencia; los terneros para abasto I 
entre 220 y 310 pesetas kilo canal y las vacas chacineras, entre I 
100 y 140 pesetas kilo canal. - | 

Las vacas de raza selecta se pagaron entre 72.000 y 92.000 pe- i 
setas y las mestizas, entre 47.000 y 66.000 pesetas. 

TV „• LA CORUÑA $ 
Dieemueve películas representando a España, Italia, Alemania I 

Argentina, Estados Unidos, Méjico, Hungría y otros países que * 
aun no han confirmado su asistencia, serán exhibidas en el quin- * 
to festival internacional de cine de humor "Ciudad de La Coru- I 
ña" que será inaugurado el próximo día 27. 

Las proyecciones se abrirán con la película representante de l 
Alemania cuyo principal protagonista, Mario Adorf, asistirá al t 
acto. £ 

Coineidiendo con este festival se incluirá una parte dedicada I 
al cine gallego; y se llevarán a cabo conversaciones entre eríti- I 

i - eos y técnicos cinematográficos de Cataluña, país valenciano v I 
Galicia.. ' # 

oo O oo 
En el polígono coruñés de Elviña se construye un edificio I 

que albergará a la mayoría de las delegaciones provinciales de I 
ministerios en esta capital. % 

Con esta concentración de las delegaciones se pretende un | 
más cómodo servicio a los ciudadanos. | 

E l edificio, en avanzada construcción, consta de diez plantas, i 
una baja, sótano y garaje. La edificación ocupa una superficie de f 
16.000 metros cuadrados y, además de los servicios propios de % 
cada delegación, se pretende que albergue diferentes laboratorios 1 
de ios Ministerios de Industria y de Agricultura. 

E l presupuesto de la obra está cifrado en unos trescientos I 
millones de pesetas y la inauguración del edificio se prevé para * 
los primeros meses del próximo año 1978. | 

• . ORENSE I 
Varios cristales de las ventanillas del tren expreso "Rías Ba- | 

jas" han sido rotas por unos desconocidos que arrojaron varias I 
piedras, cuando el tren se hallaba parado en la estación de Baños I 
de Molgas. ^ * 

Uno de los viajeros comunicó el hecho al interventor eri ruta * 
y a la escolta de la guardia civil. Señaló que dos individuos, jó- | 
venes, se habían acercado al coche cama en el que viajaba y p a - ' | 
rece ser que uno de ellos, trató de introducir algo debajo del i 
citado vagón. 

A continuación se procedió a un reconocimiento del convoy. I 
sin que se encontrara nada anormal. Por esta causa el "tren i 
expreso" perdió 17 minutos. * 

J * 
% 

• E L T I E M P O • 
E N L U G O 

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico de Punto 
Centro correspondientes al día de ayer: 

Presión, 724,6; teperatura máxima, 22,4; temperatura mínima-
14; humedad relativa del aire, 80%; dirección del viento, Nordes
te; velocidad del mismo, 36 Kms.h.; agua caída, 0. 

E N T O D A E S P A Ñ A 
En el día de ayer ha llovido en la cuenca del Ebro y Toledo-

ge registraron chubascos y tormentas en Zaragoza. 
Temperaturas extremas peninsulates: Máxima de 35 grados 

en Córdoba y mínima de 12 grados en Valladolid y Salamanca. 

T I E M P O P R O B A B L E 
E l Servicio Meteorológico Nacional predice para hoy que se 

registrarán nieblas .matutinas en numerosos puntos del tercio 
norte de la Península y Extremadura. 

Habrá nubosidad de evolución con riesgo de tormentas vesper
tinas en las demás regiones peninsulares, con preferencia en 
Aragón y Cataluña y cielo nuboso en Canarias con alguna lluvia 
débil o llovizna. 

Los vientos soplarán flojos del Noroeste y habrá levanté en 
el Estrecho. Las temperaturas serán moderadamente altas. 
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LA HUELGA DE TRANSPORTES 

Empresarios y trabajadores continúan sin entenderse 
Los representantes de los huelguistas se manifiestan 

dispuestos a prolongar el conflicto hasta octubre 
Tampoco ayer se llegó a un ; 

acuerdo que pusiera punto final a ¡ 
ia huelga dé transportes que des- ; 
de hace siete días se mantiene en ; 
nuestra provincia. Y no se llegó 
a un acuerdo por numerosas ra-, 
zones. Pero una de ellas, la prin
cipal que destacaríamos sobre las 
demás, es que nos dio la impre
sión de que a una de las dos par
tes no le interesa poner punto fi
nal al conflicto y se mantiene em
peñada en mantener el paro. 

Antes de que diesen comienzo 
las deliberaciones que comenzaron 
ipasadajf las cuatro de la tarde, al
gunos empresarios se mostraron 
molestos y contrariados con las 
manifestaciones realizadas por al
gunos representantes de los tra-,-
bajadores, según los cuales, esta
ban dispuestos a mantener la 
huelga hasta el mes de octubre, 
si fuese necesario. Lo que nos pa
reció una auténtica conjetura, tu
vo su confirmación cuando duran-
te las conversaciones, uno de los 
miembros del Sindicato Obreiro 
Galego (S. O. G.) manifestó que 
de no llegar a un acuerdo, . 
y manteniendo el parq hasta el 
mes de octubre, habrían conse
guido todos los trabajadores, y 
ellos mismos, un "triunfo moral". 

Sobre las cuatro y diez de la 
tarde, comenzaron a formarse dis
tintos grupos de trabajadores 
frente ai edificio de la AISS, lugar 
donde tuvo lugar la reunión, a la 
espera de la información que des
de dentro les llegase sobre la re
solución del conflicto, y lógica
mente, la posible firma del conve
nio colectivo. Los grupos de tra
bajadores permanecieron así du
rante toda la tarde, y a primeras 
horas de la noche el grupo se 
había incrementado hasta llegara 
sobrepasar ampliamente los dos
cientos. 

PRIMERAS OFERTAS 
Hay que señalar que, también, 

antes de reunirse la comisión deli
beradora, algunos representantes 
de los trabajadores, concretamen
te, miembros del SOG, manifesta
ron a E L PROGRESO que ellos no 
veían ninguna posibilidad de po
der llegar a un acuerdo. Esta 
misma impresión recogimos de la 
parte social repetidas veces a lo 
largo de toda la tarde. 

Abrió el fuego el presidente de 
ia comisión délibex'adora, quien 
expuso su deseo —ya lo había he
cho otros días—, de que se llegase 
a un acuerdo. Vimos al señor Zas 
muy ilusionado en lograrlo, y en 
algún momento casi lo dio por he
cho. Comenzó diciendo que las di
ferencias debían de desaparecer 

H o y v o l v e r á a c e l e b r a r s e o t r a r e u m é n 

para poder llegar a una solución 
viable, aún en el caso de que las 
dos partes perdieran algo y no se 
vieran perjudicadas en un grado 
extremo. Las palabras del presi
dente parecieron caer bien entre 
los reunidos, que a esa hora de 
la tarde mostraban una buena 
predisposición para el diálogo^ 

Hay que destacar que el señor 
Zas trató, a lo largo de toda la 
reunión, de unir las dos ofertas 
hechas por las distintas partes. En 
ello puso todo su empeño y a pe
sar de su büena voluntad, y de 
que en algún momento llegó a 
romper el hielo o a apagar el fue 
go, no lo pudo ver cumplido. 

Don Pedro Sánchez - Montaña 
comenzó por preguntar sí era 
aceptada, por parte de los traba
jadores, la oferta hecha ayer de 
firmar el convenio qué está en 
vigor en la provincia de Ponteve
dra, que es el más alto de los ac
tuales en Galicia. Don Manuel Fer
nández, por la parte social, y 
miembro del SOG, contestó a la 
pregunta diciendo que no había 
sido aprobado por los trabajado
res en la asamblea celebrada an
teayer, y pasó a informar que sí 
había obtenido aprobación, en 
cambio, la tabla salarial confec
cionada la tarde anterior. Los em
presarios continuaron firmes en la 
oferta consistente en el convenio 
de la provincia de Pontevedra, y 
se propuso aumentar a las 556 
pesetas de sueldo base para un 
mozo, que marca dicho convenio, 
el tanto por ciento de alza del ni
vel de vida. Se hicieron números, 
cuentas, sumas y multiplicaciones, 
sin llegar a un acuerdo ni esta
blecer una cantidad con la que 
negociar. Los representantes de 
los trabajadores indicaron que las 
operaciones debían de hacerse en 
base a las 556 pesetas de la cate
goría inferior con el aumento del 
20 por ciento del nivel de vida, lo 
que daría 667 pesetas de sueldo 
base a un mozo en nuestra provin
cia y que, según se dijo, estaría 
vigente hasta el día primero de 
octubre, en que se especula con 
la posibilidad de que haya un 
nuevo convenio. 

E l portavoz de los empresarios 
se preguntó entonces cuántas em
presas quedarían en pie para esa 
fecha. L a pregunta no fue contes-

los trabajadores ie "Alumina-Aluminio", 
c o n v o c a d o s p a r a e l d í a 17 

LOS REPRESENTANTES DE "S.E.O.P.A.N" 
ESTUVIERON REUNIDOS AYER MAST)E DOS 

HORAS CON EL GOBERNADOR CIVIL 
Como habíamos informado ante

riormente a nuestros lectores, ayer 
acudieron al Gobierno Civil los 
miembros del «SEOPAN», que re
presentan a las empresas compro
metidas en el conflicto de «Alú
mina - Aluminio» en San Ciprián. 
L a reunión, según nuestros infor
mes, duró más de dos horas, y al 
final de la misma no hubo comu
nicado oficial alguno. Esta actitud 
no tiene nada de extraño por cuan
to se trataba de una mera media
ción, digamos oficiosa y de buena 
voluntad, del gobernador civil se
ñor Fernández Combarro. 

Una cosa se nos confirmó a los 
representantes de la Prensa que tra
tamos de informarnos: Las empre
sas, que tenían convocados a sus 
productores para el día 16, en vista 
de que el día —fiesta laboral en el 
Ayuntamiento de Vivero-—, es muy 
celebrado en toda la comarca con 
romerías y toda clase de festejos, 
han decidido retrasar hasta el 17 

la convocatoria de trabajo. 
A l parecer, según lo que hemos 

podido saber, las empresas harán 
saber directamente a los trabajado
res cualquier cambio o nueva con
dición que hubiese de regir en la 
marcha de los trabajos. 

Por otra parte, la Comisión Coor
dinadora de la huelga, y repetimos 
con esto nuestra información de 
ayer, tiene convocada también para 
ese día una asamblea de trabajado
res para decidir si se ha de prose
guir la huelga o aceptar las condi
ciones que presenten las empresas. 

NOTA D E L A I N G 
L a Intersindical Nacional Gale

ga, compuesta por los sindicatos 
SOG, U T E G , U T B G y S G T M en 
Orense, nos manda una nota en la 
que se solidariza con todos los tra
bajadores del Complejo de Alúmi
na - Aluminio de nuestra provincia 
y le prestan el apoyo en la huelga 
que desde hace un mes llevan a ca
bo sus compañeros. 

tada por ninguno de los compo
nentes de la mesa. 

NEGATIVAS 
Llegado este momento, miem

bros del SOG volvieron a manifes
tar a E L PROGRESO la imposibi
lidad de poder firmar el convenio, 
añadiendo que el conflicto no fi
nalizaría antes del día 17 de este 
mes, fecha, en la que según pa
rece, tienen proyectada una entre
vista con el ministro de Trabajo. 

E l presidente, siempre en su 
afán de continuar con el diálogo, 
que se vio roto en varias ocasio
nes, propuso una nueva oferta a 
las dos partes. Se refirió a la po
sibilidad de aprobar por trabaja
dores y empresarios la cantidad 
de 556 pesetas de sueldo base en 
la categoría inferior, pertenecien
tes al convenio pontevedrés, y 
completar la cifra que pedía, la 
parte social por medio /de unos 
pluses. Y he aquí que la cosa pa
reció ya hecha. Pero no sabemos 
por qué "duende", todo se volvió 
atrás, y aunque los empresarios 
se mostraron muy comprensibles 
con los problemas de los trabaja
dores y viceversa, se cerró la par
te social sin poder llegar a un 
acuerdo. 

Fueron estos mismos —los re
presentantes de los trabajadores—, 
quienes dijeron que no se debía 
pagar menos de la media de los 

. convenios aprobado^ en la provin
cia de Lugo más el tanto, por cien
to del incremento del costo de la 
vida, que ahora se marcó en un 
13,4 por ciento. Con esta proposi
ción, el sueldo base en la catego-

. ría inferior quedaba establecido 
en 705 pesetas. 

La propuesta hizo que se tomase 
un pequeño descanso para que las 
dos partes pudiesen estudiarla por 
separado, y tras las deliberacio
nes individuales, la parte social 
dijo que ellos no podían rebajar 
la cantidad de las 21.900 pesetas 
pedidas días atrás, si bien conce
dían un margen de 500 ó 600 pese
tas, siempre que los empresai'ios 
se mostrasen abiertos al diálogo. 
Los empresarios dijeron entonces 
que ellos tampoco podían ofrecer 
más de 16.680 pesetas, lo que hizo 
que algunos miembros del SOG 
estuviesen a punto de abandonar 
la sala donde se celebraba la reu
nión alegando que aquello era una 
"pérdida de tiempo'", según pala 
bras textuales. 

Otra nueva proposición saltó a 
la mesa. Se propuso hacer la me
dia entre las dos cantidades indi
cadas —la'de los trabajadores con 
un posible ascenso—, y aplicar la 
mitad de ella al sueldo base para 
dejar la otra mitad para los plu
ses. E l señor Montaña manifestó, 

"llegado este momento, y ante la 
petición de comprensión que le hi
zo a los empresarios el presiden
te, que "querer es una cosa, pero 
poder es otra" 

NUEVAS OFERTAS Y NUE
VAS NEGATIVAS 

Se negociaron demasiadas cosas 
en la reunión de ayer. Se tocaron 
también muchos temas ajenos al 
que allí había reunido a los miem
bros de la comisión deliberadora 
Por ejemplo, uno de los represen-

. tantes de los trabajadores jnostró 
el convenio que actualmente rige 
en la provincia de Barcelona di
ciendo que las cifras que en él 
figuraban habían sido incrementa
das en un 24 por ciento, según 
allí se señalaba. Esto fue negado 
por la otra parte, quien explicó 
que las cantidades que figuraban 
eran las totales. Ante esto, el r e 
presentante de los trabajadores 
optó por pasar a otro tema. 

A l llegar a este punto de la 
reunión, las conversaciones se pa
ralizaron tras breves momentos de 
discusión sin ningún acuerdo. La 
oarte social hizo una nueva ofer-

v w ^ w ^ ^ w w w w ^ w 

ta que no interesó a los empresa
rio^, quienes dijeron que les era 
imposible dar más de 16.680 pese
tas de sueldo base para el mozo. 
Entonces, la parte social, en vista 
de esta cantidad, aumentó la ofer
ta que había rea l iza^ segundos 
antes, con lo que la diferencia en
tre las dos partes era mayor, y 
la imposibilidad de diálogo un he
cho evidente y claro a la vista de 
todos los allí reunidos. 

Otra vez el presidente señ^r 
Zas viendo que las negociaciones 
habían llegado a un punto muer
to y sin ninguna posibilidad de 
avance, trató de continuar estu
diando álgunos puntos ajenos a la 
tabla salarial. Tampoco esta vez 
llegaron a un acuerdo ninguna de 
las dos partes. 

Como las conversaciones, que 
habían tenido un principio espe-
ranzador, se encontraban en un 
momento difícil, se volvió a hablar 
sobre la posibilidad de dictar un 
laudo. Entonces las dos partes 
acordaron entrevistarse por sepa
rado con el delegado de Trabajo. 
La reunión se celebrará a prime
ra hora de esta mañana, ya que 
para las once tienen prevista una 
nueva reunión los miembros de 
la comisión deliberadora. 

Y así, cuando el reloj marcaba 
minutos antes de las ocho de la 
tarde, se puso punto final a la reu
nión celebrada ayer para poder 
resolver el conflicto del transpor
te, sin que el tiempo que allí tuvo 
reunidos a los representantes de 
trabajadores y empresarios sirvie
se para nada más que para ver la 
imposibilidad de llegar a un en
tendimiento. 

HOY, NUEVA REUNION 
Así pues, hoy, a las once de la 

mañana, continuarán las conver
saciones. No vamos a decir que es 
muy posible que hoy se firme el 
convenio, entre otras cosas, porque 
nos dio la impresión de que las 
conversaciones han dado un paso 
atrás, y además, que, como ya 
indicamos antes, parece existir 
una predisposición a que éste no 
se firme, actitud, que ni que decir 
tiene, reprochamos categóricamen
te. Lo que no llegamos a compren
der es cómo no es posible llegar 
a un acuerdo viendo la buena 
disposición que muestran todos 
los reunidos y la cordialidad en 
que se desarrollan las conversa
ciones. 

Pero, de momento la huelga de 
transporte en nuestra provincia 
no ha encontrado solución. Como 
alguien dijo, lo que la Lotería de 
Navidad dio a Lugo se lo éstá lle

vando la huelga. Y el problema 
comienza a hacerse, además de 
pesado, un poco visto. 

En proposiciones, ofertas y con
traofertas podría resumirse la 
reunión que ayer se celebró en el 
edificio de la AISS, pero todo lo 
que allí se intentó hacer sirvió 
muy poco de cara a poner fin al 
conflicto. Esperemos que de la 
reunión de hoy podamos darles 
una satisfacción. 

NOTA DE LOS TRABAJA
DORES DE AUTOBUSES DE 
LUGO 

Los trabajadores de la Empresa 
"Autobuses Urbanos de Lugo", 
nos remiten para su publicación, 
la siguiente nota: 

Con razón del escrito presenta
do por la Empresa de Transpor
tes Urbanos "Autobuses de Lugo" 
en el que participa la suspensión 
de los servicios por abandono de 
los mismos por el personal, de la 
que se dio cuenta al Gobierno Ci
vil, queremos manifestar que no 
estamos de acuerdo en lo expresa
do en la misma, en lo que se re
fiere al abandono del personal de 
sus servicios. 

Reunidos en asamblea los tra
bajadores de esta empresa, el pa
sado día 26 de julio, acordainos, 
por mayoría y por votación secre
ta, iniciar la huelga a las siete^ ho
ras del día 5 del presente mes,-
en demanda de reivindicaciones, 
acuerdo que fue presentado a la 
Empresa "Transportes Urbanos 
de Lugo" y a la Delegación de 
Trabajo para los oportunos efec
tos. 

(Hay quince firmas). 
NOTA DE LA S.O.G. DE LA 
CONSTRUCCION 

Os traballadores da costrución 
de Lugo, afiliados ao Sindicato 
Obreiro Galego (SOG), integrado 
na Intersindical Nacional ̂  Galega 
(ING), e todo-Ios da costrución en 
xeral, queremos manifestar ante 
toda a opinión pública o noso to
tal apoio e solidaridade eos nosos 
compañeiros do trasporte, nesta 
xusta loita que están a levar poiv 
unhos salarios máis diños e unhas 
mellores condiciós de vida. 

Os traballadores de costrución 
coscentes desto, entregamos aos 
traballadores do trasporte 23.500 
pesetas, da nosa caixa de resisten
cia, xa que entendemos que os 
traballadores galegos nos debemos 
axudar a apoiar por riba das dife-
i'encias de rama (trasporte, metal, 
costrución, etc.), como único ca-
miño pra conquerir a Unidade e 
Unha Patria Ceibe e sin esplota-
ción. 

Asimismo os traballadores de 
costrución de Lugo, por decisión 
tomada en asamblea chegamos ao 
acordó de solidarizarnos eos nosos 
compañeiros da Alúmina en folga 

- e a tal fin, faráse unha recoleta 
de cartos en to-dalas obras de 
Lugo pra mandar a istes compa
ñeiros. 

ACUERDO DE LOS PANADEROS 

Reducción del 30 por 100 en los actuales 
pesos de las distintas piezas de pan 

MADRID, 11.— ( C I F R A ) . — L a 
reducción del 30 por ciento de 
los actuales pesos en las distin
tas piezas de pan existentes en 
todo el país, es una de las deci
siones adoptadas por la Asocia
ción Nacional de Fabricantes y 
Expendedores de pan, según po
ne de manifiesto un comunicado 
de dicha Asociación. 

E l comunicado señala que ante 
las negativas de la Administra
ción de contemplar debidamente 
las justas pretensiones de la in-
dustx-ia panadera y a fin de evi
tar cualquier grave repercusión 
negativa en los salarios de sus 
trabajadores, como, asimismo, una 
situación de desabastecimiento de 
este artículo que afectaría la-
mentablpmente a todo el público 
consumidor, se ha visto precisa

da a tomar las siguientes deci
siones: a parte la citada reduc
ción en el peso, garantizar un to
tal abastecimiento de pan en to
das sus clases". 

—'"Dar un plazo de 10 días a 
las órganos competentes de la 
Administración para que las Jus
tas aspiraciones de la industria 
sean atendidas". 

—"Solicitar del Gobierno que 
en caso de no poder atenderse 
en su totalidad el incremento en 
el precio del pan, y en beneficio 
exclusivo del consumidor y de los 
trabajadores, se arbitren con to
da urgencia las correspondientes 
subvenciones que aceptaría l a i n 
dustria panadera a fin de no au
mentar el precio de dicixo art ícu
lo",. 
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MADRID: Un redactor jubilado de «M 
asesinado al mediodía de ave 

que descendiera de un cocí e en 

con una e s c o p e t a de c a ñ o n e s r e c o r t a d o s 
MADRID, 11. — (CIFRA). — Un 

pe-'"dista ha resultado uerto en 
un atentado perpetrado a mediodía 
de hoy frente al número 43 de la 
Avenida del Mediterráneo. 

Se trata de Paulino Martín Gar-
«ía, quien, cuando' circulaba por 
la citada vía, fue abordado por 
un individuo que había descendido 
de un automóvil matrícula 7977-AF 
en el que viajaban varios más. E l 
sujeto efectuó_ varios disparos con 
una escopeta de cañones recorta
dos. ^ 

Tras cometer la acción, el auto
móvil se dio á la fuga. E l señor 
Martín García fue recogido por 
un "jeep" de la Policía Armada 
que le trasladó a la Ciudad Sani
taria "Francisco Franco" donde 
falleció pocos momentos después 
de su ingreso. 

En el lugar del suceso ha sido 
hallado un cartucho de escopeta. 

ASESINATO DEL PERIO
DISTA 

Paulino Martín García fue ase
sinado frente al número 43 de la 
Avenida del Mediterráneo, donde 
hay un paso de peatones casi es
quina a la Plaza del Conde de Ca
sal. 

Según algunos testigos, el coche, 
un "Seat 1430", blanco iba ocupa
do por tres personas y quedó es
tacionado en dirección a la carre
tera dé Valencia. 

Uno de los ocupantes bajó del 
automóvil y esperó en «1 paso de 
peatones. Cuando vio venir a Pau
lino Martín, hizo una seña con un 
periódico a los que había en ©1 
interior del coche, que pusieron 
el vehículo en marcha, saltaron 
un seto y lo pusieron mirando ha
cia-Madrid. Fue entonces cuando 
le hicieron un solo disparo. 

E l infortunado Paulino Martín 
cavó en el mismo paso de peato
nes, mientras el automóvil, tras 
recoger al individuo que se había 
apeado previamente, salió huyen
do en dirección al centro de la 
capital. 

La víctima de este asesinato vi
vía en el número 52 de la Aveni
da del Mediterráneo, en el piso 
3.° A, con su familia, y no en la 
Ciudad de los Periodistas, como en 
una primera información se dijo. 

Parece que cuando se produjo 
el asesinato, regresaba a su casa. 
Según los vecinos, era un hombre 
muy conocido y estimado. 

LA PRENSA DEPORTIVA 
MADRILEÑA, CONSTERNA
DA 

' Consternación y asombro, ha 
causado en los medios informati
vos deportivos de Madrid, el ase
sinato del periodista, ex-redactor 
del diario "Marca", Paulino Mar
tín, que esta mañana fue tirotea
do en Madrid, cerca de su casa, 
por un grupo de individuos desco
nocidos. 

Carmelo Martínez, director del 
clásico deportivo madrileño "Mar
ca", que fue compañero de mesa 
de trabajo del periodista desapa
recido desde su fundación en 
1942, señaló a "Cifra": "¿Por qué? 
Es algo que no me entra en la 
cabeza, quién ha podido matar-a 
Paulino,, que era el clásico gordo 
tranquilo y pacífico. No sé qué de
cir al respecto, porque me parece 
algo absurdo e increíble y no com
prendo qué fines podrían buscar 
las personas que han atentado 
contra él". 

E l director de "Marca" definió 
a Paulino Martín como un hombre 
eficaz en la redacción: "Su labor 
era callada y segura, fundamen
tal en un periódico y un tanto 
ingrata. Era clásico verle sentado 
delante de su máquina comiéndose 
una naranja, mientras escribía fo-
Uos. Respecto a su gran afición, 
el hockey sobre patines, tengo que 
señalar que es una de las personas 
que más desvelos dedicó a este 
deporté y, sin duda, el periodista 
español que más entendía sobre 
él". 

Por su parte, Rafael Rienzi, sub
director del otro diario deportivo 
madrileño, "AS", refiriéndose a 
Paulino dijo: "Estoy asombrado y 
dolorido. Su muerte es sin duda 
"un error, porque de otra forma 
no tendría otro sentido". 

También tuvo palabras de Elo
gio para Paulino Martín el que 

SE CREE QUE PUDIERA TRATARSE D I UNA 
EQUIVOCACION, DADO EL EXTRAORDINARIO 
PARECIDO DE LA VICTIMA CON SU HERMANO, 
COMISARIO DE POLICIA EN BARCELONA 

durante muchos años compartió 
las largas tareas deportivas en el 
diario "Marca", el hoy subdirector 
Pedro Sardina, que, como el infor
tunado "Paul", que era como fir
maba sus artículos, pertenecía al 
decano de la Prensa madrileña 
deportiva desde su fundación. 

"Era una gran persona y no 
compreñdo cómo ha podido come
terse un atentado contra él. Dedi
cado por completo a los deportes, 
especialmente en la modalidad 
que tanto sabía y le gustaba, el 
patinaje y hockey sobre patines, 
no tenía tendencias políticas. E l 
móvil, como no baya sido una equi
vocación, no pudo tener origen 
en la política", declaró el subdi
rector de "Marca" a un redactor 
de "Cifra". 

SENTIMIENTO DE REPUL
SA 

VALENCIA, 11 — (CIFRA).— La 
Asociación de la Prensa valencia
na, a través de su presidente, José 
Barbera Armelles, ha expresado 
hoy su sentimiento y repulsa por 
el asesinato del compañero Pauli
no Martín García, secretario na
cional de la Agrupación Española 
de Periodistas Deportivos y redac
tor jubilado de "Marca". 

POSIBLE ERROR FATAL 
EN EL ASESINATO DEL 
PERIODISTA 

E l periodista Paulino Martín 
García, asesinado este mediodía 
en la Avenida del Mediterráneo, 
era hermano de un comisario de 
policía que reside en Barcelona. 
Dado el extraordinario parecido 
físico entre ambos hermanos, per
sonas allegadas a la víctima indi
caron a "Alf i l" que pudiera tra
tarse de una fatal equivocación. 

Paulino Martín García, nacido 
el 19 de agosto de 1912, desde 
muy temprana edad se dedicó a 
las tareas informativas, especial
mente en el campo informativo. 
Desde su fundación trabajó en el 
diario "Marca", dedicándose con 
preferencia a los deportes de mi
norías, en especial al patinaje, de 
cuya Federación era secretario 
general desde que fue presidente 
de la misma Juan Antonio Sama-
ranch, actual embajador de Espa--
ña en Moscú. Continuó vinculado 
a esta Federación incluso después 
de su jubilación en el diario "Mar
ca", hecho que se produjo.el 31 
de diciembre de 1975. 

Era también secretario nacional 
de la Agrupación de Periodistas 
Deportivos, entidad que potenció 
notablemente durante su mandato. 

Según fuentes cercanas a la 
víctima, Paulino Martín García, no 
consta que tuviera implicaciones 
políticas de ningún tipo. 

DEGLARACIONES D E UN 
NIÑO, T E S T I G O P R E S E N 
C I A L 

" E l periodista estaba cruzando 
lá calle por un paso de peatones 
y se le acercó un hombre; le di
jo "hola", a l a vez que le cogía 
por el antebrazo, le habló algo 
sobre dinero y le disparó un tiro 
con una escopeta en el pecho", 
manifestó a " C i f r a " el niño de 
11 años Juan José Ruiz, testigo 
preseucial de los hechos. 

Juan José, iba Junto con otros 
dos hermanos pequeños a buscar 
a su madre, redactora del diario 
"Pueblo", para cortarse el pelo. 

E l niño manifestó: Estábamos 
cruzando el paso de peatones nos
otros tres, el periodista y una se
ñora, saliónos corriendo al sonar 
el tiro, y me salpicó sangre". 

Respecto a la apariencia física 
del agresor, Juan José, contó que 
"era un hombre de mediana es
tatura, vestido con una camisa 
blanca y llevaba unas gafas de 
sol verdes". 

T E L E G R A M A DE CONDO
L E N C I A 

BARCELONA, 11.— ( C I F R A ) . — 
L a Agrupación de Periodistas De
portivos de Barcelona ha enviado 

al presidente de la Agrupación 
Nacional el siguiente telegrama: 

"Nos sentimos consternados pol
la trá.gica muerte de Paulino 
Martín, compañero excepcional, 
periodista intachable y hombre 
lleno de humanidad. Su desapari
ción constituye un día de luto pa^ 
r a el deporte y la profesión. A l 
.condenar tan inexplicable y bru
tal asesinato, nos unimos al do
lor de su familia y a la conster
nación de todo el mundo del pa 
tinaje". 

E N T I E R R O 
MADRID, 11. — ( C I F R A ) . — 

Hasta mañana , a las nueve de la 
mañana, no se decidirá la bora 
y día que será enterrado el cuer
po del periodista deportivo Pau
lino Martín García. 

E n principio, l a conducción del 
cadáver se había señalado para 
las cinco menos cuarto de la tar
de de mañana , viernes, pero será 
mañana el juez, una vez practi
cada l a autopsia, él que decidirá 
el momento del entierro. 

Se sabe que l a familia del in 
fortunado periodista deportivo ha 
expresado deseos de que el cadá
ver sea velado la noche del vier
nes a l sábado por sus familiares 
en el centro destinado a ello, s i 
tuado en Galileo, número 39, 
aunque, hasta ahora, no puede 
decirse si el juez accederá a su 
petición o decidirá que el entierro 
se efectúe el mismo viernes, a 
la hora que disponga. 

D E C L A R A C I O N E S D E L H I 
J O 

"Estamos consternados. Mi pa
dre no tuvo relación nunca con 
el mundo de la política y las f i 
nanzas: siempre se dedicó al de
porte, bien como periodista o co
mo federativo y nunca había re
cibido amenazas de ningún tipo", 
manifestó a " C i f r a " el hijo ma
yor ^el periodista deportivo Pau
lino Martín, asesinado esta ma
ñana. 

José Antonio Martín manifestó 
asimismo, que "no creo que mi 
padre haya sido asesinado al ser 
confundido con su hermano, ins
pector de policía de la Comisaría 
de San Gervasio en Barcelona, 
ya que éste no venía a Madrid 
con periodicidad y no nos había 
anunciado su visita durante estos 
días". 

"No tenemos la menor idea 
—dijo— de quien ha matado a 
mi padre". 

I I.Ñ.E. RETIRA LA SUBVENCION 
i V A R Í A S P U B L I C A C I O N E S 

Entre ellas " L a Región" (12 mil 
i e pesetas), " E l Alcázar", "Pueblo", 

o i ", " i hrca" y " 

MADRID/ 11. — (CIFRA). — E l 
Instituto Español de Emigración 
ha acordado suprimir las subven
ciones y suscripciones que venía 
satisfaciendo a Varios diarios es
pañoles por un valor total de más 
de 33 millones de pesetas, según 
se afirma en una nota hecha pú
blica por el citado organismo. 

Las publicaciones afectadas son 
el diario " E l Alcázar", que recibía 
3.375.000 pesetas anuales; "Pue
blo", con más de cinco millones 
de pesetas de subvención^ " Y a " , 
con seis millones de pesetas; 
"Marca", con . 1.290.000 pesetas 
anuales, y "Mundo Hispánico", que 
recibía 2.125.000 pesetas anuales. 

Asimismo quedan afectadas va
rias revistas especializadas en te
mas de emigración como la trise
manal "La Región", que desde 
hace once años venía percibiendo 
una subvención de doce millones 
de pesetas anuales; "Comunidad 
y la Voz del Emigrante", que apa
rece diez veces al año y tiene una 
subvención de 1.700.000 pesetas 
anuales; "España-70", revista de 
periodicidad mensual, que percibe 
1.600.000 pesetas anuales. 

E l Instituto Español de Emigra
ción tiene además a su cargo la 
publicación de "7 Fechas", desde 

1976, año en que se formalizó un 
contrato con la Delegación Nacio
nal de Prensa y Radio del Movi
miento, por el que esta Delegación 
cedía al Instituto la explotación 
comercial de la revista, reteniendo 
su propiedad y su dirección ideo
lógica. La tirada de esta revista 
es de 25.000 ejemplares, y tiene 
un déficit previsto para este año 
de más de 25 millones de pesetas, 

A partir del" mes próximo, el 
Instituto Nacional de Emigración 
va a proceder a la reconversión de 
la revista "Carta de España", úni
ca publicación propia de este or
ganismo, que cuenta coa unos 
20.000 suscripto res y con un défi» 
cit de 19 millones de pesetas. 

La dirección general de este 
organismo subraya en nota de 
Prensa que estas medidas se han 
adoptado porque el Instituto "no 
desea que se prosiga la tradicional 
política paternalista con respecto 
a los emigrantes y porque está 
dispuesto a impedir que el dine
ro del contribuyente se emplee 
en beneficio de ideologías o inte
reses determinados". 
_ Asimismo, es propósito del Ins

tituto que estas medidas no afee» 
ten a los profesionales de la in
formación. 

La Administración no hace problema 
del tema del desnudo en las playas 

MADRID, 11,— (CIFRA) ,—Las 
autoridades competentes no se^ 
hacen problema del tema del 
desnudo en las playas, aunque 
son conscientes de l a problemá
tica que comporta, especialmente 
en los momentos actuales, según 
medios idóneos consultados por 
" C I F R A " , 

E n cualquier caso, la Adminis
tración se atiene a lo señalado 
en el Código Penal en relación 
con el escándalo p ú b l i c o por 
cuanto de la JurisprudenGia exis
tente es deducible que el desnu
do público está tipificado como 
tal delito en aquél. 

También señalaron las fuentes 
consultadas que cabe contemplar 
el desnudo en relación con el or
den público en general, en la 
medida que puede producir des
órdenes en determinadas circuns
tancias. 

Por lo demás, hay una serie 
de normas teóricamente vigentes 
pero que no se aplican porque la 
evolución de las costumbres las 
ha dejado en desuso, como una 
circular del Ministerio de l a Go
bernación de 6 de julio de 1957 
que prohibe entre otras cosas el 
uso del bañador de dos piezas en 
las mujeres y el " s l ip" en los 
hombres. 

Por ello, la aplicación de los 
principios reseñados antes se de» 
ja a la prudencia, discreción y to
lerancia de las autoridades com
petentes, según las zonas y que. 
en general, son los gobernadores 
civiles. 

Cabe la posibilidad de que re
cientemente se haya cursado a l 
gún aviso con carácter general 
para evitar "desmadres" en a l 
gunas zonas. 

E n relación con la posibilidad 
de que en el futuro se puedan 
autorizar campos de nudistas, se 
ha indicado a " C I F R A " que en 
la Dirección General de Asocia
ciones se han recibido peticiones 
de legalización de asociaciones 
naturistas, pero que de los esta
tutos presentados se deduce que 
se trata más bien de entidades 
con fines mercantiles y por ello 
dicha Dirección se ha inhibido 
del asunto. 

E n todo caso, señalaron las 
fuentes consultadas que la auto
rización de campos nudistas exi
giría revisar el Código Penal. 

BARCELONA 

SAN SEBASTIAN 

Incidentes durante la actuación 
de Nacha Guevara 

l p i n 
Duranc 
repone de m 

ac 
SAN S E B A S T I A N , 11, — ( C I 

F R A ) , — L a actriz Nacha Gueva
ra tuvo que ser protegida por la 
fuerza pública y escoltada desde 
el teatro donde había actuado 
hasta el hotel donde se hospeda 
en San Sebastián, debido e los 
incidentes ocurridos durante BU 
intervención en la pasada noche. 

E n los momentos finales del es
pectáculo la actriz argentina con
sideró roto el silencio necesario 
en la sala por algún ruido que, 
al parecer, se oyó en el teatro. 
Nacha Guevara, tras pedir que se 
encendieran las luces se dirigió 
a l público y pidió que subiera al 
escenario el individuo que había 
interrumpido su actuación. Al no 
recibir respuesta salió del esce
nario. Comenzaron los insultos, 
volvió de nuevo la artista y la 
gente le abucheó mientras otros 
pedían silencio. 

Nacha aseguró: "No habéis sa
bido asimilar la democracia. Ha 
ce dos años no hubiérais hecho 
esto". E l público pidió que se le 
devolviera el importe de las en
tradas y que Nacha se disculpa
ra. Un espectador subió a l es
trado y tras alabar las cualida
des artísticas de Nacha Guevara 
dijo que ella no debía olvidar 
donde estaba, n i tampoco la l u 
cha del pueblo vasco y sus pro
blemas. 

Volvió Nacha al escenario y 
manifestó que en ningún momen
to había faltado al respeto del 
público, comenzó a cantar y los 
espectadores se manifestaron de 
diversas formas, desde aplausos a 
pataleo. 

L a actriz finalizó su actuación 
con una canción de concordia y 
tras un saludo, desapareció. 

B A R C E L O N A , 1 1 - ( C I F R A ) , -
E l conocido pintor Rafael Duran» 
camps se repone satisfactoriamente 
de un accidente sufrido el pasado 
día 31 de julio, según se ha sabido 
hoy en medios culturales barcelo
neses, 

Durancamps, uno de los más pro» 
líficos pintores españoles, cuenta 
en la actualidad 86 años de edad 
y sigue en plena actividad creado
ra. E l pasado 31 de julio, cuando 
salía de cenar de un restaurante 
de Cadaqués, donde pasa el verano» 
sufrió una caída que le produjo ro
tura del fémur. 

Trasladado a una clínica barcelo
nesa, se le sometió a una operación 
quirúrgica para reducir dicha frac
tura, el día primero de agosto. A 
pesar de su avanzada edad, Rafael 
Durancamps se ha recuperado per
fectamente, y desde ayer vuelve a 
andar, con la ayuda de las muletas. 



PAGINA 16 VIERNES, 12 de Agosto de 1977 

PRIMERA ENMÍÉNDÁ A LA REFORMA FISCAL 

«En Navarra, que tiene autonomía fiscal, 
la reforma debe ser mucho más amplia» 
• ALVAREZ MIRANDA, FAVORABLE A LA DISOLUCION DE 

LAS CORTES, 1 I M VEZ ELABORADA LA CONSTITUCION 

Finalizan las jornadas de trabajo 
con 

provinciales 

MADRID.— (MIULTIPRESS) .— 
Jesús Ignacio Aatrain Lasa, d i 
putado electo por N a v a r r a y 
miembro de la UCD, ha anun
ciado la presentación de la pr i
mera enmienda de que se tiene 
noticia del Proyecto de Ley para 
la Reforma Fiscal, introducido 
en la Comisión de Economía y 
Hacienda por Francisco Fe rnán
dez Ordóñez el pasado día 9. " L a 
U C D —ha dicho Astrain— va a 
presentar una moción pidiéndola 
adición de una norma a la refor
ma fiscal presentada por el Go
bierno. Navarra, en estos momen
tos tiene una autonomía fiscal 
qut' parte de la Ley de 1841, por 
lo cual no rige, no puede regir 
en Navarra, rimguna norma de 
tipo fiscal y nacional. Las razo
nes son históricas : se trata de la 
imposibilidad de vigencia de es
tas normas generales en materia 
fiscal en Navarra". E l señor As
train añadió que "en Navarra 
debería haber una reforma fiscal 
mucho más amplia, más profun
da que la propuesta por el Go
bierno. Esta reforma debe ser dic
taba en Navarra por el organis
mo competente, es decir, por la 
Diputación Poral, y la reforma 
puede ser incluso más avanzada 
que las normas dadas por el Mi 
nisterio de Hacienda". 

CANCO VOTOS P A R T I C U 
L A R E S D E L PSOE 

M A D R I D , 11.— (CIFRA).—LOS 
ietrados de las Cortes han reci
bido fjsta tarde el Reglamento 
elaborado por la ponencia del 
Senado, que consta de 184 ar t ícu
los, tres disposiciones finales y 
contempla varios yotos particula
res ie los senadores del P S O E y 
del representante del Grupo Pro
gresista y Socialista Indepen
dientes. 

Entre los v o t o s particulares 
presentados .por los senadores, 
Iparaguirre, García Barboya y 
Nairarro, figuran: uno por el que 
se exige que todos los senadores 
tengan que dar cuenta de su ac
tual situación personal, profesio
nal y económica y otro por el que 
se pide que los cargos de designa
ción de la Administración del E s 
tado no perciban la asignación 
parlamentaria. 

También entre estos votos f i 
guran los temas siguientes: Voto 
de censura al Gobierno; limitar 
las facultades del Gobierno para 
que no puedan imponer, en el or
den del día, materia alguna; la 
creación de una comisión especí
fica encargada de velar por la 
salvaguarda de los derechos hu-

Los Condes de 
Barcelona, 

manos, y la facultad de que la 
Cámara, teniendo conocimiento 
de la comisión de un delito por 
parte de algún cargo de respon
sabilidad, estudie el caso, vote 
sobre él y exija la intervención, 
de ser precisa, del ministerio fis
cal, 

I N V I T A C I O N O F I C I A L D E L 
CONSEJO D E EUROPA A L 
P R E S I D E N T E D E L SENADO 

E l Consejo de Europa ha cur
sado una invitación oficial a l pre
siden te del Senado, Antonio Fon-
tán, para asistir a la reunión que 
este organismo celebrará én L u -
xemburgo d i i r a n t e la segunda 
quincena del próximo mes dé 
septiembre. 

Según ha podido saber " C I 
F R A " el embajador soviético en 
Madrid Sergei Bogomolov reali
zará una visita al presidente del 
Senado, el próximo día 17, con
tinuándose así los contactos que 
esta embajada viene mantenien
do con los altos representantes 
del Parlamento. 

A L V A R E Z D E MIRANDA 
P A R T I D A R I O D E L CON
T R O L P A R L A M E N T A R I O 

" E l presidente debe actuar de 
manera neutral para garantizar 
el libre juego de los grupos par
lamentarios, para lo que me pro
pongo no participar en las vota
ciones, salvo en casos trascenden» 
ta lés" , ha declarado a " E F E " el 
presidente del Congreso, Fernan
do Alvárez Miranda. 

E n cuanto a la disolución de 
las Cortes se- muestra favorable 
a ©lio, una vez elaborada la Cons
titución que, a su juicio, entre 
debates y leyes complementarias, 
durará inevitablemente de dos 
años y medio a tres. 

Sobre el tema de la Constitu
ción manifestó a " E F E " : "Me 
preocupa fundamentalmente por
que entiendo que éste es un Con
greso Constituyente. No se trata 
sólo de hacer un texto único, sino 
también de leyes complementa-

en 

M A D R I D , 11.— (CIFRA).—Sus 
Altezas Reales los condes de Bar
celona llegaron, sobre la una de la 
tarde, al aeropuerto de Barajas, 
procedentes de Palma de Mallorca, 
en vuelo regular de Iberia. 

Don Juan de Borbón y Doña Ma
ría de las Mercedes fueron recibi
dos al pie del avión por sus hijos, 
la Infanta Doña Margarita y el 
doctor Zurita; los duques de A l -
burquerque y de Hornachuelos; 
conde le dos Gaitanes; marqueses 
de Casasola y de Cuéilar y otras 
personalidades. 

Don Juan de Borbón visitará ma
ñana, viernes, el Museo Nacional 
de Caza de Riofrío y el Real Si
tio de San Ildefonso, lugar donde 
nació, invitado por este Ayunta
miento, así como el Palacio Real 
yi sus jardines y parte de los pina
res de Balsaín. Regresará a Palma 
db Mallorca el próximo sábado. 

Su Alteza Real la condesa de 
Barcelona, emprenderá viaje, por 
vía aérea a Niza, a primeras horas 
de esta tarde. 

rias de las que depende el futuro 
democrático de España" . 

Por último, sobre el polémico 
control parlamentario del Go
bierno, el presidente del Congre
so piensa que es inexcusable y la 
UCD, partido hoy en el poder, lo 
propugna en su programa polí
tico: "Aún cuando no esté esta
blecido reglamentariamente, no 
cabe duda de que el Congreso es 
la cámara de resonancia donde 
la labor del Gobierno tiene que 
ser analizada y, en su día, cen
surada. E l control democrático 
tiene que ser realista en nuestro 
país, y se va a hacer". 

E L E M B A J A D O R HUNGA
R O V I S I T A A L P R E S I 
D E N T E D E L A S C O R T E S 

E l presidente de las Cortes, An
tonio Hernández Gi l , ha recibido 
en su despacho oficial al emba
jador de Hungría en España, 
Laszlo Perczel. 

L a entrevista se sitúa dentro 
de los encuentros de cortesía que 
vienen manteniendo los presiden
tes de las Cortes, del Congreso y 
del Senado con gran parte de los 
embajadores acreditados en Ma
drid. 

Creada la Asociación 
Nacional de Mataderos 
y Empresas Cárnicas 

M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — Ha 
quedado constituida la Asociación 
Nacional de Mataderos y Empre
sas Cárnicas, que agrupa a los em
presarios del sector. 

L a nueva Asociación, que se de
fine apolítica, reúne, según sus pro
motores, a la mayoría de los ma
taderos, e industrias cárnicas inte
gradas, que suponen, en su conjun
to, un 70 por ciento de la produc
ción nacional. 

L a Asociación está promovida 
por el señor Roig Alfonso, antiguo 
presidente de la Agrupación Na
cional de Mataderos Frigoríficos. 

MADRÍD, 11. — ( C I F R A ) . — 
Han finalizado esta tarde en el 
Ministerio de Hacienda, las jor
nadas de trabajo que, presididas 
por su titular, Francisco F e r n á n 
dez Ordóñez, han celebrado du
rante los tres últimos días, con
juntamente, los subsecretarios y 
directores generales del Departa
mento y los delegados provincia
les. 

E n las intensas sesiones de tra
bajo de carácter extraordinario 
se han abordado en gerieral los 
temas de mayor actualidad rela
cionados con l a Hacienda Públi
ca, y, entre ellos, se ha dedica
do atención a'tres en particular, 
según una nota del citado M i 
nisterio. 

E n primer lugar, se ha exami
nado el esfuerzo recaudatorio adi
cional que ha de realizarse en 
lo que resta de año para alinear 
la política presupuestaria con el 
programa de política económica 

del Gobierno; y, para su colabo
ración a este objetivo, se han da
do concretas instrucciones a los 
delegados de Hacienda. 

, E n segundo lugar, se ha ana
lizado el conjunto de medidas de 
adaptación que exige & la Admi
nistración tributaria el Proyecto 
de Ley sobre medidas urgentes de 
Reforma Fiscal presentado el 
martes pasado ante la Comisión 
de Economía y Hacienda del Con
greso por el señor Fernández Or
dóñez. 

Por último, se ha programado, 
de cara a un futuro inmediato, 
la política de personal, una más 
estrecha colaboración de las de
legaciones con el Centro de Pro
ceso de Datos del Ministerio, y 
tina amplia campaña de informa
ción y ayuda al contribuyente, 
junto con un plan de agilización 
en la gestión y resolución de re
cursos y reclamaciones. 

NO ES ClERtO E L PROXIMO 
RESTABLECIMIENTO DE RELACIONES 
E N T R E E S P A Ñ A E I S R A E L 

MADRID.— ( M U L T I P E E S S ) . — 
L a oficina de Información D i 
plomática del Ministerio de Asun
tos Exteriores ha desmentido ta
jantemente un posible restableci
miento, en fecha próxima, de las 
relaciones diplomáticas entre E s 
paña e Israel. 

L a noticia de ese posible con
tacto diplomático al más alto n i 
vel procedía del semanario fran
cés " L e Polnt" que, en su úl 
timo número y en la sección 
" Confidencial", escribía: " Deter
minadas razones económicas po
drían llevar próximamente a Es 

paña a l reconocimiento del estado 
de Israel. Ciertos banqueros nor
teamericanos han hecho saber a 
Madrid que sus inversiones y, sus 
créditos en España podrían Verse 
subordinados á dicho reconoci
miento". 

"España, como país soberano 
que es, no actúa en política ex
terior bajo ninguna presión, ya 
sea política y económica. ASÍ que 
es completamente inver O s i m i l 
afirmar que hay grupos económi
cos norteamericanos imponiendo 
determinadas directrices a la po
lítica española". 

Los Reyes cíe España abandonaron Motril 
para dirigirse a Palma de Maííorca 

M O T R I L (Granada), 11.— ( C I 
F R A ) . — Alrededor de las cuatro 
y media de esta tarde han partido 
de Motril con destino a Palma de 
Mallorca SS. MM. los Reyes de 
España, Don Juan Carlos y Doña 
Sofía, que se encontraban en esta 

¿MarejadiUa o borrasca en el seno del PSOE? 
(Viene de última página) realismo político; lo testimonial ya se ha superado, 

éxito como abrumador—, de las pasadas elecciones, y Bastante testimonio ha dado el PSOE. Muchos de estos 
de la necesidad de planificar futuras estrategias y un partidarios de la línea oscura, ni siquiera estaban 
rumbo fijo en la actuación presente. en el partido cuando muchos de sus dirigentes perma-

Sin embargo, los portavoces oficiales del PSOE son nocían en la cárcel "dando testimonio". La segunda 
tajantes: "Nada de borrascas. A io sumo, marejadi- razón del rebullir en las filas sería "que alguna gente 
lias". Y quien esto apostilla es uno de, los hombres con carnet del PSOE ise ha equivocado de partido, 
que mejor conoce los entresijos de su partido. Sencillamente: Este no es su lugar y desde este hori-

Según se asegura en el "alto mando" socialista, zonte no hay que negar ni temer que seguirán produ
ct problema —de cobrar mayores dimensiones que las siéndose abandonos, deserciones". Y el último argu-
actuales-, no vendría provocado por un giro a la mente, el más humanizado, explicaría "ta imprevisible 
izquierda de la base. Y para ello, aportan un hilo con
ductor de razonamiento verdaderamente impecable: 
"El programa básico del PSOE, la pauta de comporta
miento a todos los niveles, fue fijado en el último 
congreso del partido, en el que había una representa-

ansia de protagonismo que algunos miembros del 
PSOE sienten; las aspiraciones personales pueden ser 
también causa de disturbios y de disgustos, gentes 
que no han entrado en las listas electorales o que no 
han obtenido escaño en las elecciones... La insatis-

ción plena de los militantes. Ese programa tuvo una facción humana es comprensible", 
traducción, ai pie de la letra, en el programa electoral Pero nadie apea a los altos cargos del PSOE de su 
que condujo a la victoria en las últimas elecciones, convicción de estar siendo fieles a ia línea marcada y 
Y las elecciones se las ganó al PSOE su militancia, pero aprobada por la mayoría de los militantes: "¿Qué es-
más concretamente, el entusiasmo de una militancia tamos pactando?" —dicen—; ¿qué y con quién libró la 
que colaboró en el más amplio de los sentidos. Des- primera batalla verdaderamente política que se plan-
pués de las elecciones, el PSOE ha respetado en su teó en las Cámaras, la de la supervivencia del Consejo 
actuación hasta los más mínimos detalles de ese pro- del Reino? Fue sostenida por el PSOE, , que aboga 
grama electoral. Así pues, "de giro a la izquierda, contra viento y marea por la desaparición de ese 
nada", aseguran. Una frase redonda culminaba el ra- organismo. Otra cosa distinta es qüe la batalla la 
zonamiento: "La disciplina se puede fingir, pero el hayamos perdido, pero nadie podrá negar que la 
entusiasmo, no. Y k» que hubo en la campaña electoral planteamos sin ningún ánimo negociador...", 
fue entusiasmo más que disciplina. Así que se puede Así las cosas, hay opiniones para todos los gustos, 
afirmar taxativamente que la base del PSOE está La interpretación de algunas de las explicaciones pro-
con las decisiones que se toman al más alto nivel". porcionadas por la oficialidad del PSOE resultan cohe-

Sin embargo, la inquietud subsiste, y esa nadie rentes y convincentes, pues Son lógicas y suenan a 
ha sido capaz de desmentirla, aunque eso sí, se dis- verdaderas. Pero no falta quien apunta: "¿Qué otra 
ponga de una amplia gama de explicaciones. De una cosa van a decir? Aún en el caso de que el caos se hu-
parte, y según los directivos del PSOE, "los afiliados biese instalado en sus filas, ellos seguirían afirmando 
ai Partido han crecido espectacularmente en los últi- que estaban más unidos que nunca", 
mos tiempos. Y en una organización como el PSOE, Ni los propios responsables de la formación niegan 
con miles y miles de afiliados, nadie puede apagar ni ia posibilidad de nuevos contenciosos, de nuevos aban-
evitar los brotes, los núcleos aislados de desidencia". donos, de nuevos escándalos a distintas escalas. Pero 
Así, siguiendo las explicaciones de "quien puede y también están convencidos de que hombres como Al-
quiere" darlas desde el más alto nivel, los problemas fonso Guerra sérán capaces de llevar el orden, la dis-
que están surgiendo - y los que surgirán-, pueden en- ciplina y la paz por muchos crecimientos Inesperados 
centrar sus fuentes en tres motivos: de un lado, el que se produzcan. De conseguir, en una palabra, que 
PSOE se ha convertido en una verdadera y real al- las marejadillas no se conviertan en borrascas, y que 
ternativa de poder, y hay algunos núcleos de militan- éstas, de producirse, en ningún caso se transformen 
tes que no son capaces de asimilar este hecho. Para en tempestades. 
ellos el partido debería seguir en las catacumbas, con FERNANDO SERRA 
su etiqueta de "testimonial", Pero en esta época de (MULTIPRESS) 

población para visitar á los Reyes 
de Bélgica, Balduíno y Fabiola. 

Media hora antes de la partida 
los Reyes llegaron al Club Náutico 
de Motril junto con los monárcás 
belgas a los que acompañaron al 
yate «Avila», propiedad de los so
beranos belgas. 

Antes de subir a bordo del «For-
tuna»^ Don Juan Carlos conversó 
con el hijo de Francisco Fernández-
Caballero, que fue compañero de 
promoción del Rey y que falleció 
hace unos meses. 

Tras la despedida, el «Fortuna», 
dirigido por el propio Don Juan 
Carlos, puso rumbo a Palma de 
Mallorca, vfa^/Cartagena, donde ha
rá escaía esta madrugada para re
postar. L a llegada a Palma se es
pera para las ocho o las diez de la 
mañana. 

A bordo del yate «Avila» los Re
yes de Bélgica acompañaron a Don 
Juan Carlos y Doña Sofía hasta la 
salida del puerto de Motril. 

Con SS. MM. los Reyes viajan 
Don Alfonso de Barbón y señora; 
don Fernando de Baviera y el se-

- ñor Echevarría, amigo personal del 
Rey. 

E l «Fortuna» lleva como escolta 
al buque dragaminas «Laya». 

E S T A N C I A D E S U A R E Z , 
L A COSTA B R A V A 

P A L A M O S (Gerona), 11.— ( C I 
F R A ) . — Una jornada de parecidas 
características a las anteriores se 
ha desarrollado en la finca «Van 
de Walle», donde tiene fijada su re
sidencia para estas cortas vacacio
nes veraniegas que se ha fijado el 
presidente del Gobierno, Adolfo 
Suárez. 

Novedad ha sido que, alrededor 
de las diez de la mañana, ha aban
donado la finca el ministro adjun
to para las Relaciones con las Cor
tes, Ignacio Camuñas, que se ha 
dirigido a la urbanización «Vall-
Llobregá», situada a pocos kilóme
tros de Palamós, y donde tiene su 
finca el primer ministro de Luxcm-
burgo, Gastón Thorn. 

L a reunión del ministro con el 
político europeo, se ha prolongado 
casi una hora, sin que haya tras
cendido nada de lo tratado en la 
misma, regresando seguidamente el 
señor Camuñas a su residencia. 
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Prepara m anteproyecto de Estatuto de Autonomía 

El ministro de Comunicaciones y Transportes, señor Liado y Fernández Urrutia, se ha entrevista, 
do con los senadores gallegos para tratar de buscar una solución al acuciante problema de la 
pesca. En segundo lugar, a la izquierda de la foto, podemos ver al senador p»r Lugo, señor Har-
guindey Banet, vmcuiado tan directamente a los ambientes pesqueros de nuestra provincia. - (Fo

to Cifra Gráfica) 

PARA CONSTRUCCION DE VIVIENDAS SOCIALES 

ACUERDO DEL MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS 

CON LAS PRINCIPALES CONSTRUCTORAS Y CON LAS 

E N T I D A D E S F I N A N C I E R A S 
MADRID.— (MÜLTIPRESS).— 

E l Ministerio de Obras Públicas 
y Urbanismo, que encabeza Joa
quín Garrigues, acaba de llegar 
& un acuerdo con' las principales 
constructores y con las entidades 
financieras —Bancos y Cajas de 
Ahorror— para poner en marcha 
im plan de construcción de v i 
viendas sociales que en su prime
ra,; parte, abarcará un total de 
SIMO viviendas; a las que hay 
que agregar 12.564 que construi
rá directamente el Instituto Na
cional de l a Vivienda. De este 
modo se pone en marcha un plan 
con doble objetivo, por una parte 
lanzar al mercado, un considera
ble húmero de viviendas a pre
cios más asequibles y en segundo 
lugar, proporcionar trabajo a cien 
mil parados. 

' T I P O S D E V I V I E N D A S 
Las denominadas viviendas so

ciales —que han cambiado toda 
su estructura a partir de un Real 
Decreto publicado el pasado día 
nueve en el B O E — están directa
mente encaminadas a satisfacer 
la demanda de la clase media. A 
ella puede tener acceso cualquier 
español, cuyos ingresos no exce
dan de 500.000 pesetas anuales 
(625.000 y 750.000 en el caso de 
las familias numerosas de prime

ra y segunda categoría). Este es
trato social —a partir de 150.000 
pesetas— representa el 83 por 
ciento de l a población. 

E n cuanto a l tamaño, la nue
va legislación es mucho más fle
xible ya que .se suprime el lími
te de los 36 metros cuadrados pa
ra un matrimonio y se permite 
optar a l comprador entre varios 
tamaños. Sí que se fija, lógica
mente un precio máximo por me
tro cuadrado para que se pueda 
dar l a calificación objetiva de 
"vivienda social". 

MODOS D E FINANCIACION 
Üna vez cubiertos estos requisi

tos el comprador podrá solicitar 
Un crédito a cualquier entidad 
financiera —Banco o Caja— que 
cubrirá el 85 por ciento del pre
cio total de la vivienda. Este cré
dito será por un plazo de quince 
años y a un interés del once por 
ciento. 

L a participación financiera del 
Instituto Nacional de l a Vivienda 
se centra en ayudar a l comprador 
en una, parte de esa financiación. 

E 1 I N V pagará directamente a 
la entidad financiera el 26 por 
ciento del importe del crédito des
quitándose esta cantidad de los 
pagos que tendrá que realizar el 
comprador. Una vez saldada l a 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Aurelia Alvarez González 
Falleció en esta ciudad, el día 11 de agosto de 1976, a los 77 años 
«e edad, habiendo recibido los ¡Santos Sacramentos y la bendición 

de Su Santidad 
D. E. P. 

Su hijo, Edelmiro Alvarez González (Ex propietario del Bar 
Santa Comba); hija política, Puriflc^oión Quiroga Rodríguez; her
manos, Manuela y José Alvarez González; hermanos políticos, José 
Framinán, Dolores Iglesias y Antonia Quiroga; nietos, Edelmiro, 
Antonio, Julio y Purificación Alvarez Quiroga; nietas políticas, 
Mari Luz Vázquez, Mari Carmen Fernández y María del Amor 
Carballeira; bisnietos, sobrinos y demás famHía, 

I lUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una 
oración por su alma y la asistencia a la función de aniversario que 
se celebrará mañana, sábadío, día 13, a las S I E T E de la tarde, en la 
iglesia parroquial de San Pedro de Santa Comba; por cuyos favo
res damos anticipadas gracias. 

San Pedro de Santa Comba, 12 de agosto de 1977 
NOTA.—De la Plaza del Comandante Manso a las SEIS Y 

MEDIA, saldrá un coche para las personas que se dignen asistir 
a tan piadoso acto. 

deuda a l final de esos quince años 
el comprador devolverá al INV la 
cantidad prestada, en mensuali
dades Iguales durante cinco años 
sin interés. Así la financiación 
total de la vivienda durará vein
te años. 

P R I M E R A F A S E 
E l plan Garxigues establece l a 

promoción de 150.000 viviendas 
anuales, si bien son los construc
tores y l a banca los que deben 
marcar el ritmo, ya que el Minis
terio actúa en un segundo plano. 
De momento está prevista la 
construcción de 40.000 viviendas 
a las que hay que añadir 21.000 
que se levantarán en Andalucía, 
Extremadura y Canarias —con 
cargo a la emisión de 20.000 mi 
llones de deuda pública publica
da el día 10 en el B O E — y 12.564 
qüe construirá directamente él 
Instituto Nacional de la Vivienda 
de cara a una demanda dé v i 
viendas de más bajo nivel. 

Como puede verse, a pesar de 
que Puentes Quintana anunció 
"ochenta mil millones para v i 
viendas", el desembolso de ese 
dinero lo tienen que realizar las 
entidades privadas de crédito, ya 
que el papel oficial es ei de pro
mover y apoyar en la financia
ción. E l Ministerio de momento 
paga directamente los 12.500 mi 
llones que cuestan las viviendas 
construidas por el INV y a par
tir del año próximo, tendría que 
desembolsar durante quince años 
la cantidad de 5.649 millones co
mo apoyo a la financiación del 
plan' completo de 150.000 vivien
das, si se llega a realizar com
pleto. Estos millones le serían 
reintegrados sin ningún interés, 
a partir de esa fecha y durante 
un plazo de cinco años, a razón 
de 16.498 millones de pesetas ca
da año. 

Por lo que respecta a l paro, 
Garrigues —que asistió a la rue
da de Prensa durante breves mi
nutos, ya que recibió una llamada 
urgente de la Moncloa— cree que 
las 74.000 viviendas que se empe
zarán a construir en breve pue
den dar trabajo a 100.000 parados 
de los 150.000 que en estos mo
mentos tiene el sector de la cons
trucción. 

E L SEÑOR 

t D. RODRIGO PRADO RABADE 
(Guardia Civil retirado) 

Falleció m su Casa de Pígara (Guitiriz), después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de 
Su Santidad 

D. E. P. 
T r í a S»U **p<wa/ E,ís* N ú " « Rodríguez; hijos, María Soledad, Estrella, Rodrigo (Guardia Civil de 
irstico) y María Elisa Prado Núñez; hijos políticos, José Sanmiguel Ramos (Guardia Civil de Tráfi-

H . K ^ E . ^ A R , A L 6 , * E Z F«rnánd6z (Empleado del Banco Simeón) y María del Pilar Vargas Lera; 
nermanos. José, Herminia y Gloria Prado Rábade; hermanos políticos, Lola, Josefa, Paco, Gerardo, An-

Y Leopoldo; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 
ftm^„?RE(LPf a f "s amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la 
M?mA í n cadave* y funerales, actos que se celebrarán hoy, viernes, día 12, a las CINCO Y 

U1A «e w tar<Je, en la iglesia parroquial de Pígara; favores que agradecerán. 
Pígara (Guitiriz), 12 de agosto de 1977 

L A CORUÑA, 11.— ( C I F R A ) . — 
Un anteproyecto de Estatuto de 
Autonomía para Galicia será ela-. 
horado por la Academia Gallega 
de Jurisprudencia y Legislación 
antes del día 2 de septiembre, pa
ra ser presentado posteriormente 
a los parlamentarios gallegos. 

L a Academia ha designado tres 
comisiones que estudiarán, res
pectivamente, disposiciones gene
rales, orgánico-político y hacien
da y economía. 

E l pleno de la Academia deci
dirá, posteriormente, la aproba
ción o enmiendas a l texto del an
teproyecto, que pretende aportar 
las bases jurídico-políticas sotare 
la autonomía. 

E l anteproyecto del estatuto 
será, al parecer, más progresivo 
que el aprobado en 1936 y esta
r á redactado en lengua gallega. 

L a Academia Gallega de Juris
prudencia y Legislación acordó re
dactar dicho anteproyecto, a raíz 
de sugerencias llegadas de diver
sos núcleos gallegos, y de la en
trevista que en los últimos días de 
junio mantuvieron en Madrid con 
el ministro del Interior el presiden-

CADIZ 

cerrarán las 

fábricas azucareras 
J E R E Z DE L A FRONTERA (Cá

diz), 11. — (CIFRA). — Ante los 
rumores que circulaban estos días 
sobre cierre de algunas de las azu-
caréras de la provincia gaditana, 
la Agrupación Provincial Remola-
chera de Cádiz con sede en Jerez 
ha hecho pública una nota a tra
vés de la cual pone en conoci
miento de los cultivadores de re
molacha azucarera de esta provin
cia que dichos rumores son total
mente infundados. 

Añade la nota que no parece 
que tengan otro objetivo que au
mentar el lógico nerviosismo de 
quienes, por diversas Esaberx 
quienes, por diferentes causas, 
ajenas en muchos casos a su vo
luntad, están atrasados de la me
dia general de su campaña de re-
coleoción. 

E l aEscuadrón de 

la muerte" mata a 

dos testigos 
RIO DE JANEIRO, 11.— (EFE) .— 

Los dos cadáveres que aparecieron 
anoche con 10 balazos cada uno, 
pertenecían a dos testigos de la 
policía en la investigación sobre 
las actividades del "Escuadrón de 
la muerte". 

Las víctimas, Elias Mendoza y 
Joavier da Rocha, habían asistido 
a un fusilamiento del escuadrón 
en el barrio Baixada de Fluminen
se, hace 15 días y reconocieron a 
los autores del episodio. 

Los dos testigos estaban citados 
para mañana para proseguir con la 
investigación. L a eliminación de 
los testigos es una dé las armas 
predilectas del escuadrón, para 
terminar con lo que ellos llaman 
"archivos vivientes". 

Precisamente ayer, una niña 
de 8 años señaló como integrante 
de un pelotón de fusilamiento a 
un policía militar, que está arres
tado bajo la acusación de perte
necer al "Escuadrón de la muer
te". 

te y el vicepresidente de aquella 
institución. 

Finalizan las actividades 

de Tarradeüas en París 
BARCELONA, 11.—' ( C I F R A ) .— 

Mañana finaliza su estancia en 
París el presidente de la Gene-
ralitat, Josep Tarradellas, des
pués de las^ intensas jornadas de 
trabajo encaminadas al restable
cimiento de la Generalitat en Ca
taluña. 

Puentes muy próximas al ho
norable Tarradellas c a l i f i c a r o n 
esta tarde la entrevista entre el 
presidente de la Generalitat y «1 
enviado del presidente Suárez, 
Sr. Sánchez Terán, como "fran
camente tauena". 

Aseguraron no hataer sido con
cretada la fecha del pi-óximo con
tacto, n i si en éste la delegación 
política catalana har ía acto de 
presencia, conjuntamente con su 
presidente. 

Estas reuniones se fijarán en 
las entrevistas de los días 16 y 17 
en Saint Martin le Beau. 

E l experto jurista Josep Lluis 
Pereda volvió a Barcelona esta 
tarde. 

Las mismas fuentes desmintie
ron a " C I F R A " que en las en
trevistas con el enviado guber
namental, el señor Tarradellas 
dispusiera de un documento ar
ticulado sotare el restablecimien
to de la Generalitat. 

Nuevo embajador 

de Canadá en 

España 
MADRID. 11. - (CIFRA). 

Jaeques Jean Couillard Dupuis, di
rector general de Coordinación en 
el Ministerio canadiense de Asun
tos Exteriores, acaba de ser nom
brado embajador de su país ea 
España. 

E l señor Dupuis está casado y 
tiene cuatro hijos. 

MADRID 

CONSIDERABLE 

AUMENTO DE LA 
EXPORTACION DE 

AUTOMOVILES 
M A D R I D , 11.— ( C I F R A ) . — E l 

valor de las exportaciones españo
las de automóviles durante íos siete 
meses transcurridos de 1977, as
ciende a 23.685 millones de pese
tas, lo cual supone un incremento 
del 140 por ciento sobre el valor 
de estas ventas al exterior en el 
mismo período del año precedente,, 
en que se elevaron a 9.857 millo
nes de pesetas. 

Estas exportaciones, que son el 
capítulo más importante por su 
montante en el período enero-julio 
del año en curso, han supuesto un 
valor para el último mes de julio, 
de 3.199 millones de pesetas, que 
representa un aumento con rela
ción a julio de Í976 del 51,32 por 
ciento, en que dicha exportación 
se elevó a 2.114 millones de pese
tas. 

Durante el referido mes de julio 
de 1977, las ventas españolas de 
automóviles han representado el 
5,31 por ciento del valor total de 
las exportaciones españolas en di
cho mes. 

PRECIOS DE SUSCRIPCION 
MES , 300 Ptas. 
TRIMESTRE s 900 Pta». 
SEMESTRE ... 1.800 Pta». 
AftO 3.600 P*a». 

Para el «xfraniero rigen los mismos precios incrementados tn 
el franqueo correspondiente. 
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Willy Brandt propone un nuevo «plan 
Marshall» para España, Portugal y Greda 
«LA INDUSTRIALIZACION ACELERADA DE LA EUROPA 

MERIDIONAL BENEFICIARIA A TODOS» 
BONN, 11. — (EFE) . — Un "plan 

Marshall' para ayudar al desarro
llo económico de la Europa Me
ridional, especialmente España, 
Portugal y Grecia, propuso el je
fe de la sociaidemocracia alema
na Willy Brandt. 

E n una entrevista con el ex
canciller federal aparecida hoy 
en el semanario "Stern", Brandt 
se mostró partidario de crear r i 
queza donde la gente vive como 
medio para solucionar el paro l a 
boral de los países industrializa
dos. 

Según la tesis de Wj.lly Brandt, 
una industrialización acelerada 
de la Europa meridional, lejos de 
provocar un bloqueo de los mer
cados, a g i l i z a r í a el comercio, 
puesto que los mejores clientes de 
la República Federal son preci
samente los países industriales. 

Brandt afirmó que, politicac 
mente, no se puede rehusar el 
ingreso de España, Portugal y 
Grecia en el Mercado Común. Pe
lo económicamente la amplia
ción de la C E E creará dificulta
des insalvables si no se encuen
tran- nuevos caminos. 

Brandt es partidario de conce
der amplios créditos para la i n 
dustrialización de los países sud-
europeos y latinoamericanos pa
ra, a la larga, conseguir que la 
riqueza creada en aquellos paí
ses^ revierta en beneficio general. 
E l ex canciller federal ve en t i 
proceso de los créditos cuatro fa
ses, la primera de ellas beneficio
sa para la RPA, porque los cré
ditos estimulan las ventas. La se
gunda y la tercera fases son, a 
primera vista, perjudiciales, por
que en ellas los países que reci
ben ayuda empiezan a producir 
para su propio mercado y otros 
mercados exteriores, con lo que 
se crea la competencia. 

Pero la c u a r t a fase, según 
Brandt, revierte de nuevo en be
neficio del país que prestó ayu
da, porque la riqueza creada en 
los países receptores estimula de 
nuevo las compras y hace rodar 

el mercado^ según el principio de 
que la riqueza crea más riqueza. 

BANCA E X T R A N J E R A E N 
ESPAÑA 

BONN, 11.— ( E F E ) . — Seis ban
cos extranjeros podrán instalar
se en breve en España, asegura 
hoy el semanario económico ale
mán "Wirtschaft-Woche", 

L a oportuna autorización sería 

otorgada al banco b r i t á n i c o 
"Barclay's", al a lemán "Deuts
che Bank" y a cuatro entidades 
de crédito estadounidense que no 
se especifican. 

Según la citada revista, la ins
talación de bancas extranjeros 
servirá para canalizar mejor las 
inversiones de capital extranjero 
en España, 

V A N C E R E G R E S A D E O R I E N T E M E D I O 

Sadat dice que Israel sigue intransigente 
ALEJANDRIA', I L " — ( E F E -

UPI), — E l secretario de - Estado 
norteamericano se ha entrevistado 
esta tarde con el presidente Sa
dat, con quien ha conversado du
rante una hora, y seguidamente ha 
emprendido viaje a Londres. 

"Soy optimista por naturaleza, 
a pesar de que Israel sigue mante
niendo una política intransigente. 
Espero, sin embargo, que llegarán 
a la conclusión de que la intran
sigencia no les beneficia", ha de
clarado jSadat a los periodistas, 
después de la entrevista que ha 
mantenido con Vanee. 

ISRAEL Y ORIENTC 
MEDIO 

JERUSALEN, 11.— (EFE - REU-
TER). — E l primer ministro Be-
gin, ha informado hoy al Gobier
no israelí sobre la forma en que 
su posición, pasada en la línea 
dura, con respecto a la reanuda
ción de las conversaciones de paz 
en el Oriente Medio, ha sobrevivi
do a las presiones mediadoras del 
secretario de Estado norteameri
cano, Cyrus Vanee. 

Desde el punto de vista de Be-
gin, las entrevistas que ha mante
nido con'Vanee pueden ser consi
deradas como un éxito político. 

Hoy toda la prensa israelí aplau
de la firmeza de Begin de opo
ner a la Organización de Libera
ción de Palestina y critica la ac-

Terminó felizmente la visita de 
a reina de Inglaterra a! Ulster 
C O L E R A I N E (Irlanda del nor

te), U . — ( E F E ) . — L a Reina Isabel 
llegó esta mañana en helicóptero a 
la Universidad de Coleraine, en lo 
que se considera la parte más peli
grosa de su viaje al Ulster. 

Media hora antes de que la Rei
na se trasladata desde el yate «Bri-
tannia», anclado en el muelle de 
Coleraine, a la Universidad, un 
portavoz del «IRA» anunció a las 
fuerzas de seguridad que la orga
nización había roto el cinturón de 
seguridad y la Universidad está 
sembrada de bombas. 

E l portavoz terrorista añadió que 
cualquier víctima que pudiera pro
ducirse, debería cargarse en la cul
pa de este viaje «de la Reina ex
tranjera». 

Sin embargo, los jefes de seguri
dad decidieron seguir adelante en 
el piograma, aunque el helicóptero 
real llegó al «campus» de la Uni
versidad con siete minutos de re
traso. 

L a Reina fue recibida por el 
claustro de profesores, alumnos, in
vitados y niños, todos los cuales ha
bían sido registrados antes cuida
dosamente. 

E n un almuerzo en dicha Uni
versidad, la Reina transmitirá hoy 
en directo por televisión un men
saje a todo el pueblo de Irlanda del 
Norte. Después asistirá a un festi
val juvenil, atendido por unos 1.800 
niños y jóvenes, y a última hora de 
la tarde recibirá a bordo del yate 
«Britannia» a unas dos mil perso
nas, dando por terminada así su 
estancia en E l Ulster, ya que el 
yate real fondeará esta noche en 
la costa de Escocia. 

D I S T U R B I O S E N H E L -
F A S T 

B E L F A S T (Irlanda del Nor
te), U . ~ ( E F E ) . — Bandas de Jó
venes robaron e incendiaron va
rios coches en el centro de Bel-
fast, continuando con la campa

ña de protestas republicanas pof 
la visita de la reina Isabel.-

E n la ^capital de Irlanda del 
Norte y en otras poblaciones se 
produjeron bloqueos de calles y 
carreteras y enfrentamientos con 
las fuerzas de orden público. 

A media tarde de hoy la reina 
abandonó en he^cópter^ la "nue
va Universidad del Ulster" en 
Coloraine y se trasladó al yate, 
real "Bri tannia", donde una re-
eepción de personalidades del 
Ulster m.ircó el f in de su visita 
a Irlanda del Norte y .también 
el fin de su recorrido por el país 
en comMmemoración del año.jubi
lar. 

E l ministro del Gobierno para 
Irlanda cel Norte, dijo que. estaba 
satisfecho por el desarrollo de ía" 
visita de la reina, pues ésta no 
se vio envuelta en nmgún inci
dente gracias al enorme desplie
gue de fuerzas de seguridad. 

DISCURSO D E L A R E I 
NA 

C O L E R A I N E (Irlanda del Nor
te), 11.— ( E F E ) . — L a reina I sa 
bel expresó hoy al pueblo de I r 
landa del Norte l a "amargura y 
preocupación con que ha seguido 
los acontecimientos del Ulster" 
y su esperanza ante los signos 
de reconciliación. 

E n su discurso, la soberana se 
dirigió por televisión al pueblo 
irlandés, haciéndole saber sus 
oraciones por la paz del Ulster y 
su agradecimiento por el recibi
miento que l a han deparado en 
su visita. 

Resaltó ia reina l a gran dife
rencia entre la atmósfera perci
bida en la Universidad y la otra 
de partes ele l a comunidad norir-
landesa que creen que solamente 
pueden vivir separadaSj en'tomo 
y sin esperanza*. 

titud norteamericana hacia la 
O. L . P. 

Según ha comentado Vanee, los 
israelies se niegan a abandonar 
cualquiera de las posiciones que 
han adoptado, pero al mismo tiem
po se ha evitado posibles estanca
mientos, que pudieran ser peligro
sos, al remitir la celebración de 
una serie de conversaciones, en 
Nueva York el mes próximoT 

VANCE, A LONDRES 
ALEJANDRIA (Egipto), 11. — 

( E F E - REUTER). — E l secretario 
de Estado norteamericano, Cyrus 
Vanee, salió hoy de esta ciudad 
con destino a Londres, dando así 
por terminada su gira por el 
Oriente Medio durante la cual ha 
tratado de la crisis en la zona con 
dirigentes árabes e. israelies. 

DISCURSO DE HUSSEiN 
AMMAN, 11.— (EFE-REUTER).— 

E l rey Hussein de Jordania, ha 
hecho hoy un llamamiento a los 
árabes para crear una nueva so
ciedad que pueda hacer frente 
al "ataque racista y agresivo" de 
Israel. 

En un discurso pronunciado ante 
decenas de miles de personas en 
el estadio deportivo de Ammán, 
el rey jordano ha dicho que esa 
nueva sociedad podría enfrentarse 
tenazmente a "este ataque horri
ble y racista", que ha quitado a 
los árabes sus tierras y ha disper
sado a las gentes. 

S U C E S O S 
(Viene de la página siguiente) 

diez metros, chocando contra un 
árbol, para terminar volcado. 

E l coche iba totalmente lleno 
de pasajeros, y según una denun
cia había salido de la estación 
terminal con "problemas en los 
frenos", a pesar de lo cual, la em
presa dio la orden de partida. 

DETENIDO 
SAM" 

E L "HIJO DE 

NUEVA YORK, 11.— (EFE). — 
"Me habéis cogido", manifestó el 
presunto asesino conocido hasta 
hoy por "Hijo de Sam", al prece
derse a su detención en el distrito 
suburbano de Yonkers, próximo a 
Nueva York. 

Se trata de David Berkowitz, de 
veinticuatro años, de profesión 
cartero y que prestó servicios en 
Corea. Pesa sobré él la comisión 
de seis asesinatos. 

Los agentes encargados de su 
persecución, que ha -durado un 
año, pudieron apresarle a las 3,15 
(hora española). En su automóvil 
se encontró un revólver "Bull-
dog" calibre 44, y varios recortes 
de periódico en que se relatan 
las circunstancias de los asesina
tos que han aterrado a la pobla
ción de Nueva York. 

TRES MUERTOS EN UN 
TIROTEO, EN MEJICO 

HERMOSILLO- (Méjico), 11. — 
(EFE) . — A tres se elevó el núme
ro de muertos registrados ayer 
durante un enfrentamíento entre 
policías y guerrilleros urbanos, in
formaron hoy las autoridades. 

Hasta la tarde de ayer se había 
dicho que un agente de la policía 
resultó muerto e n ' el choque, y 
que seis personas habían sido le
sionadas. 

La fuente indicó hoy que, ade
más del agente, fallecieron un 
guerrillero, ya identificado, y una 
persona que estaba cerca del lu
gar del enfrentaraiento. 

APALATEGUI, EN 
ESTADO DE GRAN 

DEBILIDAD 

Por la huelga de 

hambre 
A I X EN PROVEN CE (Francia), 

11.— (EFE) .— Miguel Angel Apa-
lategui se encuentra en estado de 
gran debilidad y sometido a con
troles médicos cada 48 horas, a 
consecuencia de la huelga de 
hambre que sigue en la cárcel 
francesa de Beumettes. 

La noticia ha sido dada hoy por 
Jean Claude Sebag, uno de los 
tres abogados del separatista vas
co, detenido en espera de que el 
tribunal de Aix en Provence de
termine sobre su extradición, por 
demanda del Gobierno español. 
E l tribunal no se pronunciará has
ta el 14 de octubre próximo. 

Desde el 30 de julio Apalategui 

La policía expulsa 

a 417 ocupantes ie 

una fábrica 
PARIS, 11. — (EFE). — La poli, 

cía expulsó hoy a 417 trabajado
res que ocupaban una fábrica en 
las inmediaciones de París desd» 
diciembre del año pasado. 

Se trata de una fábrica de he
rramientas mecánicas que forma 
parte de una empresa que cuen
ta con 190 instalaciones en toda 
Francia con un total de 24.000 
empleados. 

L a empresa despidió durante los 
tres últimos años a unos 3.000 
empleados, entre ellos los 417 que 
ocuparon en diciembre los lugares 
y que fueron hoy expulsados. 

sigue una huelga de hambre en 
cuyo principio se negó, incluso, a 
beber agua. Sus amigos le hicie
ron desistir de esta última medi
da. 

LA BOLSA EN 
BARCELONA Y 

M A D R I D , 11. — ( C I F R A ) . — 
Sesión menos resistente, especial
mente por lo que a la primera 
parte de la jornada se refiere, ya 
que al finalizar la misma el mer
cado cobró mayor contención; si
guen acusando avances discretos 
los títulos bancarios comerciales, 
alimentación, minerosiderúrgicas, 
y químicas y textiles. Los demás 
departamentos se pronunciaron en 
baja, pero sin .que éstas tuvieran 
giran significación. L a corrección 
observada en algunos corros hizo 
que el índice general perdiese en 
mínima cuantía. Cierre con lige
ro predominio del dinero sobre 
el papel. 

De un total de 156 clases de 
valores contratados en renta va
riable, 33 suben, 45 bajan y 78 
no varían. 

Indice general de la sesión: 
80,01 contra 80,05. 

B A R C E L O JST A , 11, — ( C I 
F R A ) . — L a sesión de hoy en 
Barcelona se ha desarrollado den
tro de ambiente encalmado con 
escaso volumen de negocio. 

E n conjunto ha prevalecido la 
irregularidad en la contratación 
y las variaciones han sido mode
radas al encontrarse relativamen
te equilibradas oferta y demanda., 

A nivel sectorial, continúa la 
buena disposición del dinero en 
bancos, si bien de forma menos 
acusada que en las jornadas pre
cedentes. Las alzas más impor
tantes han correspondido a Ibéri
co que gana 12 puntos, 10 Popu
lar, 7 Santander y 6 Central, 
mientras que Atlántico. cede 5 y 
Vizcaya 2. 

Irregulares se han mostrado los 
valores químicos, en el • que Pe
tróleos y Explosivos recuperan 2 
puntos, mientras que el resto de 
valores pierden posiciones corres
pondiendo las bajas más impor
tantes a Carburo que retrocede 5 
enteros y 4 Cros. 

Flojos han estado los siderúr
gicos y mineros, con muy pocos 
valores contratados y discretísimas 
variapiones en las cotizaciones.. 

Por el contrario, los grupos más 
castigados por la presión de la 
oferta han sido, cementos, cons

trucciones e inmobiliarias, debido 
a la baja de 9 puntos en Dragados, 
seguido de eléctricos y servicios y 
varios, en los que Fecsa, Hidruna 
y Aguas de Barcelona retroceden 
2 puntos, mientras que Hidro-
Cantábrico gana 2 y Saba mejora 
2 enteros sobre la posición dinero 
de ayer. 

E n total se han contratado 107 
clases de acciones de las que 22 
suben, 41 bajan y 44 no experi
mentan variación. 

E l índice general ponderado en 
base 1—1—77=100 avanza 0,03 
y se sitúa a 77,65. 

B I L B A O , 1L — ( C I F R ^ . ) . — 
L a ausencia de órdenes ha sido 
la principal característica de ésta 
sesión que ha ofrecido un saldo 
irregular al mismo tiempo qué 
un corto volumen de operaciones, 
al desarrollarse con desanimación 
y á falta de algunos valores, cuya 
ausencia se deja sentir en el cua
dro de cotizaciones. 

E l mismo sector de bancos, tan 
animado los pasados días, ha pa
sado con más pena que gloria, 
lo que no constituye inconvenien
te para que dominen las repeti
ciones. 

Contradictoria la marcha de las-
eléctricas, donde sobresale Iber-
duero, para resultar débil la dis
posición ofrecida por el siderome-
talúrgico que recorta ligeramen
te, existiendo la misma disparidad 
de-eléctricas en los corros indus
triales, frente a la estabilidad de 
que hacen gala los valores de in
versión. 

Las recuperaciones de Central 
y Banesto, que se elevan a seis 
y siete enteros, pone la nota bri
llante del bancario, en el que su
be tres el Atlántico. Rectifican 
contrariamente Santander y Ban-
caya y son objeto de equilibrio 
López Quesada, Bilbao, Popular, 
Ürquijo y Bankunión. 

L a demanda surgida en la hora 
final para las acciones bancarias, 
se ha visto0 favorecida por la 
inexistencia de papel, dejando el 
mercado positivamente dispuesto 
para la sesión de mañana. 

Indice general: 78,86 -f 0 ,04. 
Suben 13, bajan 20 y repiten 28. 

BOLSA DE DIVISAS 

Dólar Ü.S.A. 
Dólar Canadá ............. 
Franco francés 
Libra esterlina 
Franco suizo 
Franco belga comercial 
Franco belga financiero 
Marco alemán 
Lira italiana 
Florín 
Corona sueca .............. 
Corona danesa 
Corona noruega ... . . . 
Marco finlandés ...... 
Chelín austríaco ...... 
Escudos portugueses 
Yens ... 

••••«•••••«•«••• 

Comprador 

84,533 
78,488 
17,260 

146,808 
34.996 

237.605 
236,720 
36/44 
9.580 

34.539 
19,212 
14,046 
16.054 
20,965 

512,166 
216,196 
31.760 

Vendedor 

84.793 
78^15 
17.330 

147,599 
35,176 

239.008 
238,786 
36.635 
9,620 

34.71? 
19;315 
14,113 
16,134 
21,082 

316.872 
218,538 
31,917 

i 
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« M M CATEDRAL DE OVffl 

Estas dos cruces, {unto con la mundialmente famosa "Caja de las Agatas" han sido tas principa
les alhaias robadas en la Cámara Santa de la Catedral de Oviedo. A la izquierda, la "Cruz de la 
Victoria", considerada tradicionalmente ex voto de Don Pe layo tras la batalla de Covadonga. 
Y, a la derecha, la "Crui de los Angeles", escudo de la capital y del Principado. Como ya hemos 
informado a nuestros lectores, unos desconocidos, aprovechando si parecer unas obras que se 
llevaban a cabo, entraron en el templo y cometieron el robo que se estima incalculable, cifrán
dose su valor entre cinco y diez mil millones de pesetas. De cualquier forma, el valor artístico 

siempre sería muy superior a cualquier cotización material, - . {Foto Cifra Gráfica) 

BOS MU J E B E S MUERTAS E N ORENSE E N 
U N A C C I D E N T E D E T R A F I C O 

GUON: DETENIDO E l AUTOR DE I A MUERTE DE UNA JOVEN DE DIECISIETE ANOS 

nacional 
ORENSE, 11.— (CIFRA).— Dos 

mujeres, vecinas de San Sebastián, 
Auria Barrutia Gatumetería, de 64 
años y jsu hija, María de los An
geles Arguichona, de 41 años, re
sultaron muertas al chocar el tu
rismo en el que viajaban contra 
un camión. 

E n el accidente, que se regis
tró en la zona de San Ciprián de 
Viñas, resultaron también con he
ridas de gravedad. Galo Argui
chona Iríbar, esposo y padre de las 
fallecidas y una hija del matrimo
nio accidentado, llamada Bcgoña, 
de 30 años. 

E l suceso se produjo al chocar 
frontalmente el turismo, matrícu
la SS-8979-H, en el que viajaba la 
familia siniestrada, con un camión 
conducido por el vecino de Vigo, 
Luis González Visitez. 

DETENIDO E L PRESUNTO 
AUTOR DE UN HOMICIDIO 

GUON, 11. — (CIFRA).— ü n jo
ven de 23 años ha sido detenido 
como presunto autor del homicidio 
cometido en la madrugada del pa
sado martes en la persona de la 
joven de 17 años, Nieves Castiñei-
ras." 

Se trata de Enrique B . D., so
brino de Asunción Dual Jiménez, 
k mujer que acompañó a Nieves 
a l a Casa de Socorro y que tam
bién presentaba algunas heridas. 

E l homicidio fue perpetrado en 
el interior de un automóvil, en las 
proximidades del Náutico. Poco 
después, Enrique se presentó en 
un bar situado en las proximidades 
de dicha zona y comentó que ha-
feía discutido con Rocío. 

Forma en la que él llamaba a 
Nieves, a la que había "pinchado". 

Aunque el presunto autor niega 
ahora los hechos, la Policía ha 
encontrado en su domicilio una 
camisa ensangrentada que posi
blemente llevaba el joven el día 
del crimen. 

Por otra parte, ha sido puesto 
*n libertad el conductor del auto
móvil que condujo a la joven y a 
Asunción Dual a la Casa de Soco-
wo. 

ATRACO A UNA ENTIDAD 
BANCARIA 

VITORIA, 11. — (CIFRA). — 
A más de dos millones de pesetas 
asciende el botín que un par de jó-
venes se llevaron esta mañana de 
« Avenida del Generalísimo, nú
mero 38 de esta ciudad. 

E l hecho ocurrió « las ocho y 

cinco de la mañana cuando el en
cargado de dicha sucursal, Jesús 
Hernández Ruiz^ de 55 años se 
disponía a abrir el establecimien
to bancario. E n ese momento, uno 
de los hombres, que llevaba un 
casco -protector de motorista en 
la cabeza y se cubría la cara, con 
un pañuelo, colocó una pistola en 
el cuerpo del señor Hernández, 
conminándole a pasar al interior 
del establecimiento. En el mismo 
momento al atracador se le unía 
otro individuo que igualmente ves
tía prendas parecidas. 

Los atracadores obligaron a Je
sús Hernández a que abriera la 
caja fuerte y a que eliminara los 
timbres de alarma. Mientras uno 
de ellos le apuntaba con la pisto
la el otro fue metiendo en una^ bol
sa- deportiva los billetes que reco
gía de la caja fuerte y que suínan 
un total de 2.100.000 pesetas. 

Acto seguido colocaron espara
drapos en la boca del señor Her-
nández y lo maniataron diciéndole 
al despedirse "lo sentimos señor". 

Los dos individuos huyeron en 
una motocicleta "Vespa", con ma
trícula VI-2.147, que la habían ro
bado anteriormente a un automó
vil de turismo. 

En su acelerada huida los dos in
dividuos no se percataron de que 
en uña de las baldas de la sucur
sal >bancaria había montones de 
billetes viejos, que totalizaban más 
de un millón de pesetas. 

Cuando el director dé la agen
cia pudo desatarse de sus ligadu
ras puso el hecho en conocimiento 
de la Policía que inmediatamente 
desplegó a sus agentes para tratar 
de capturar a los atracadores. 

extfanjerp 
NUEVE MUERTOS EN ACCI 
DENTE DE CIRCULACION 

TOKIO, 11.— -(EFE - - U P I ) . — 
ün autocar que transportaba em
pleados de una empresa de segu
ros de Osaka, se despistó al to
mar mía curva y cayó por un te
rraplén de 40 metros, hasta un ba
rranco. Nueve personas resultaron 
muerta.! y 38 heridas. 

Los empleados eran en su ma
yoría mujeres. E l conductor del 
autobús, Chifkyu Saijo, de 41 
años resultó muerto en el acciden-
t« que se produjo cuando Saljo 
giró bruscamente para evitar una 
colisión frontal con otro vehículo 
que iba en dirección contraria. 

VRAGICA COLISION DE 
VEHICULOS 

FRANCFORT, (R. F . A.), ¿Ll. — 
(EFE). — Ocho muertos ocasionó 
hoy el choque frontal dé dos auto
móviles en una carretera del esta
do feder.-tl alemán de Hesse, in
formó la policía. 

Por causas ignoradas, los dos 
vehículos colisionaron violentamen
te cuando circulaban en sentido 
contrario cerca de la ciudad de 
Francfort. 

Los ocho muertos, miembros al 
parecer de la misma familia, via
jaban en uno de los coches acci
dentados, informó la misma fuen
te. 

CINCO MUERTOS EN UNA 
EXPLOSION 

GOIANA (Brasil), 10. — (EFE).— 
La explosión ocurrida en un frigo
rífico de esta ciudad en el centro 
oeste de Brasil, provocó la muerte 
de cinco personas, entre ellas la 
del hijo del senador Benedito Fe-
rreira. 

E l hecho se produjo cuando el 
fuego de un motor del estableci-
laiento se propagó a un depósito 
&e explorivos que estalló, alcan
zando a varias personas que tra
taban de dominar el incendio. 

Una de ellas era Adhemar Fe-
rreira, de 17 años, hijo del senador 
y propietario además del frigorí
fico siniestrado. 

ENVENENAMIENTO 
NAIROBI, 11, — (EFE) . — Dos 

marineros rusos murieron por en-
ven<ínamierito en el puerto de 
Mombasa a principios de esta se
mana tras beber alcohol metílico 
a bordo del carguero "Ilya Ulya-
nov", anunciaron funcionarios del 
puerto. 

Los mismos funcionarios dijerón 
que se había realizado Ja autopsia 
de los cadáveres de Remznadze 
Vakhtaog Minagovitch y Valentín 
Pshenichnyi. 

Otros seis miembros de la tri
pulación del barco soviético se 
encuentran en el hospital someti
dos a tratamiento por envenena-
nuento debido a las mismas causas 
añadieron los funcionarios. 

SESENTA Y SIETE VICTI
MAS EN UN ACCIDENTE 
DE TRANSITO 

SAO PAULO, 11. — (EFE). — 
Dos muertos y 65 heridos fue el 
saldo de un impresionante acci
dente ocurrido cuando un ómni
bus sin frenos cayó « un barran
co, en un barrio suburbano de Sao 
Paulo. 

E l vehículo tomó una curva y 
su conductor no pudo dominarlo, 
precipitándose a un barranco de 

(Pasa c ta página «nttrior) . 

La 

MADRID, 11. — ( C I F R A ) . —. 
Primariamente, la administra

ción no es responsable de la cus
todia del Patrimonio Artístico 
Nacional. Los responsables eon 
sus propietarios, y en este lamen
table hecho de la Catedral de 
Oviedo, su propietario es la Igle
s ia" , ha declarado al diario ha
blado de sobremesa de Radio Na
cional de España el comisario na
cional del Patrimonio Artístico, 
Rafael González Gallarza. 

E l señor González reconoce, en 
la misma entrevista, las deficien
cias en el control de los tesoros 
artísticos, " s i por control —mati
zó— se entiende en el sentido de 
inventario". 

Por otra parte, el comisario na
cional del Patrimonio Artístico 
puso de manifiesto la existencia 
de un plan de,cooperación entre 
la Iglesia y el Estado para lá 

salvaguarda del patrimonio aiv 
tísfclco español, y refiriéndose 
nuevamente al robo perpetmdo 
en la catedral ovetense señaló 
que " l a recuperación de las jo
yas era prácticamente imposible^ 
debido a que la finalidad de ios 
malhechores no era venderlas pos
teriormente ni exportarlas frau
dulentamente, dados los destro
zos originados". 

MEDIDAS E N LA F R O N 
T E R A 

TRUN (Guipúzcoa), U . — i C I 
F R A ) . — Nada más conocerse el 
robo sacrilego de Oviedo han sido 
alertados todos los pue tos fron
terizos de I rún y pasos de mon
taña de Navarra, con el fin de 
evitar que las joyas y objetos de 
arte puedan ser trasladados ai 
extranjero. 

L a Prensa francesa de iioy des
taca con grandes caracteres el 
citado robo sacrilego. 

LUGO: DOS ROBOS D E V E H I C U L O S 

E N N U E S T R A C I U D A D 

Por Luciano Pazos Fernández, 
de 52 años de edad, casado y con 
domicilio en la Avenida de Madrid 
de nuestra capital, número 20Q, ha 
sido presentada una denuncia en la 
Comisaría de Policía según la cual 
de enfrente de su domicilio le fue 
robada una furgoneta color verde, 
matrícula C-74-693, que el denun
ciante valora en 170,000 pesetas, 

ROBO D E UNA «DKW» 
Y ))or José Domínguez Carbeiro, 

de 53 años de edad, labrador de 
profesión, ha sido presentada una 
denuncia que se refiere a que le 
robaron una furgoneta «DKW», 
color verde y con seguro antirro-
bo, que había dejado aparcada en 

ía calle Monforte de nuestra capí-
tal. E l denunciante valora el ve
hículo en unas 125.000 pesetas, 

L E R O B A N UNA VACA 
Por Manuel Vázquez López, de 

53 años, casado, labrador y vecino 
de Santalla de Argemil-Sarria, ha 
sido presentada una denuncia se
gún la cual del establo que posee 
en las inmediaciones de su casa le 
fue robada días pasados una vaca 
de raza Rubia Gallega, E l denun
ciante no hizo valoración de la res 
desaparecida.-

Por cierto, al parecer, última
mente se han repetido estos robos 
de ganado vacuno con cierta fre
cuencia. 

Más de medio centenar de 
personas intoxicadas durante 
los festejos patronales de Foz 

14 CAUSA PARECE HABER SIDO E L CONSUMO 
DE PASTELES EN MALAS CONDICIONES 

E l día grande de las fiestas pa
tronales de la villa marinera de 
Foz se ha visto truncado en su ale
gría por la aparición de numerosos 
casos de intoxicación que causaron 
la alarma que es fácil suponer. 

E l miércoles, día 10, celebró Foz 
la festividad de San Lorenzo. Pero, 
a media tarde, la fiesta se vio agua
da por la noticia de los primeros 
casos de personas que sufrían dife
rentes síntomas de intoxicación, a 
lo que inmediatamente se unió un 
ambiente de nerviosismo e inquie
tud general. 

UNOS S E S E N T A CASOS 
E n la mañana de ayer, el Minis

terio de Sanidad sé puso al habla 
desde Madrid con nuestra Redac
ción para comunicamos la noticia 
y su divulgación a las agencias: E n 
Foz se habían detectado hasta unos 
sesenta casos de intoxicación. 

Nos hemos puesto en contacto, 
ayer mismo, con el delegado pro
vincial del Ministerio- de Sanidad 
y Seguridad Social en Lugo. E l se
ñor Sánchez Castifteiras nos ha fa
cilitado la siguiente información: 

«El día 10, a media tarde, se tu
vo conocimiento de diversos casos 
de intoxicación alimentaria que, 
hasta el día de hoy, jueves, afecta, 
en casos controlados por nosotros, 
a unas sesenta personas. 

Ninguno de los casos es de gra
vedad. Los primeros síntomas que 
experimentaron los afectados han 
sido vómitos y diarreas, a las pocas 
horas de haber comido. Actualmen
te, todos los casos están en franca 
recuperación, aunque los pacientes 
sufran la laxitud que es habitual 
en estas ocasiones. 

L a causa de la intoxicación pa
rece haber sido el consumo de tar
tas y pasteles en condiciones defi
cientes. Sin embargo, esta hipótesis 
carece aún de confirmación oficial. 
E l mismo miércoles llevamos a ca
bo mía encuesta epidemiológica. 

He tomado parte en ella personal
mente, por hallarme en Foz ocasio
nalmente disfrutando unos días de 
vacaciones. 

Ayer estuvo aquí un equipo sa
nitario recogiendo muestras para 
proceder a su análisis y conocer 
así con exactitud las causas que 
han producido estos trastornos». 

* L L U E V E S O B R E MOJA
DO 

• Pero, verán ustedes, no es la pri
mera vez qúe ima cosa semejante 
ocurre en Foz. Hace ahora unos 
diez años, ocurrió también una in
toxicación masiva, el día de San 
de pasteles en condiciones deficien-
Lorenzo, al parecer por consumo 
tes. Se dijo incluso que las causas 
habían sido las materias primas, y 
no la elaboración. No hubo, enton
ces comunicado oficial alguno que 
sacase a la gente de dudas. Y , ca
da uno creó su teoría por su cuen
ta y riesgo. Ayer nos aseguraron 
que ahora no sería así. 

Otro detalle curioso es la coinci
dencia Tde que en la anterior into
xicación, también estaba en Foz de 
veraneo el jefe provincial de Sani
dad —entonces no había tal minis
terio—, y hubo de hacer frente a 
la grave situación surgida súbita
mente y que truncó la verbena de 
aquella tarde, pese a la terca tena
cidad de quienes querían dar de 
lado a lo que estaba aconteciendo. 
Aún hoy día se solían mencionar 
anécdotas de aquel entonces, que 
ahora, pasado ya el susto, se incre
mentarán con las de la nueva oca
sión. 

E n resumen, mala suerte, quizá 
un poco de falta de cuidado, y, ya 
veremos si alguna cosa más. Eso 
nos lo dirán luego, porque el dele
gado provincial de Sanidad y Se
guridad Social nos prometió ayer 
una total transparencia sobre lo 
ocurrido. Y eso siempre será bueno. 

N< D. 
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DEPORTES 
GANELAS: «No vengo por dinero, vengo 
a ganarme un puesto y ascender» 
«EN MI MEJOR TEMPORADA LIEGIIE A MARCAR VEINTE GOLES» 

EL LUGO S E INTERESA POR TATA, CENTRAL DEL LEMOS 

Canelas firmando la cartulina, en presencia de dos directivos de! Club Deportivo Lugo, An
tonio Dumas Montero y José Fuentes. — (Foto BARRE!RO) 

E l Club Deportivo Lugo ya 
cuenta con un jugador más, un 
hombre que trae como tarjeta 
de presentación un buen histo
rial, a pesar de su juventud, y 
que dicen puede resultar muy 
rentable a la entidad. 

Francisco Javier Canelas Alon
so, es un chico de veintiún años, 
ocupa la demarcación de inte
rior en punta, habiendo presta
do sus servicios a la Cultural 
Leonesa. Canelas firmó la car
tulina a las dos del mediodía de 
ayer, a la vista de dos directi
vos, como puéden apreciar en la 
foto de Barreiro. Con el jugador 
hemos dialogado. 

--¿Qué hace Canelas, al mar
gen del fútbol? 

—Estudio ciencias empresa
riales, y he tenido la suerte de 
que comienzan en Lugo este año. 

—¿Qué consiguió hasta ahora 
en el fútbol? 

--Comencé jugando en la Leo
nesa juvenil hasta que pasé al 
primer equipo, llegando a jugar 
en Segunda División con la Cul
tural. 

—¿No es un poco raro que un 
jugador que haya militado en 
Segunda, venga ahora para Ter
cera División, y siendo joven co
mo tú? 

—Bueno, hay una serie de cir
cunstancias que me ayudaron a 
decidirme. Yo en León estaba 
con el público un poco tirante, 
y no se puede jugar en el pro
pio campo con ese ambiente. 
Luego pense en que tenia un 
hermano aquí, y ya no lo dudé 
más. 

—¿Pero usted tendría propo
siciones de otros clubs, de la Se
gunda División B? 

—Efectivamente, pero las con-
diicones las he encontrado más 
beneficiables aquL También he 
tenido en cuenta que Manolín 
era el entrenador, porque yo ya 
estuve con él en la Leonesa, y 
esto influyó. 

—¿Qué sabe del Lugo? 
—Nada. Conozco algunos ju

gadores por haber jugado con
tra ellos, pero nada más. 

—¿Viene a ser titular? 
—Vengo a Ter si se hace un 

kuen equipo, y en él puedo to
ser un puesto. Yo me esforzaré 
por conseguirlo. 

—¿En la época de la Cultural 
le fue bien con Manolín? 

--Sí, muy bien. He llegado a 
jugar como veinte partidos, y 
son bastantes para la plantilla 
con que contábamos. 

—¿En qué puesto se desen
vuelve • mejor Canelas? 

--Interior en punta. 
--¿Cuántos goles ha marca

do en la última temporada? 
--No me acuerdo, pero bas

tantes. 
- - E n su mejor temporada, 

¿cuántos goles marcó? 
--No sé cifras exactas, pero 

como veinte. 
--Nos ha dicho que las condi

ciones del Lugo son muy bue
nas, ¿cobra mucho? 

--Yo por dinero no vengo a 
jugar. He venido porque el L u 
go este año sale con las máxi 
mas aspiraciones, y eso siempre 
es interesante para un jugador. 

—¿Se incorpora ya a los en
trenamientos? 1 

—Sí, esta misma tarde --por 
ayer. * 

Estas son las opiniones del 
nuevo jugador lucense. Más ade
lante comprobaremos como ha
bla con el balón en los pies. 

MAÑANA, LUGO-ORENSE 
Y a faltan muy pocas horas 

para que el Club Deportivo L u 
go y el Orense se enfrenten en 
el "Luis Bodegas" de Monfor-
te. Los dos equipos están perfi
lando sus respectivas plantillas, 
porque ambos quieren causar 
una buena impresión en esta ac
tuación de rodaje. E l "Luis Bo
degas", por estas fechas, siem
pre ha registrado buenas en
tradas, siendo muchos los luceu -
sés que se trasladan para pre
senciar el encuentro. Estamos 
seguros que en esta ocasión ho 
será menos, y que los rojiblan
cos podrán contar con el apoyo 
del público. 

£1 partido no tiene más im
portancia para los observadores 
que un amistoso más, aunque los 
técnicos pondrán mayor interés, 
porque de aquí habrán de sacar 
eonolu s i o n e s importantes. AI 
margen de que el trofeo tam
bién despierta la eodicia de ios 
participantes. 

Y a saben, si el Lugo gana, ha > 

ALVAREZ: "SI NO ME SUBEN 
EL CONTRATO ME RETIRO" 

brá de enfrentarse el lunes al 
vencedor del Lemos-Sarriana. 

LUTO EN LA D I R E C T I 
VA 

Ayer, estaba previsto que se 
reuniese la directiva del Lugo, si 
bien tuvieron que desistir de tal 
idea ál no estar presentes todos 
los directivos. 

Resulta que le murió el padre 
al ejecutivo Virgilio Arias Qui
jada, y varios componentes dé 
la junta se desplazaron a su do-
micilio. 

Desde aquí vaya nuestro más 
sentido pésame al infatigable 
directivo y a todos sus familia- „ 
res. 

¿VENDRA TATA? 

Por fuentes fidedignas nos he
mos enterado, que el Club De
portivo Lugo está haciendo ges
tiones con el Lemos de Monfor-
te, ya que le interesa su central 
Tatá. Incluso, nos llegaron a de
cir que García Pena se había 
trasladado a hablar con el pre
sidente monfortino. 

M. M. 

Trabajador del campo: ¿Co
noces tus derechos y obligacio
nes para con la Seguridad So
cial Agraria? Infórmate en (as 
comisiones locales o en tu Her
mandad de Labradores y Gana
deros... Después piensa en ¿o 
que aportas y lo que recibes. 

"QUIERO TRESCIENTAS MIL PESETAS 
D E P R I M A D E F I C H A S E " 

No sabemos el por qué, pero en 
esta temporada le están surgien
do al Club Deportivo Lugo cier
tas complicaciones que en oca
siones precedentes no se habían 
dado. No queremos entrar en pro
fundidades, porque en realidad 
no conocemos los motivos en to
da su amplitud, y por tal cir
cunstancia no nos queda otro re
medio que conversar con los pro
pios interesados, para poderles 
informar a ustedes. 

Alvarez, como saben, ha deja
do de asistir a los entrenamien
tos, porque estima que su contra
tó está bajo. E l Jugador quiere 
un porcentaje de incremento, que 
la directiva no está dispuesta a 
darle, y de ahí la actitud del j u 
gador. 

—Alvarez, ¿qué es lo que su
cede, en concreto? 

r-Antes de iniciarse la tempo
rada, yo ya había hablado con 
©I presidente para actualizar mi 
contrato. Me decía que con él 
nunca había tenido problemas y 
que tampoco los iba a tener aho
ra. Pero en esta ocasión no es 

• así.' 
—¿Tú qué quieres? 
—Yo quiero que se me incre

mente la prima de fichaje de que 
disfruto, porque hay Jugadores 
en el Club, que aún estando en 
el banquillo, cobran más de lo 
que yo percibo. 

—¿Cuánto pides? 
— E n la actualidad tengo sobre 

147.000 pesetas de contrato. Aho
ra solicito trescientas mil pese
tas, que creo las tengo bien me
recidas. 
, —¿Y de sueldo? 

***** 
-^De sueldo quiero dieciocho 

mil. 
—¿Qué contesta la directiva? 
—Fui a hablar con el presiden

te para procurar arreglar la co
sa, y me dijo que en junta ha
bían acordado darme el quince 
por ciento de aumento, pero re
sulta que eso ya me lo concedió 
la Federación. 

—Estando en esta situación, 
¿por qué has aguantado hasta 
ahora? 

— A l ser la presentación, vinie
ron a hablar conmigo y me di
jeron que ya se arreglarían las 
cosas. Yo hice caso a lo que me 
prometían y comencé a entrenar. 
Pero al comprobar que. la cosa 
se alargaba mucho, me fui a ha
blar con el presidente y me dijo 
lo del quince por ciento. 

—¿Qué ocurre. Alvarez, parece 
que en esta temporada todos los 
jugadores tienen problemas con 
los clubs? 

—No, no son problemas,; pero 
no está bien que porque sea de 
Lugo, no pueda tener el contra
to un poco parecido a los de fue
ra. 

—¿Si no se resuelve? 
—No juego más. Y o tengo mi 

negocio, trabajar tengo que . t ra
bajar, y me dedicaré de lleno a 
ello. 

—¿No hay forma de llegar a 
un arreglo? 

—Si no me suben el contrato 
no la veo. 

Pues ya ven, amigos lectores y 
aficionados, como estamos. Por 
una parte" se hacen ficha jes, y 
por la otra aparecen disconfor
mismos que descongestionan el 
conjunto. A ver en que acaba to
do esto. " M. M. 

SUELTA DE ALEVINES DE TRUCHAS 

£1V IOS RIOS NEIRA, SARRIA, TORDIA Y MAO 
P U E B L A DE SAN JULIAN. — 

(De nuestro corresponsal). 
Dada la magnitud de las sueltas 

llevadas a cabo en esta zona en 
los ríos Neira, Sarria y Tórdia; 
en dos días distintos ha tenido 
lugar la distribución de varios mi
les de alevines de trucha, por el 
ICONA y bajo la dirección de per
sonal de .este organismo, se han 
soltado en los cotos trucheros de 
"Puebla", Quintás, Ronfe, Láneara 
y Tórdia, todos estos cotos truche
ros se han visto una vez más in
crementados por la mencionada 
especie para satisfacción de pesca
dores y deportistas en general, lo
grando así una masiva repoblación 
para que en futuros años la refe
rida especie crezca y se multipli
que, y continuando una labor de 
todos los años esta nueva repo
blación se puede considerar de 
cierta importancia dado la cantidad 
de alevines soltados, la afición 
y en general todos los que de una 
manera u otra se benefician de 
esta riqueza piscícola, las zonas 
y establecimientos lindantes con 
estos cotos trucheros agradecen 
al Instituto Nacional para la Con
servación de la Naturaleza (ICO
NA) y recuerdan que en años suce
sivos continúe la labor de repo
blación ictiológica, para que esta 
especie no se vea mermada, te
niendo en cuenta que son muchos 
los enemigos que la acometen. 

EN E L RIO MAO 
BOVEDA.— (De nuestro corres

ponsal, DOMINGUEZ). 
Durante la mañana del día 8 

del actual mes, con gran satisfac
ción por parte de los pescadores 
y de los que nos agrada degustar 
la sabrosa trucha, tuvo lugar la 
cuidadosa y eficiente repoblación 
del río Mao, en su coto de Bóveda, 
con gran número de alevines de 
trucha común. La suelta fue efec
tuada por funcionarios de ICONA, 
lo que dio motivo a favorables co
mentarios, sobre todo por parte de 
los aficionados de la localidad; má
xime cuando en la temporada que 
está a finalizar, fueron escasas las 
capturas, motivado a la escasez 
de esta especie, ya que así se au
guran futuros espacios más abun
dantes. 

Ahora convendría, y esperamos 
que esta breve reseña sirva del 
oportuno aviso, que por parte del 
público fuese respetado este con
junto, río y suelta aludida, abste
niéndose* de arrojar al río materias 
perniciosas, que tanto perjudican 
el desarrollo y proliferación de es
tos fisótomos y el del resto de los 
habitantes de nuestro río. Con ello 
prestarán un gran servicio a las 
especies y al público y evitarán 
las sanciones que están determina
das para casos semejantes y que 
ICONA no reparará en poner en 
práctica. 

6 H A N 0 C A S I O N 
EMBARCACIONES DEPORTIVAS TOTALMENTE REVISADAS 

Casco EPE . 401, con motor MERCURY 20 cv. 
Casco EPE • 401 con motor YAMAHA 20 cv. 
Casco chapa marina motor EVINRUDE 40 cv. ' IDEAL SKI 
Motor Fuera Borda TRITON 4 cv. • 1 hora de uso 
Casco TAYLOR 49, motor YAMAHA 55 
Motor auxiliar. Remolque. Muchos extras. Garantizada 

Con todas las facilidades qué usted desee 

C O M E R C I A L L A M A S 
Avda. Coruña 93 - 95 Teléfono 2157 26 
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DEPORTES 
BOXEO 

Hoy, el púgil lucense Alvarez 
peleará en Macoreta (Salamanca) 

TAMBIEN EL ATLETICO DE MONTAÑISMO 

MADRID GANO EN GHILE Cüatro escaladores L a ^ i f i f f i a v l f L ± 1 " ¿ I I ¿ * 

rrotó al Coló - Coló por 3-2 
muertos 

S A N T I A G O D E C H I L E , 11.— 
( A L F I L ) . — A l medio día de hoy 
regresará a España el Atlético de 
Madrid, después de haber realizado 
una gira por Brasil y Chile. 

E l conjunto español se presentó 
anoche en el Estadio Nacional de 
esta capital ganando por tres goles 
a dos a un combinado formado so
bre la base de los equipos de Coló 
Coló y Unión Española, los dos 
principales protagonistas de la com
petencia profesional chilena. 

Antes, el Atiético había ganado 
un euadrangular disputado en Sao 
Paulo con equipos de Brasil. 

«Estamos muy satisfechos con 
esta gira, tanto por el bonito parti
do de anoche como por ios jugados 
en Brasil», comentó esta mañana 
antes de partir el directivo Ricardo 
Irezábal, del Atlético. 

Irezábal se mostró agradecido del 
trato recibido por la Prensa chile
na y las atenciones brindadas por 
los organizadores. 

«Un hermoso parudo el de ano
che. Espero qué el público haya dis
frutado de éhf, indicó Irezábal. 

E l Atlético llegará a Madrid ma
ñana, viernes, a las 13,30 hora es-
pañola, el equipo viajará en un vue
lo de la compañía brasileña Varig. 

La Prensa chilena publicó hoy 
elogios sobre el conjunto español. 
<<Lá Tercera» dijo que había im-
puesto «una abierta superioridad 
en el marcador, producto de un 
éxacto aprovechamiento de las 
oportunidades, y de mecánica efi
ciente para arrimarse al área del 
combinado». 

E i conjunto español «impresionó 
desde el comienzo por su juego ve
loz, de corte ofensivo y por la ca
lidad de varios de sus integrantes. 
Por ello es que le resultó difícil 
establecer una clara diierehcia y 
auueñarse del terreno para comen
zar a incursionar con evidentes po
sibilidades de gol», dijo «El Mercu
rio». 

«una lección para el recuerdo», 
dijo «Ultimas Noticias», refiriéndo
se a los primeros treinta minutos 
de juego en que el Atiético aseguró 
su victoria sobre el combinado chi
leno. 

«i^a presencia del Atiético de 
Madrid sirvió para desnudar una 
vez más los defectos de nuestros 
jugadores», comentó «El Cronista». 

L a televisión también resaltó el 
nivel de juego del Atlético y un 
famoso comentarista indicó anociie 
que el partido debió haberse filma
do entero para que los entrenado
res chilenos lo vieran «de lunes a 
sábado» a fin de que aprendan las 
nuevas técnicas. 

Los organizadores del partido, 
debido a las malas condiciones cli
matológicas de ayer, perdieron la 
suma de 20.000 dólares ya que el 
Atlético pidió 50.000 por venir a 
Chile y la escasa afluencia de pú
blico al recinto del estadio capita
lino sólo rindió 30.000. 

ENCUENTROS AMISTO
SOS 

Mirandes, 2; Logroñés, 1, 
Molinense, 1* Murcia, 8. 

Tofeo Ciudad del Puerto 
Algeciras, 3; Jerez, 1, 

Trofeo Ciudad de Palma 
Mallorca, 0: West Hamunited 

United, 4, 
Trofeo Costa de Valencia 

Levante, 1; Nacional de Mon
tevideo, 0. 
Trofeo Costa Blanca 

Hércules; á'; Beveren. de Bélgi
ca, l , • 

C H A M O N I X , 11.— ( A L F I L ) . — 
Cuatro alpinistas, de ellos dos ex
tranjeros, murieron en dos acciden
tes ocurridos ayer y hoy en el ma
cizo del Mont Blanc, según ha in
formado la gendarmería de Chamo-
nix. 

Dos escaladores, uno mujer, mu
rieron esta mañana en el pasillo 
Couturier, en accidente cuyas cir
cunstancias son desconocidas. 

Los dos alpinistas extranjeros, 
cuya identidad tampoco se conoce, 
resultaron muertos ayer en el cur
so de la ascensión a la pared Este 
de las «droites». Dada la alerta por 
un miembro de otra cordada, los 
equipos de salvamento se pusieron 
inmediatamente en marcha hacia 
el lugar del accidente. 

Esta noche y dentro de la velada 
de boxeo que se celebra en la lo
calidad salmantina de Macoreta, 
interviene el púgil lucense, Alvarez, 
quien partió hacia ese punto en el 
día de ayer. 

Antes de marcharse Alvarez nos 
mostró su confianza en vencer a su 
oponente que es Emilio García Iz
quierdo, olímpico, varios años com
ponente de la selección nacional 
amateur y con un brillante histo
rial deportivo. 

Alvarez se mostró consciente de 
las dificultades con que se va a en
contrar en la pelea, que se celebra
rá a seis asaltos, pero cree poder 
vencer. 

— L a otra vez que me enfrenté 
a él, me dieron perdedor, pero en 
mi opinión fui un claro ganador y 
contaba con que me levantasen el 
brazo a mí. 

t 
EL SEÑOR 

DON J O S E A R I A S D I A Z 
Falláció ayer, día 11, en su casa de Ensenande • D onalbay (Begonte), a los 83 años de edad, después 

de recibir los Santos -Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

La directiva, entrenador y jugadores del C.D, Lago y del Lugo Atlético, 
RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oratipn por su alma y la asistencia al 

funeral que tendrá lugar mañana, sábado, día 13, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial 
de Donalbay, y seguidamente a la. conducción del cadáver ai cementerio parroquial, favores que 
agradecerán. Lugo, 12 de agosto de 1977 

-¿Creo que García Izquierdo no 
es de tu peso? 

—Es cierto, él ya está en el pe
so medio y yo con mis sesenta y 
nueve kilos, soy superwelter, pero 
acepté el combate porque del re
sultado dependen otros y porque 
pienso que voy a ganar. 

Según nos dice Alvarez, aunque 
no ha formalizado los contratos, 
tiene una serie de combates a ce
lebrar en fechas próximas. 

—Me ofrecieron el enfrentarme 
al aspirante al campeonato de Es 
paña que es ei vasco Andoni Ama
ña al que ya me iba a enfrentar en 
otra ocasión en una pelea que se 
iba a celebrar en el Campo del Gas 
de Madrid y que fue suspendida a 
última hora por culpa de la llu
via. Pero ya te dije que este com
bate depende del resultado del de 
Salamanca. También el día 20 pe
leo en Gijón en la misma velada 
que Gómez Fouz. 

Y así se marchó, contento; pe
ro siendo consecuente de la impor
tancia de la pelea qüe hoy se ce
lebra. 

LOZANO, E N L A G U A R 
DIA 

Por otra párte, el también bo
xeador lucense. Lozano, se enfren
ta hoy en L a Guardia contra el 
madrileño Carlos Miguel, púgil co
nocido por la afición lucense que 
tan buen recuerdo guardan de él 
por la buena pelea que ha realiza» 
do en Sarria hace algunas semanas. 

A l igual que Alvarez, la pelea 
de Lozano no se presenta nada fá
cil para el lucense, quien también 
ha expresado su optimismo de al
zarse con el triunfo final que le 
supondría otro paso importante en 
su brillante carrera. 

P, B . T. 

EL SEÑOR 

t DOW J O S E A R I A S D I A Z 
Falleció ayer, día 11, en su casa de Ensenande-Donalbay (Begonte), a los 83 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la 

bendición de Su Santidad 
D. E. P. 

Su esposa, Primitiva Casanova Cruz; hijos, Fermín (Encargado de Estanislao Meilán), Lidia, Jesús (Empleado de Estanislao Meilán), 
Eugenio, María, Virgilio (Empleado en Begonte), Nemesio (Encargado de Manuel Carreira), Ovidio, Pilar, Lucita y Erundína Arlas Casanova; 
hijos políticos, Amanda Campos, Bernardino Fontenla, Emilia González, Manuel Darriba, Amador Díaz, Ramona Rancaño, Carmen Díaz' 
Alfonso López, Víctor Núñez (Pintor en Lugo) y Alfonso López; hermano, Joaquín Arias Díaz; hermanos políticos, nietos y bisnietos, sobri-
nos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia al funeral que tendrá lugar mañana, sábado, 
día 13, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de Donalbay, y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio parro
quial, favores que agradecerán. 

Casa mortuoria: Casa Estotros de Ensenande Ensenande - Donalbay (Begonte), 12 de agosto de 1977 
NOTA. — A las DIEZ Y MEDIA de la mañana saldrá up ómnibus de la calle Hermanos Pedresa, de Lugo/ (parada del bus); otro 

de las Casas Sindicales, y otro de la Casa Rouco. 

Arenas de Guecho, 
Unión de Irún, 1. 

0; Real 

EL SEÑOR 

DON JUAN ANTONIO ARIAS RODRIGUEZ 
Que falleció en su casa de Silbaldes (Castroverde), ei día 11 del actual, a los 79 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y 

Ta bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hijos, Lisardo, José y Abel Arias Rancaño; ht|as políticas, Carmen Carballedo Rivas, Cristina Bal Piñeiro y María López Cepeda* 
hermanos políticos, José Rancaño Gómez y Salvia Paradela do Couso; nietos, sobrinos y demás familia, ' 

RUEGAN a sus amistades y personas piadosas una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funerales actos 
que se celebrarán hoy, viernes, día 12, a las S IETE de la tarde, en la parroquial de Recesende - Castroverde, favores que agradecerán/ 

Casa mortuoria: Casa Silbaldes Silbaldes - Castroverde, 12 de agosto de 1977 

EL SEÑOR 

t 
Falleció en su casa de Espasande de Abajo (Riotorto) ayer, día 11 de los corrientes, a los 84 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos 

y la bendición de Su Santidad 
: ' • . : v ; : ; V-","'^ ^ D. E. P. ^ M ^ ^ 

Su esposa, Antonia Tojal Outiérrez; hijos, Cándido (industrial), Jesús (industrial) y María Josefa Vidal T6¡al; hijos políticos, Generosa Fernández 
Barcia y Pilar D íaz Rivas; hermano, Jesús; hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia, 

RUEGAN una oración por su alma y la asistencia a la conducción del cadáver y funeral de entierro, actos que tendrán lugar mañana, sábado, día 
13, a las CUATRO de la tarde, en la iglesia parroquial de San Pedro de Riotorto, favores que agradecerán. 

CASA MORTUORIA: Gasa Abadín dé Espasande de Abajo Riotórto> Í 2 de agosto de 1977 
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anuncios ñor na ras 
... 'SSStSS^^ 

Automóviles 

ACADEMIA AUTO GUIA. Apren
dizaje garantizado en ciudad, en 
carretera. Muñoz Grandes, 75. 
Teléfono 22-02-42. 

AUTOS GENARO antes oo vender 
au coche usado consúltenos. Lo 
pagamos más y al contado. 

AUTOS GENARO compra-venta-
cambio, vehículo^ de ocasión. 
Grandes facilidades. 

AUTOS GENARO. Avenida Coru-
ña. 122. Teléfono 21-83-87. 

AUTOS R A U L Y , compra - venta-
cambio automóviles usados. Ge
neral Mola, 19, Lugo. Teléfono 
81-84-26. Concepción Arenal, 34. 
Monforte de Lemos. TeléfOxio 
40-29-31. Urbanización Cau carra
ña, vivero. Teléfone 56-06-11; 

AUTOS HERMANOS - VAZQUEZ, 
cocupra, venta, cambio automó
viles. Plaza Obispo Odoario. Te
léfono 21-44-26. 

ABIJ IN . Automóviles, compra -
venta. 18 de Julio, 28. Teléfono 
21-47-40. 

YENDO cuatro furgones, S tone
ladas, seminuevós, con iso-termo. 
Teléfono 22-09-36. 

AUTOS BERNARDO automóviles 
revisados ? garantizados. Muchas 
facilidades. Teléfono 21-87-61. 

A U T O S BERNARDO. Compra-
venta-cambio. Vehículos usados, 
Avda. Corufia ,69. Telf. 21-87-61. 

AUTOS BERNARDO compra su 
coche usado. Paga más al con
tado. 

ALVAUTO seriedad, garantía, 
en compra-venta-cambio toda 
ciase modelos coches usados. Ca
lle Chantada, 7. Lugo. 21-89-14. 
San Roque, 25. Ribadeo. 

SUPERMERCADO D E L AUTO
MOVIL, Sport-Auto, 18 de J u 
lio, 139. Lugo. Chysler 2 Litros, 
aire acondicionado, radio casse
tte. Chrysler 180, aire acondi
cionado, radio cassette, muchos 
extras. 132 gas-oil, Mercedes, 5 
velocidades. 132 gas-oil, ̂ Merce
des 4 velocidades. 132 1800 L , 
un año de uso, como nuevo, 
equipadísimo. Seat 124 Sport 
1800* 124 Sport 1600, de ocasión. 
Renault 12 S, a escoger precio 
y color. Renault 12 normal y fa
miliar, como nuevos. Simca 
1200, especial y normal; elegir 
precio y color. Seat 127, 2 y 3̂  
puertas, normales y lujo, a ele
gir. Renault 8, todos los mode
los, últimas matricidas y bara
tos. Seat 600 todos modelos y 
850 2 y 4 puertas, 1* mayor ex
posición. Renault 5, todos mo
delos, impecables, elegir precio, 
color. Renault 4L 3 y 4 veloci
dades, últimas matrículas, Seat 
124, todos modelos; a escoger 
color y precio. Simca 1000 y 900, 
baratísimos, 1500 de ocasión. 
Citroen 2 CV., Dyane y C8, úl
timas matrículas, todos mode
los. Renault 6, -todos los tipos, 
todos los precios. 

SPORT-AUTO Avda. Coruña, 
83 Lugo. Mercedes 220-D, cam
bio abajo. Mercedes 220-D, cam
bio al volante. Mercedes 220-D, 
cambio automático. Mercedes 
200-D, precio interesante. Mer
cedes 250 S E , automático, gaso
lina inyectada, ocasión. BMW 
3. OCSL Alpina, único, 5 velo
cidades, servodirección, autoblo-
cante, 290 HP, BMW 2002 T I , 
maravilloso, Alfa Romeo Gulia 
1600, T I , 5 velocidades. Renault 
Caravelle, cuadro relojes, oca
sión, Bugui, 2 modelos Scarabo, 
nuevos, únicos. Alfa Romeo, 
Sprint 1600, 4 velocidades. 

LAND R O V E R cortos - largos. 
Garantizados. PaclHdades. Autos 
Jema. Talleres propios. Ortíz 
Muñoz, 25. Teléfono 21-13-27. 

Bolsa de la Propiedad 
En ef ta sección únicamente 
podrán publicar ras anuncios 
tos agentes colegiados de la 
Propiedad Inmobiliaria f tos 

PTopietarloe de fincas 

SE VENDE 
O SE PERMUTA SOLAR, 

con licencia de obra 
informes: 
Avda. de Muñoz Grandes, 41 

VENDO pisos, bajos comerciales, 
solares, fincas. Agencia Faro. Ca l 
vo Sotelo, 24 bajo. 

L A Y B E , vende solar en calle Mon
tevideo. Fachada 9 metros. • 

L A Y B E , vende piso Avda. Coruña: 
garaje, calefacción, ascensor y 
trastero. 

L A Y B E , 
Muñoz. 
13. 

vende solar calle Ortiz 
Infórmese en Ruanueva, 

Alquileres 

ALQUILO dos 
22-27-47. 

locales. Teléfono 

A L Q U I L A S E piso amueblado, cén
trico, con calefacción, a estre
nar. Teléfono 21-31-93.' 

ALQUILO piso amueblado, muy 
completo, para verlo. Calle Mon
forte, 13-baJo. 

S E A L Q U I L A primer piso acondi
cionado para oficinas en San Pe
dro, 37. Informes segundo piso. 
Teléfono 21-38-56. 

S E VENDE auto-servicio, 
nó 21-50-09. 

TeléfO' 

F U R G O N E T A "Citroen", dos ca 
ballos, perfecto estado. Carlos Áz-
cárraga, 9. 

S E VENDE Mini-1.000. Informes: 
Teléfono 22-02-50. 

AUTOS GOYA. Regente/car. Au 
tomóviles sin conductor Coches 
impecables. 40 oficinas on toda 
Espaha En Galicia Lugo. Ruiz 
de Alda. 3. Teléfono 21-18-00 
21-18-71 La Coruña. Santiago y 
Vlgo 

S E VENDE Land-Rover corto. I n 
forma: Antonio Mourin. Bece
rrea. 

VENDO solar en playa Barreiros. 
Razón: Telf. 21-41-59 de Lugo. 

SE VENDE piso acogido, en R a 
món Montenegro, 42-4.°. Teléfo
no 22-21-20. 

SE V E N D E la finca "Quintaion-
ga", en Castropol, con casa y 
liéis hectáreas y media, todo uní -
do. Bien comunicada y con vis 
tas al mar. Informes: Teléfono 
20 y 68 de Castropol. 

O R T E I N vende pisos, carretera 
Coruña 115 m2. útiles, 2.500.000. 
Entrada 500.000 pesetas. Teléfo
no 21-31-52. 

O R T E I N vende pisos 117 m2., 2 as
censores, calefacción, trastero, 
garaje, zona ajardinada, lujosos 
acabados. Excelente precio, en 
calle Aneares.- San Pedro, 7-1.°. 

E X C E L E N T E INVERSION, pisos 
en, construcción, 115 m2. útiles, 
4 habitaciones, salón comedor, 2 
baños, cocina, tendedero, traste
ro, calefacción, ascensor, con o 
sin garaje. San Roque, enfrente 
Asilo, 1.000.000 entrada, resto 
grandes facilidades. Ortein, 

S E VENDE solar zona Residencia. 
Informes: Monte Penar rubia, n ú 
mero 11. 

ALQUILO habitaciones 
das. Teléfono 21-11-99. 

amuebla-

SE A L Q U I L A piso. Parque, cale
facción central y garaje. Razón 
Dr. Pórtela, 5-6.°. 

Fincas y Solares 

VENDO piso, próxima entrega. In 
formes: fDe 3 a 4). Telf. 21-76-17 

SE VENDEN fincas propias pa
ra chalet o fábrica, a diez K i 
lómetros de Lugo. Telf. 21-12-19. 

MAGNIFICO PISO. Dormitorio 
principal con baño. Cocina con 
homo eléctrico y cocina mixta 
amueblada. Cuartos de baño de 
mármol. Aislamiento técnico en 
suelo, techo y paredes. Instala
ción musical ambiental. Cale
facción individual y agua ca
liente. Dos puertas entrada a la 
vivienda. Ascensor. Portero, au
tomático y garaje. Situación 
entrada C / . Pilar^Primo de R i 
vera. Informes: Sagón Publici
dad, Teléfono 21-46-98. 

PISOS, muchos pisos, hal lará en 
la Agencia Paz González. Telé
fono 21-42-70. 

S O Y U V F vende excelente bajo, ap
to para oficina, clínica... céntri
co. 

NUÑEZ TORRON vende parcelas 
a 10 minutos de Lugo. Pistas de
portivas, piscinas, etc. 

NUÑEZ TORRON vende casa pa
zo gallego, con 3.500 metros, cer
cano a Lugo. 

NUÑEZ TORRON vende locales 
comerciales de 16 m2. mínimo. 
Propios para mercados, pescade
rías, carnicerías, fruterías, etc. 
Facilidades de 

VENDO pisua céntricos, codos pre- -
cios, bajos industriales venta y 
traspaso, fincas industriales y de 
recreo todas carreteras. Rodrí
guez Lorido. Plaza Ramón Mon
tenegro (Agencia), 

NUÑEZ TORRON vende piso cén
trico, 130 m2., 5 dormitorios, sa
lón-comedor, de 40 m., cocina con 
tendedero-lavadero. Baño, servi
cio, cuatro armarios empotrados. 
Construcción nueva, 2 ascenso
res. Calefacción y agua caliente 
centrales, portería, garaje con cé
lula fotoeléctrica, propio para 
profesional, 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Avda, Coruña, 4 dormitorios, sa-x 
lón-comedor, baño, cocina, lava
dero. 1.900.000. 

NUÑEZ T O R R O N vende piso cer
cano a Estación Autobuses, as
censor, calefacción, garaje y tras-

; tero;. ~ — . 

ÑUÑÍEZ T O R R O N vende piso Casas 
Baratas, 120 m2., 4 dormitorios, 
salón-comedor, b a ñ o , servicio, 
azotea, calefacción, trastero. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Ronda del Carmen. Distintos ta
maños y precios. Próxima entre-

SE VENDE piso 
Claudio López, 
fono 22-12-82. 

C / . Rampa de 
Informes: Teié-

NUÑEZ TORRON vende piso Ron
da Caídos, 5 dormitorios, salón, 
2 baños, cocina, 2 terrazas. P ró
ximo final de obra. 

P A R T I C U L A R vende piso en cons
trucción, zona Ronda Carrero 
Blanco, con calefacción, garaje, 
trastero. Informes: Llamen al te
léfono 22-09-74. Lugo. 

SE V E N D E casa de campo, con f in 
ca de dos hectáreas, en Santa 
Leocadia (Parga). Informes: T e 
léfono, 88. Parga. 

I . OOGALSA, en construcción.^Ave-
nida 18 Julio, calle Montifbn^y 
calle Diñan. Facilidades. San Pe
dro, 4-2.°. 

VENDO finca de 5 Ha. a 2 kilóme
tros Puente de Neira, Informes: 
Teléfono 35-41-62. Ferrol, 

S O Y U V E vende piso calle Diñan, 
Teléfono 21-13-26. 

NUÑEZ TORRON vende casas, so
lares, fincas, oíaos. Santo Do
mingo 1-1.° 

L A R . Agencia Oficial de la Propie
dad Inmobiliaria Plaza de An
gel Fernández Gómez, S - l . ' ' 
Teléfono 21-53-65. (Detrás del 
Ayuntamiento). 

VENDO bajos comerciales, pisos 
modernos, céntricos. Facilidades 
Informes: Rio Nelra, 21, entre
suelo. Telfs. 22-23-83 7 22-08-78. 

VENDO local comercial, céntrico, 
120 metros cuadrados. Propio 
oficina o comercio. Informas: 
Teléfono 21-45-18. (Horas ofi
cina) 

VENDO chalets, en Polígono de L a 
Fervedoira. Informes. Manuel 
Castro Gi l . Teléfonos 21-16-46 y 
21-29-75. 

VENDO bajo y pisos en construc
ción, sobre 100 m2.. Plaza Ejér
cito Español. Informes: C / . Qul-
roga, 13-1.°. 

VENDESE casa Serrano Súñer. 32-
í.0 F bajo libres, superficie bajo 
aproximado 280 metros cuadra
dos. Precio 4.750 000 Intoni.an: 
Teléfone ¿5-22-31 f - v 22-65-63. 
La Coruna. 

I . COGALSA, vende pisos en S a 
rria y bajos comerciales. Próxi
ma entrega. Desde 1.900.000 a 
2.900.000. Facilidades. Informes: 
53-07-88 Sarria y 21-25-34 Lugo. 

SE VENDE, casa céntrica. Infor
mes: I . Cogalsa, San Pedro, 4-2.°. 

E X C E L E N T E inversión, pisos en 
construcción. Carrero Blanco, 115 
metros cuadrados útiles, 4 habí 
taciones, salón-comedor, cocina, 
dos cuartos de baño, calefacción, 
plaza garaje y ascensor, todos 
exteriores. 2.950.000. E n t r a d a , 
800.000. Informes: I . Cogalsa, San 
Pedro, 4-2.°. 

L O C A L E S comerciales, en Pilar 
Primo de Rivera, desde 500.000. 
Facilidades. Informes: Cogalsa. 
Teléfono 21-25-34. 

SE VENDE, solar edificable. Ron
da Carrero Blanco, 28 viviendas. 
Facilidades. Informes: I . Cogal
sa, San Pedro, 4-2.°. 

I . COGALSA, sigue vendiendo pi
sos y bajos en varias zonas, pre
cios asequibles. 

GRAN OCASION, piso a estrenar, 
dos ascensores, acogido, 1.800.000. 
Facilidades. Informes: Cogalsa, 
San Pedro, 4-2.°. 

VENDO piso primero, calefac
ción, garage, trastero, entre ca
lles Río Lor y Río Ulia. Infor
mes: Teléfono 21-82-72. 

S O Y U V E vende finca de 9.100 m.2 
con chalet y piscina, en el casco 
urbano. Teléfono 21-13-26. 

NUÑEZ T O R R O N vende pisos en 
Montirón. Distintos tamaños y 
precios, calefacción, garaje -op-

,. tativo. 

NUÑEZ TORRON vende . pisos en 
Montero Ríos, distintos tamaños 
y precios, posibilidad de garaje, 
trastero. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Calle Primavera, distintos tama
ños y precios, calefacción, posi
bilidad de garaje, trastero, 

NUÑEZ TORRON vende pisos Ca 
rrero Blanco, en construcción, 3 
dormitorios, salón-comedor, ba
ños, desde 2.500.000. ; 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Río Neira, 5 dormitorios, salóh-
comedor, baño, terraza, trastero. 

NUÑEZ TORRON vende ático cén
trico, 4.° piso, 3 habitaciones, co
cina, baño, terraza, calefacciónj 
2.000.000. 

NUÑEZ TORRON vende piso zona 
Parque, 150 m2, útiles, 5 dormi
torios, salón-comedor de 36 m., 
2 baños, servicio, cocina, con te
rraza, lavadero, calefacción y 
agua caliente centrales, trastero, 
portería, garaje. 

PISO DE LUJO 
130 METROS 

Por traslado vendo piso cén
trico de lujo, calefacción y 
agua centrales, garage, gran 
salón - comedor, 5 habita

ciones, aseo y baño 
informes: , 
Teléfono 31-22-32 de 9 a 2 

INMEDIACIONES puente nuevo 
río Miño, vendo finca 5.400 
m2. Teléfono 22-05-72. 

S O Y U V E . Vende amplio solar, pró
ximo Avenida Coruña. Nóreas, 
15 - 2.°. 

S O Y U V E . Oficina Técnica Agríco
la, particiones, levantamien
tos, mediciones, valoraciones. 
Justiprecios^, Nóreas, 15 - 2.°. ' 

VENDO piso calle Orense, número 
5-1.° derecha. Informes: Cafete
ría "Madrid. 

S O Y U V E vende excelentes locales 
comerciales en Avenida Coruña. 
Teléfono 21-13-26. 

S O Y U V E vende excelentes pisos. 
Ronda. Muy amplios. Acogidos. 
Telf. 21-13-26, 

S O Y U V E vende apartamento i 
Fuengirola. Telf. 21-13-26, 

S O Y U V E vende pisos calle Prima
vera. Iniciándose construcción. 
Todos los servicios. 

S O Y U V E vende bajos comerciales 
en Pastor Díaz, 500 m2, 

S O Y U V E vende piso muy amplio. 
Avenida Muñoz Grandes. Telé
fono 21-13-26. 

VENDESE pisos y alquüanse ba
jos y garajes. Telf. 22-17-m 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Fingoy, 130 m2. útiles, 4 dormi
torios, salón-comedor, 2 bañas, 
cocina, garaje, calefacción, 2 te
rrazas. 1.900.000, en crédito 12 
años. 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
Muñoz Grandes, 145 m2. útiles, 
calefacción, 2 trasteros. 

NUÑEZ TORRON vende f i n c a 
12.000 m2., en Ayuntamiento Ote
ro de Rey, 100 m. Frente a la 
Avda .Coruña, 

NUÑEZ TORRON vende prado de 
7 hectáreas aproximadamente a 
14 K m . de Lugo. Buena entrada. 

NUÑEZ TORRON vende pisos en 
Avda. de L a Corüña, distintos 
tamaños, precios muy interesan
tes. 

S E VENDEN fincas a 7 K m . de L u 
go, con mucho frente carretera 
general (próximas restaurante L a 
Palloza), de 5.000, 6.000, 7.000, 
16.000 y 24.000 .m2., juntas o se
paradas. Infórmese llamando al 
teléfono-22-37-37 y 21-15-74. 

S E VENDEN dos pisos en calle R a 
món Montenegro, esquina calle 
Primavera; todo exterior, con as
censor, garaje, calefacción, etc. 
Infórmese, llamando al teléfono 
22-37-37 y 21-15-74. 

NUÑEZ TORRON vende piso en 
. Concepción Arenal, 160 m2. L i 
bre. 3.500.000. 
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A N U N C I O S 
P O R P A L A B R A S 

SE V E N D E solar en Plaza de la 
Soledad (esquina Ruanueva). I n 
formes: Gerardo López. Vlllalbi-
te. Paradela. 

OCASION UNICA, se vende piso 
céntrico, informa Bahía, teléfo
no 21-47-33. 

SOLAR bien situado, vende Bahía: 

" R I V A S " vende pisos, fincas, I 
bajos, negocios. Visítenos en < 
Campo Castillo, 18-1.0-C. j 

Colocaciones 

EMPRESA de esta capital, necesi
ta: señoras o señoritas mayores 
de 21 años para trabajo bien re
munerado. Informes, Oficina 
Empleo. General Mola, 65. Ofer
ta n,0 3.226-LU. 

Demandas 

N E C E S I T O chica interna. Más ex
periencia, mejor remuneración. 
Informes, esta Administración. 

F A M I L I A de Lugo, necesita chica, 
para Madrid, buen sueldo, poca 
familia. Teléfono 21-25-55. 

SE N E C E S I T A chica para, todo el 
día. Informes: Ruanueva, 32-3°. 

SÉ N E C E S I T A ~ chica fija o todo 
el día. Informes: Bblaño Riva -
déneira, 14-bajo. 

30.000 mensuales, trabajando en 
casa. Pagamos al contado. Escri
bir Alba. Enamorados, 23. Bar
celona. 

SEÑORA de mediana edad, para 
casa con dos niños. Informes: 
Catasol, 21-23-1.° izquierda. 

R E S T A U R A N T E de esta capital 
necesita ayudanta cocinera. I n 
formes: Oficina de Empleo. Ca
lle General Mola, 65. (Oferta n.0 
3.266). 

N E C E S I T A S E sirvienta. Teléfono 
21-11-40. 

Enseñanza 

C. ív L . Inglés, francés, alemán. 
Ruanueva. 25. Teléfono 21-89-31. 

OPOSICIONES auxiliares Instituto 
Previsión, clases a partir día 16, 
cuatro tai-de. García Abad, 1-1°-
D. 

ACADEMIA R E A . Clases particu
lares de- peluquería. Rúa Paxari-
ños, 55 - 1.°. 

CONTABILIDAD banca, prepara
ción intensiva, oposiciones. Tele
fono 21-30-74. 

I N G L E S , desde iniciación niños y 
adultos. Teléfono 21-15-40. 

Hallazgos 

CADENA y medallas de oro, quien 
acredite ser su propietario puede 
pasar a recogerlas. Carretera de 
Hombreiro, 20-3.°. 

Traspasos 7 

S E T R A S P A S A bar restaurante^ 
muy acreditado. Informes: Telé
fono 21-28-06. 

SE T R A S P A S A bajo comercial 
céntrico. (Sobre 230 m2. «Diaz 
Paz». Telf. 21-46-06. CA Tosé 
Antonio, 21-1.°. -

T R A S P A S A S E Café Bar Plaza 
del Campo. Teléfono 21-47-65. 

SE T R A S P A S A bajo recién acón 
dicionado para comercio, San Pe-
^-'o, 37. Informes segundo piso. 
Teléfono 21-38-56. 

SE T R A S P A S A Café - Bar Nene. 
Teléfono 21-60-47. 

S E T R A S P A S A Bar Castroverde. 
Informes: de 4 a 6. Teléfono 
21-60-44. 

POR NO poder atender, se traspasa 
Nave taller reparación Automó
viles y otros. Informes Sagón 
Publicidad, Avda. Coruña, 103. 

" D I A Z P A Z " Traspasa cafetería 
en calle Serrano Súñer. Infor
mes: C / . José Antonio, 21-1.°. Te
léfono 21-46-06. 

S O Y U V E traspasa amplio local, 
en el corazón de Lugo. Propio 
para restaurante, cafetería, ban
co... Teléfono 21-13-26. 

TRASPASO comercio pequeño, muy 
céntrico, muy barato o, cambio 
por finca. Teléfono 21-52-55. 

S E T R A S P A S A local muy céntri
co. Apto para boutique u ofici
nas, le léfono 21-25-34. 

TRASPASO farmacia Lugo capi
tal. Informes: Río Navia, 23-ba-
jo. 

S E T R A S P A S A mercería. Recátelo, 
20. Se puede cambiar de nego
cio. 

Varios 

| MENDEZ ¥ GRANDIO especia- l' 
| lidad en pintura en general, \ 
, empapelado, moqueta y slntasol. < 
| Teléfonos 21 38 82 - 21 50 49. < 

D E T E C T I V E S A L M I número 2, 
conductas matrimoniales, prema
trimoniales, laborales, etcétera. 
Teléfono 21-74-09. 

P I N T U R A S en general. Alfonso 
Vázquez Ares. Calle Portugal, 31. 
Teléfono 21-55-97. 

ATENCIÓN: Pintado de edificios, 
fachadas, habitaciones, empape
lado. Pinturas C. Conde, Agul-
rré, 2. Teléfonos 21-29-23 ? 
220110. 

J O S E VAZQUEZ A R E S . Especiali
dad en empapelados y sintasoL 
Teléfono 21-40-78. 

Ventas M | 

S E VENDE Una pala J.C.B., con 
Retro y Pala. Informes. Comer
cial Modesto. Teléfonos 22-37-92 
y 22-13-45. 

P A P E L impreso para, envolver co
mercio todos ramos. Solicite ta
rifa y muestrario. Telf. 21-26-79. 

E N R I B A D E O . Véndese maquina
ria-aserradero. Cupo maderásta 
Galicia. Teléfono 11-00-63". 

S E VENDE mostrador para bar, 8 
metros. Informes: Calle Prado, 
24-2.0-izquierda. 

VENDO cocina de carbón, buen es
tado. 4.000 pesetas. Clérigos, 1-1.°. 

A NUESTROS 
ANUNCIANTES 

Los anuncios para esta 
Sección sólo se recibirán 
en nuestras oficinas hasta 
las ocho de la tarde. 

E L P R O G R E S O 
En FOZ. Reserve su ejemplar en: Librerías Bahía. Calles Gene
ralísimo Franco y Diputación o en el Kiosko Mini-Bahía (Playa). 
Y en el Hotel Leytón, donde está a ta venta desde las 7 de la 

mañana 

Xosé Ramón Reboiras Nova 
HA U.P.G. 

Moño os 25 anos no Ferrol 

0 pobo non te esquence, a loita continúa 

Os teos compañeiros da l/.P.G. de Lügo 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

t DON BAUTISTA VilA RODRIGUEZ 
"Que falleció en su casa de San Lorenzo de Recemil - Vilar, el día 
15 de agosto de 1976, a los 78 años3 habiendo recibido los Santos 

Sacramentos y la bendición de Su Santidad 
D. E . P, 

Su desconsolada esposa, Leonor Vita Rivas; hlios, Inés, José y 
Manuel Vila Vlla; hijos políticos, Antonio López Paz, Josefa Vita 
Iglesias y Fe Corrales Sancosmed; hermana, Balblna Vila Rodrí
guez; hermanos políticos, Josefa, José, Manuela (Vda. de Manuel 
Iglésias) y Antonia Vila Rivas, José Sánchez, Carmen Iglesias, 
Elena Antelo (Vda. de Manolo Vila) y Genoveva Pena Pozo (Vda. de 
Cándido Vila); nieta de la casa, María Inés López Vila; nietos, 
sobrinos, primos y demás familia, 

AGRADECEN una oración por su alma y la asistencia al fu
neral de aniversario, que se celebrará el día 13 de agosto, a las 
SEIS MENOS CUARTO de la tarde, en la iglesia parroquial de 
San Lorenzo de Recemil. 

San Lorenzo de Recemil, 12 de agosto de 1977 
NOTA.—Habrá servicio de coches de la "Empresa Meilán", a 

las CINCO' Y CUARTO, con salida de la Plaza del Comandante 
Manso. 

• ACROBACIA 
DEMAGOGICA 

Yo opino que tanto los go
bernantes como los líderes 
políticos serán juzgados en 
lo sucesivo por süs obras y 
no por sus promesas, por sus 
hechos y no por sus palabras. 
L a gigantesca acrobacia de
magógica, a la que tan inten
samente hemos estado some
tidos en estos últimos tiem
pos —y a la que los españo
les estamos bien acostumbra
dos—, tiene que dar paso e 
realizaciones concretas, pues 
no esperan otra cosa los lec
tores, n i hay otro modo de 
conquistar un auténtico E s 
tado de Derecho, en el más 
amplio sentido de este con
cepto, ya que de lo contrario, 
una vez más —quizá la úl t i 
ma— pondríamos de nuevo 
en peligro nuestra futura es
tabilidad política y social, y 
esto es lo que de ninguna for
ma debe consentir el poder 
legal constituido, que tiene 
que exigir y salvaguardar 
con todo rigor el cumpli
miento de las disposiciones en 
vigor sin contemplaciones y 
sin distinción de clases, pen
sando siempre en el bien co
mún general que en definiti
va es el de todos los espa
ñoles. 

(Ramiro CAiLLE, en " Y a " ) 

9.200 empresarios agrícolas y 
27.600 trabajadores integran los 
organismos rectores de la Mu
tualidad Nacional Agraria. Ellos 
supervisan so administración e 
intervienen, en sus acuerdos T 
decisiones. La Mutualidad Na
cional Agraria tiene sus reglas: 
es una conquista y on triunfo. 

t 
E L SEÑOR 

DON ANTONIO TEMEIEO PAZ 
Falleció ayer en Pacios - Begonte, a la edad de 74 años, después de recibir los Auxilios Espirituales 

D. E. P. 
Su esposa, doña Herminia Fernández Mosteirín; hijos, Indalecio, Beatriz, Dora y David Teiieiro 

Fernández; hiios políticos, Carmen Méndez, Pilar Noucho, José-Luis Ovejero y Francisco Redondo-
hermanos, hermanos políticos, nietos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades una oración por su alma V la asistencia a la conducción del cadáver 
que tendrá lugar hoy, viernes, a las S IETE de la terde, desde la casa mortuoria (Casa Palmeiro) al 
cementerio parroquial de Pacios (Begonte), y seguidamente a los funerales que se celebrarán en di
cha parroquia, favores que agradecerán. Pacios (Begonte), 12 de agosto de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA 

t Doña Emereneiaca Vázquez Várela 
(Viuda de José Blanco Abel) 

Que falleció el día 12 de agosto de 1976, en su casa de Ferreira (Palas de Rey), a los 82 años de édád. 
después de recibir los Santos Sacramentos y la'bendición de Su Santidad 

D. E. P. 

Sus hijos, Dolores, Angela, Jesús (Empleado de Obras Públicas), Rogelia, Carmen, Manuel y 
Aurelia Blanco Vázquez; hijos políticos, Angel Vidal, Dolino Sanjurjo, Benigno López, Erundina López, 
Emilio Díaz, Angel Castro, Josefa Pájaro y Salvador Carreira; hermanos políticos, Josefa Blanco y 
José Núñez; nietos, sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por el eterno descanso de su 
alma y la asistencia al funeral de aniversario, acto que se celebrará mañana, sábado, a las SEIS Y 
MEDIA de la tarde, en la parroquia de Ferreira (Palas de Rey); favor que agradecerán. 

p - . ; 
Ferreira (Palas de Rey), 12 de agosto de 1977 

PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR 

DON A L V A R O L O P E Z S 0 U T 0 
Falleció en esta capital, el día 13 de agosto de 1976, después de recibir los Santos Sacramentos y la 5»endición de Su Santidad 

D; E. P. , •-

Su esposa, Natividad Cebral Castrodá; hermanas, Pura (ausente), Aurita y Carmiña (ausente); hermanos políticos, Manolo, Luis, 
Manuel, Narciso y José (ausentes), Carmen Collazo, Basilisa Cúbelo y Trinidad Camueso© (ausentes); sobrinos, primos y demás familia, 

RUEGAN a sus amistades y demás personas piadosas una oración por su alma y, la asistencia al funeral de aniversario que se 
celebrará el día 13 de agosto, a las DOCE de la mañana, en la iglesia parroquial de San Francisco Javier, favores que agradecerán. 

^ Lugo, 12 de agosto de. 1977 



DIARIO DE G A L I C I A EDITADO EN L U G O 

C ^oi o ^ o f j 
última pincelada 

Organizar una huelga es como ponerse a pintar un cuadro. 
Lo difícil es saber cuando está terminado. Lo mismo que a un 
buen cuadro lo estropea una pincelada de más, a una buena 
huelga puede estropearla una intransigencia de última hora. 
Hay que saber cuando ambas cosas están en su punto, y su
pongo que se sabe por Intuición y por experiencia. Teorizo, 
naturalmente, pues ni pinto cuadros ni organizo huelgas. 

Anteayer me parecía interesante la oferta de ia patronal 
de Transportes de equiparar a los profesionales lucenses con 
el convenio colectivo dé Pontevedra, hecho hace cinco meses, 
ya que parecía razonable que lo que satisface en Pontevedra 
no tiene por que ser desdeñado en Lugo. Luego me entero de 
qu la mejora rondaría el cincuenta por ciento. ¿No podría ser 
ésta la última pincelada que rematase limpiamente, y vlctorlo» 
sámente, el cuadro de nuestro conflicto laboral? Sobre todo 
si se piensa que más o menos pronto se procederá a huevos 
retoques —cada seis meses; creo—, de acuerdo con el enca
recimiento de la vida, que efectivamente, no fue pequeño en 
los últimos meses y justifica ia pretensión laboral. 

En fin, ios huelguistas sabrán lo que más les conviene. Lo 
mío es una simple divagación de lucense ajeno al conflicto, 
pero preocupado por él, y que desea que la solución sea satis
factoria para unos y soportable para otros. 

Ojalá se dé pronto esa solución que todos deseamos, 
oo O oo —— 

Cuando acabo de escribir las líneas que anteceden, recibo 
la visita de dos camareros coruñeses que vienen a Lugo a re* 
forzar con donativos su caja de resistencia para la huelga de 
Hostelería. Se sienten optimistas con respecto a su conflicto, 
y les deseo suerte. 

—Ahora hemos descubierto —me cuentan™, que gran can-
tidad de trabajadores de Hostelería ni siquiera constan en la 
Seguridad Social. Aparte de la huelga, hay mucho que limpiar 
en el gremio... 

Estoy seguro de que no mienten, pero todo esto no acabará 
de resolverse mientras el nuevo sindicalismo no alcance la Im-. 

, portancia que debe tener. Por'cierto: estaban sorprendidos de 
las condiciones en que los de Hostelería trabajan en Lugo, 
mucho más favorables que las coruñesas. 

L A S M U J E R E S 
Manuela Villares es una lectora empeñada en enemistarme 

con las mujeres. Escribe que no me gustan, y me pide que le 
publique la carta. Ya fue publicada. 

¡Vaya por Dios con Manuela Villares! De marciano me podía 
acusar con más fundamento, y antes me oirá hablar mal de la 
penicilina que de ellas, Pero Manuela sabrá por qué lo cree. 

DONATIVOS 
Relación de los últimos recibidos: A. G., mil; W. M., dos

cientas; J, L., quinientas; J . L, y Mary C , doscientas; anónimo, 
trescientas; R. S., quinientas; Abadín, quinientas; ur PSOE, 
quinientas; entregadas en el restaurante de la estación de au
tobuses, dos mil; uno de Correos, quinientas; anónimo, tres
cientas; A. G. y C. B., mil; S. J., quinientas; SC. S., mil; otra 
*iuda, mil. Total, 11.500 pesetas, que totalizan 97.350 pesetas. 

Un empujoncito más, y negamos a la orilla de las cien mil. 

SÓCELO 

DROGUERIA C E N T R A L 
P E R F U M E R I A 
SALON DE BELLEZA 

C O S M E T I C A 
TRATAMIENTOS 
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^ ¿HALÍ ADO ISL, DO-
AÍAJ^ÓV 

Una tribu de indios primi
tivos, poseedora de grandes 
riquezas en oro, joyas y pie
dras preciosas y que poseen 
y explotan una mina de oro, 
ha sido descubierta en la 
frontera entre Perú, Colom
bia y Brasil , según ha afir
mado un grupo de cinco 
científicos. 

L a tribu de los "Niawa", 
que pudo dar origen a la le
yenda de " E l Dorado" o 
formar parte de ella, está 
compuesta por mil miem
bros que miden entre 1,75 
y 1,80 metros, viven total
mente desnudos y poseen la 
piel cobriza, ha declarado 
el doctor francés Loüis Van-
leer, portavoz del grupo de 
científicos. 

E l origen del grupo étnico 
puede remontarse a unos 
dos mil años antes de Crisv 
to. Los Niawa tienen , un a l 
fabeto del que se han po
dido identificar 15 letras, 
son buenos orfebres y hacen 
soldaduras en frío. Actual
mente parece que intentan 
dejar sus antiguas. viviendas 
de piedra y se están trasla
dando a plena selva virgen. 

E l grupo fue visto por 
primera vez en noviembre 
pasado por los científicos, 
quienes no han querido re
velar el lugar exacto del 
hallazgo. 

• FASTUOSA BODA DE 
GITANOS 

E l casamiento de dos gi
tanos en un campamento 
instalado cerca de Bolzano, 
en Italia, convocó a más de 
400 invitados, que en una 
tiesta que durará una sema
na entera se disponen a en

gullir 2.500 pollos, 25 cer
dos y: varios centenares de 
corderos y a beberse todo el 
contenido de dos cisternas 
llenas de vino. 

Los invitados son todos 
nómadas y llegaron al sitio 
del matrimonio desde distin
tos puntos de Europa, vis
tiendo sus mejores galas 
y en vehículos de distintos 
tipos, aunque no faltaron 
los automóviles más lujosos 
que puedan imaginarse. 

* " A B U E L O HONORIS 
C A U S A " 

Ha sido investido como 
abuelo "honoris causa" el 
vecino dé la localidad cor
dobesa de Adamuz, conoci
do popularmente como "Cen-
cerril la" o "Campanita". 

Dicho título se le ha con
cedido al conocerse en el 
pueblo el nacimiento de su 
primera nieta en Gerona. 

Al enterarse del aconteci
miento, el nuevo abuelo l le 
nó una botella de agua de 
una célebre fuente de la lo
calidad y la llevó al párro
co para que la bendijera. 

Una vez bendecida el agua, 
el abuelo tomó irnos tallos 
de romero de la sierra y 
marchó a Gerona donde la 
nieta recibirá el bautismo 
con el agua de la fuente. 

• TUMBA PUNICA SIN 
E X C A V A R 

Una tumba púnica halla
da en el yacimiento de V i -
llahcos (Almería), ha tenido 
que ser enterrada de nuevo 
por falta de recursos econó
micos que permitieran al 
equipo de arqueólogos inves
tigar en ella con los medios 
adecuados. 

L a tumba fue ericontrada 

en la llamada "Acrópolis 
do Bar ia" , gracias a una 
campaña organizada por el 
Museo Arqueológico Nacio
nal, que há reemprendido 
la investigación en esta zo
na, descubierta a principios 
del siglo actual, con el fin 
de analizar la forma de v i 
da de sus antiguos habitan
tes. 

Las cuatro personas que 
formaban el equipo de ex
cavación prefirieron retra
sar las investigaciones de la 
tumba hasta el próximo ve
rano, con el fin de reali
zar una buena excavación 
científica con los medios 
adecuados. 

• P R O T E S I S T O T A L 
D E CADERA 

E n el hospital municipal 
de Irún el cirujano doctor 
José Barnes ha realizado 
felizmente una prótesis to
tal de cadera a la paciente 
Celedonia ügar te , de 64 
años de edad, que sufría ar-
trosis. 

L a cadera que se ha in 
corporado en el cuerpo de 
la enferma, es tá . hecha de 
plástico polimeno y metal. 

E l doctor Barnes, que es 
un experto traumatólogo, 
viene realizando importan
tes estudios sobre toda cla
se de intervenciones siendo 
esta la primera vez que rea
liza una intervención qui
rúrgica de esta naturaleza 
en Irún. 

• DOS DIRECTORES DE 
CINE TRABAJAN CO
MO ACTORES 

Lautaro Murua y "Juan 
Estelrioh" directores de los 
films " L a Rauli to" y " E l 
Anacoreta" respectivamente 
trabajaron como actores en 

\ V S V V V \ \ N V V S N X X X N X \ \ S % X V V \ \ \ \ N S V S S S S S N \ X V % V S V N \ % ^ ^ película "Las truchas". 
^ "Las truchas", está diri-
£ gida por José María García, 
> el director de " E l love . fe-
/ roz". L a película presenta 
¿ una historia alegórica; 54 
j ^ ' miembros de una sociedad 
/ de pesca organizan un ban-
^ quete en el que mil perso-
Jr ñas se -quedan en la puerta 
A sin conseguir entrar. 
£ Al parecer las truchas de 
'é la comida, estaban envene-
^ nadas y José María García 
t utiliza la ironía, en las con-

«SEÑORITA CAPITAN» 

Asi tendrán que llamar dentro de poco a Margarpt Sierk los tripu
lantes de los barcos tanques alemanes que navegan por el Golfo 
de Persia y entre Australia, Japón y Estados Unidos. La ¡oven 
alemana acaba de finalizar sus estudios en la escuela de Marina 
Mercante de Luebeck y se ha convertido en la única mujer del 
mundo que puede capitanear un barco tanque. En la foto, una 
Margaret sonriente es felicitada ai serle otorgado el grado de 

capitán. - (FOTOFIEL - KEYSTONE) 

^ versaciones de los comensa-
? les en las que a veces se-
* puede advertir ciertas con-
/ notaciones políticas. 
f 

• UN TORO SALTO A 
LA ARENA DÉ LA 
P L A Y A 

Algunos centenares de per-
/ sonas que tomaban tranqui

lamente el sol en una playa 
de Sicilia tuvieron que refu
giarse en el mar o tomar 
las toallas de baño a guisa 
de capote taurino para l i 
brarse de un toro .bravo es
capado del matadero. 

L a playa dé Santa Agata 
de Mitilello, al nordeste de 
Sicilia, quedó despoblada en 

y breves segundos, ante las 
arremetidas del cornupeta 

y contra casetas y sombrillas. 
/ (Pasa a la página once) 
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C R O N I C A P O L I T I C A 

¿MAREJADIllA 0 BORRASCA EN El SENO DE PSOE? 
Altos responsables niegan los rumores existentes 

MADRID. — (De nuestra Redacción), — "Mareja-
dillas", dice uno. "Borrascas", afirman otros. Y en esa 
terminología meteorológica • marinera se encierran 
algunos conflictos ciertos por los que pasa el PSOE, 
sufridos en las carnes de su estructura interna. Aun
que la comisión de la segunda fuerza política del país 
es verdadero cemento armado comparada con el pro
ceso de estabilización de la UCD, no deja de ser para* 
dójico que en los mismos días las dos formaciones 
estén siendo analizadas con lupa tratando de hallar 
posibles puntos débiles en su casco de flotación. Y te 
más notable es que esos puntos débiles existen, que 

las tensiones permanecen —cuando no se acrecien
tan-", y que ios desmentidos de las clases dirigentes, 
sean voces socialistas o centristas, no son tan fuertes 
como para acallar las informaciones de desestabilíza-
ción que se suceden. 

Vayamos a los indicios: El miércoles, día 10, se 
producía la dimisión- del secretario general del PSOE 
santanderino. Ayer, jueves, pasaba la noticia de una 
verdadera crisis en el PSOE de Málaga. Tres de sus 
miembros —Damián López Cano, miembro del comité 
ejecutivo regional; Antonio Nada, ex secretario pro
vincial, y Alfredo Rubio, secretario de Prensa del an

terior comité provincial; habían pasado a disposición 
del comité de conflictos del PSOE, Las acusaciones, 
por lo que se sabe, indican que los tres estaban fo
mentando un ala izquierdista en el seno del Partido. 
Estas motivaciones se unirían a los persistentes ru
mores de que cierto sector de la base del PSOE "no 
traga" con la actitud negociadora, conciliadora —hasta 
"pactista" se ha llegado a calificar'-», de los miembros 
del Partido. No poea's voces han señalado la extrañéis 
de que aún- no se haya convocado un congreso extraor
dinario socialista a la vista del resultado —tan lleno de 

<Pasa a la página dieciséis) 


